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Desde el próximo lunes: 
Correos vuelve a la 
plaza de Cervantes 

la A.VV. El Val .. contra el urbanismo a puerta cerrada: ___ --~._.__....:...,¡ 

"Quieren taparnos los 01· os los oídos v la boca" .:::¡:::0~· :.~::rª 
' Robaron 3.500 euros 

en teléfonos móviles 

MI otras el alcalde se niega a hablar con ellos "Estamos unidos para recuperar la alcaldía" Cada uno cuesta 18.000 éuros 
. El delegado del gobierno recibirá El PP aclama a Banolomé Golizález Marín quiere comprar 

a la Platator11a Complutense como candidato a alcalde vehículos eléctricos 
i ¡OFERTA ESPECIAL 

PARA EL 

CORR~DOR D~l H~NAR~~!! 
• ENCENDIDO ELECTRÓNICO PODRÁ PACAR DESDE 30 €/MES. RA.SSA.D.E: DOMITOPF-24 E • GARANTÍA 2 AÑO~ i SIN ENTRADA! 

Es empresa oficial Instaladora y mantenedora de gas, l lllllES IESCUEITOS EN CllmRIS - RllllDORES - AIRE ICOlllCIOllDO 1 
calderas; calefacción y aire acondicionado ~ 

EMPRESA coLAeoRAooRA DE gas~~~~rª' Avda. Juan de Austria, 30 - Telfs.: 901 500 606 - 91 880 59 53 - Alcalá de Henares 



CC.00-AYUNTAMIENTO 
INFORMA 

A la ciudadanía de Alcalá 
1. - Que para las Ofertas de Empleo Público de este Ayuntamiento, actual
mente en curso, se han presentado 5.000 alcalaínos. 

2.- Que a esta Sección Sindical le consta, que en estos momentos hay miles de 
personas estudiando duramente para prepararse las oposiciones a las que han 
optado presentarse. 

3. - Que mientras esto ocurre, el Equipo de Gobierno, sin un ápice de decen
cia, no duda en hacer contrataciones directas, a quien le parece oportuno, sin 
tener que pasar ninguna clase de examen, sobre todo para las áreas de Medio 
Ambiente y Salud. 

4.- Que tampoco duda el Equipo de Gobierno en pagar a éstas personas sala
rios de miseria, en contra de lo establecido en el Convenio Colectivo del Ayun
tamiento y en contra de los acuerdos del Pleno aprobados por ellos mismos. 

Ante estos hechos, 
la Sección Sindical de CC.00. en el Ayuntamiento 

MANIFIESTA: 

1. - Su rotunda oposición a la clara vulneración de los principios de igualdad, 
mérito y capacidad para acceder a un empleo público, que lleva a cabo siste
máticamente el Equipo de Gobierno. ¿Acaso no somos todos iguales? Es obvio 
que no. Mientras unos tienen que pasar una durísima oposición, otros son 
contratados a dedo. 

2.- Su denuncia pública de que en este Ayuntamiento existen trabajadores de 
segunda, con salarios de miseria y absolutamente carentes de cualquier me
dio técnico para desarrollar su trabajo. Eso se llama, a nuestro juicio, explo
tación laboral. 

3.- Su clara voluntad de luchar contra estas situaciones discriminatorias y ter
cermundistas y contra aquellos que las provocan y las fo mentan que no me
recen ser, ni llamarse, representantes de los ciudadanos de Alcalá. 

'1 Alcalá de Henares, a diez de noviembre de 2002. 



Anlarcontraataca 
José María Aznar ha dicho ante 

diez mil de los suyos que los pla
nes del PP incluyen mejorar la se
guridad pública. Ya es hora de 
que lo haga. El desinterés de los 
gobiernos por la seguridad de los 
ciudadanos, que viene agudizán
dose desde hace décadas, ha al
canzado tal clímax dramático que 
muchos españoles dudan que sea 
digno de sostener un estado que 
no atiende a su principal razón de 
ser. Ilustres miembros del PSOE 
han comentado ácidamente este 
compromiso gubernamental, lo 
que es comprensible dentro del 
juego de partidos, y alguno ha lle
gado a sugerir que el gobierno de
bería esperar año y medio, hasta 
después de las próximas eleccio
nes generales, para elaborar y 
desarrollar los planes de seguri
dad, sugerencia que a su vez deja 
bastante clara la preocupación 
real por la seguridad que esos 
pensadores del PSOE sienten. 

José María Aznar también ha 
dicho ante sus fieles que la eco
nomía empezará a mejorar. ¡Ojalá 
tenga buenas y bien fundadas ra
zones para aseverarlo! De cual
quier forma, el presidente del go
bierno nos merecería mayor cré
dito cuando nos dice que las cosas 
van a mejorar si en algún momen
to hubiera reconocido explícita
mente que habían empeorado. La 
otra oferta del programa aznaris
ta, que empezará a tener vigor ya 
en el prÓXllTIO año, es la extensa 
rebaja de impuestos que el PSOE 
no acierta a criticar con funda
mento, lo que es lógico porque el 
PSOE no dispone hoy de alguien 
capaz de dar respuesta técnica a 
Cristóbal Montoro, entre otras 
cosas porque posiblemente Cris
tóbal Montoro hace en este capí
tulo lo que conviene hacer. 

Por otra parte, a partir de 2003 
millones de empresarios peque
ños van a ahorrarse el IAE, lo que 
supone que cada uno de ellos de
jará de pagar un buen puñado de 
euros al año. Esto podría ser un 
duro golpe para los socialistas, si 
se empeñan en no encajarlo, por
que es difícil criticar una medida 
que ahorrará a muchas economías 
familiares veinte o treinta mil 
duros al año y facilitará generar 
eso que se llama autoempleo. 

--34.258€' 
(5.700.000 .,-¡ 

PUERTA de Madrid 

Edito ria les 

Planes de los políticos para la ciudad 
Ya estamos metidos en la larga 

marcha de los políticos hacia las 
urnas municipales y eso se nota 
en que no dan puntada sin hilo 
con el que coser alguna papeleta a 
su candidatura. Eso no es vitupe
rable, sino todo lo contrario. 
¡Ojalá estuviéramos siempre en 
campaña electoral, si ello sirviera 
para que los políticos que aspiran 
a gobernarnos se sometieran de 
buen grado al examen por los ciu
dadanos y comprendieran que 
han de dar cuenta a los electores 
día a día, no cuatrienio a cuatrie
nio y durante el interre_gno cua
trienal comportarse como si los 
votantes les hubieran extendido 
un cheque en blanco! 

Por tanto, ya que estamos en 
campaña electoral, convendría 
que los aspirantes a gobernar el 
futuro complutense nos dieran 
cuenta detallada de sus planes 
para esta ciudad, eso que antigua
mente se llamaba programas de 
gobierno y ahora conviene no de
nominar así porque se presta a in
deseables interpretaciones, toda 
vez que los que los políticos lla
man programas de gobierno son 
inevitablemente listas de deseos 
que no vienen acompañadas de 
los medios -financieros y de los 
otros- que van a ser utilizados 
para llevarlos a cabo ni se explica 
de dónde van a salir esos medios. 

En lo que se refiere a una ciu
dad de tamaño medio, como es el 
caso de Alcalá, la administración 
municipal tiene muchas ventajas 
porque tiene a su servicio un nu
meroso grupo de profesionales de 
certificada calidad, a los que los 
gobernantes pueden y deben acu
dir para imaginar con solvencia 
técnica las consecuencias de cada 
decisión que deseen tomar. Des-

dichadamente, hay demasiados 
alcaldes y concejales que "repen
tizan" sobre la marcha y eso hace 
que sus decisiones lleven consigo 
riesgos excesivos, ya que hay 
quienes, relacionados con ellos, sí 
piensan y tienen claro lo que han 
de hacer para defender sus intere
ses, a veces a costa de los intere
ses de los ciudadanos. 

Al día de hoy Alcalá tiene ante 
sí abiertas muchas rutas y habrá 
de caminar por todas ellas, desde 
la industrial de alto nivel hasta la 
turística, pasando por las efeméri
des culturales que deberían enjo
yar el futuro próximo de la socie
dad complutense. Y sobre todo, 
sobre todo, esta ciudad tiene que 
saber qué hacer para recuperar al 
río Henares, para restaurar o sus
tituir sus antiguas arboledas y, en 
general, para tonificar un medio 
ambiente severamente castigado 
en los últimos años. La sociedad 
complutense tiene que saber tam
bién cuáles son los planes de los 
políticos para solucionar el pro
blema de abastecimiento de agua, 
que va a estallar con todo su furor 
a muy corto plazo si no se hace 
algo eficaz inmediatamente. Y la 
sociedad también tiene derecho a 
exigir a sus políticos que le expli
quen cómo van a arreglar la ac
tual catástrofe de tráfico, que se 
ha agudizado en los últimos 
meses no sin su ayuda. 

Los propósitos de los políticos 
no suelen adoptar la forma de 
programas con medios definidos, 
sino la de divulgación de sus bue
n_as intenciones y de la maldad de 
los contrarios. Quien dijera qué 
quiere hacer y cómo puede hacer
lo, y hasta admitiera lo que no 
puede hacer por el momento, tal 
vez se llevara el gato al agua. 
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Tácdca de tamítaze 
Una encuesta encargada por la 

CEIM que ha sido publicada en la 
prensa madrileña dice que el PP 
gana por goleada en las preferen
cias de los electores capitalinos y 
Alberto Ruiz Gallardón se alzaría 
con el 54 por ciento de los votos, 
con lo que se llevaría de calle la 
mayoría absoluta en el ayunta
miento del oso y del madroño. En 
cuanto a lo que el futuro pueda 
deparar al ayuntamiento del casti
llo y del río, se decía en PUERTA 
DE MADRID hace un par de se
manas que la última encuesta co
nocida daba mayoría absoluta al 
PP por los pelos, y también se tra
taba de manifestar algunas dudas 
respecto a tan halagüeño futuro 
pepero. Sin embargo, cuando la 
encuesta de CEIM nos dice que 
también Esperanza Aguirre alcan
zaría la mayoría absoluta en la 
confrontación por el gobierno re
gional, con un 49,5 por ciento de 
los votos, hay que dar un plus de 
crédito a la encuesta local, aque
lla que daba al PP un 46,8 por 
ciento de las preferencias munici
pales complutenses. Una observa
ción que es oportuna al reflexio
nar sobre estos datos es que, tanto 
en el ayuntamiento madrileño 
como en la región, las posibilida
des del PP se apoyan en parte en 
el descenso de IU, un fenómeno 
que ya describíamos en el ámbito 
complutense. Y encima no queda 
ahí la cosa en lo que se refiere a 
Alcalá porque ciertos elementos 
del PSOE se comportan como si 
estuvieran empeñados en dar fa
cilidades suplementarias al PP 
con luchas intestinas que han ido 
desde la frustrada convocatoria 
de primarias hasta una moción de 
censura que traerá no menos frus
traciones, por no hablar de la gran 
habilidad que un sector del go
bierno municipal muestra durante 
los últimos meses para irritar a 
miles de electores, muy especial
mente del casco histórico. 

Cuando el concejal número 14 
del PP está en el caballete y puede 
convertirse fácilmente en el cuar
to de IU que garantizaría la conti
nuidad de un gobierno formado 
por PSOE e IU, que este gobierno 
se empeñe en maltratar a los elec
tores le dará el resultado que le dé, 
pero parece táctica de kamikaze. 
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A pesar del mal dempo cientos de personas se concentraron 
ante la urna tuneraria que guarda los restos del santo 

Devoción v curiosidad para ver el cuerpo 
de San Diego en la catedral 
El miércoles 13 de noviembre fue desapacible; hizo mal tiempo puesto que la temperatura 
bajó muchos grados y llovió. El día no invitaba a salir de casa pero San Diego de Alcalá bien 
valía un pequeño esfuerzo. Poco después de las 10 de la mañana se abrió la urna funeraria 
en la que reposan los restos de San Diego de Alcalá, y desde entonces el desfile de personas 
fue constante. Algunos exhibían estampitas con la imagen del santo y con mucha devoción 
las pasaban por el cristal que protege la urna. Otros simplemente miraban con curiosidad. 

!l@ !B@Ooo@M)fl@J!7®rpa@Q 

Tratamiento de masa¡e; 
rela¡ante ideal para 

perfeccionar una cura 
de adelgazamiento o 
luchar contra el estrés 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Estética 

Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 
Fax: 91 881 24 93 - ALCALA DE HENARES 
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Francisco Javier García Gutié
rrez, presidente de la I.EE.CC. 

No faltó quien se preguntó 
por la inconuptibilidad del 
cuerpo del santo del que 
tomó su nombre la ciudad 
californiana de San Diego. 
Miraban su santo cráneo y 
se mostraban extrañados, 
pero al preguntar siempre 
había quien decía que "con el 
tiempo que lleva muerto 
prácticamente ya estaría 
consumido del todo. Además 

PUERTA de Madrid 



no hay más que mirarle el 
pecho para ver que tiene piel". 

Por tanto la jornada trans
currió con devoción y con cu
riosidad. En ella no dejó de 
hablarse de la lista de mila
gros que se atribuyen a San 
Diego y de la que dio buena 
cuenta PUERTA DE MADRID 
como todos los años hace. El 
caso es que entre la Institu
ción de Estudios Compluten
ses, que adoptó a San Diego 

PUERTA de Madrid 

como santo patrono y PUER
TA DE MADRID, se ha man
tenido vivo el culto al canoni
zado fraile franciscano. No 
hace ni 20 años que la aper
tura de la urna el día 13 de 
noviembre pasaba práctica
mente desapercibida y sólo 
acudían a ella los fieles habi
tuales de la Magistral Cate
dral para ver el cuerpo inco
rrupto de un San Diego que 
hoy ya despierta el interés de 

los medios de comunícación 
nacionales y que congrega 
largas colas. 

Por la noche, a las ocho, se 
celebró la misa en honor de 
San Diego de Alcalá promovi
da por la Institución de Estu
dios Complutenses y que fue 
presidida por el obispo de la 
diócesis complutense, mon
señor Jesús Catalá. Durante 
la misa la urna permaneció 
cerrada para no interferir el 

culto, pero al finalizar la ce
lebración eucarística, la 
urna funeraria volvió a abrir
se y fue en esos momentos 
cuando se formaron las colas 
más largas. 

Mientras tanto la Institu
ción de Estudios Compluten
ses festejaba a San Diego con 
el vino y los bollos de la Ter
cia en los locales del Centro 
Obrero Católico, en la calle 
Tercia. 

11 de noviembre de 2002 



Señor Cardenal Cisneros: 
hace mucho tiempo que no 
mando ninguna misiva para 
allá arriba, pero es que, la ver
dad, no tengo mucho éxito, y 
una, claro, se desinfla un poco. 

Pero hoy es distinto. Hoy es 
11 de noviembre de 2002. 

Hoy hace 25 años. 
Pasaron muchas cosas en el 

Alcalá de 1977, pero de la que 
yo hoy quiero acordarme es de 
una que te atañe, Cardenal. 

Ya lo he contado alguna vez, 
pero pasa el tiempo, los niños 
de entonces ya son hombres y 
mujeres hechos y derechos, y 
sólo pueden saberlo si lo conta
mos y lo recontamos. 

En tu testamento dejaste es
crito que "sea traído nuestro 
cuerpo a la Iglesia de San Ilde
fonso". Y así se hizo. 

No lograste terminar tu últi
mo trabajo como hombre públi
co, que era el de entregar a Car
los, el nieto de los Reyes Cató
licos, futuro Emperador, la he
rencia de sus abuelos, para que 
se convirtiera en rey de las Es
pañas. 

En Roa un 8 de noviembre de 
1517 iniciaste el último viaje. 
Por cierto, tuviste un alcalaíno 
de excepción como testigo de 
tu óbito: Femando, hermano de 
Carlos, que luego sería empera
dor. El día 9, el cortejo fúnebre 
salió para traerte a Alcalá, y lle
gar a tu villa el ,día 14. 

El obispo de A vila procedió a 
la lectura de cláusula citada an
teriormente y fue mano santa. 
Se armó el lío. Vamos, que pa
rece ser que hubo contienda 
"muy reñida" porque los estu
diantes y el pueblo querían 
cumplir el testamento, y por 

No acabo de entender por 
qué, con el socorrido pretexto 
de que estamos en democracia, 
las autoridades de los tres nive
les administrativos, municipal, 
autonómico y estatal conside
ran que los gobernados somos 
un rebaño de corderos, a los 
que se puede someter a la pro
paganda más idiota. Natural
mente, esa propaganda es cara, 
pero se hace a costa de los res
pectivos presupuestos. 

Pienso que es bastante nor
mal que se haga propaganda 
para pedir algo. Hace unos 
quince años, los alcalaínos, re
presentados por todos los gru
pos políticos, se pusieron pesa
dos pidiendo y exigiendo un 
hospital. Tras varios años de lu
cha, al final se levantó el hospi
tal. Esfuerzo ciudadano que 
tuvo sus gastos, pero al final se 
cumplieron los objetivos. Sin 
embargo, me parecería absur
do e inexplicable que la admi
nistración que hizo posible ese 
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cana al más allá 

Hace 25 años 
otro lado los representantes de 
la Iglesia Magistral, decían que 
el enterramiento tenía que ser 
en su Iglesia, cosa también 
bastante lógica por aquello del 
cardenalato. Pero cada uno tie
ne su corazoncito y a ti te tira
ba más la universidad. Menos 
mal que dicen que "los canóni
gos conocieron que era caso te
rrible ir contra la voluntad del 
testador" y eso saldó a tu favor 
este primer asalto y fuiste ente
rrado en la cripta de la Iglesia 
de San Ildefonso el día 15 de 
noviembre. 

La siguiente movida va a ser 
en octubre de 1850. Tu Univer
sidad ya no está en Alcalá. Los 
edificios están abandonados. 
Un vecino consigue una copia 
del acta de 1677 en la que se 
especifica dónde están tus res
tos, y el pueblo con buen senti
do, ahora sí, se amotina y te 
lleva a la Magistral. Y, mira por 
dónde, fuiste de nuevo motor 
de Alcalá: Tu aparición motivó 
que se formara la Sociedad de 
Condueños para recuperar toda 
la manzana y conservarla para 
conseguir de nuevo el fin para 
el que se construyó. 

Pero volvemos a nuestra his
toria. Situaron tu sepulcro y tus 
restos entre el presbiterio y el 
coro y la Magistral te recibió 
en depósito. El gobierno en 
pleno asistió a la colocación de 
tus restos en una nueva cripta. 
Tres llaves cerraron tu caja, 
una fue entregada a S.M. la 

Reina, otra al Ayuntamiento de 
Alcalá y la otra a la Magistral. 

Claro que eso no evitó que en 
los primeros días de la guerra 
civil del 36, incendiaran y sa
quearan la Magistral abriendo 
la urna que te contenía. 

Como no todo el mundo era 
tan salvaje, en 1937 te trasla
dan junto con el sepulcro al 
Museo Arqueológico de Ma
drid. 

En 1939, ya terminada la 
guerra, fue Rafael Sanz de Die
go, querido canónigo alcalaíno, 
el que te llevó en una arqueta 
de las Madres Bernardas al Ar
zobispado de Madrid-Alcalá. 

Tu sepulcro, volvió vacío a la 
capilla universitaria en 1959-
1960. Pero tú no. Tú te quedas
te en el Arzobispado. 

El año 1975, Alcalá consi
guió lo que tanto anhelaba des
de 1836: que la Universidad re
gresara a tu villa de Alcalá. 

Y entonces te echamos más 
de menos. Ese era el momento. 
Había que traerte. Las entida
des culturales iniciaron actos 
en tu honor durante el mes de 
noviembre. En 1977, ya creada 
la Universidad, el ayuntamien
to se dirigió al arzobispado pi
diendo una audiencia para tra
tar este asunto y que volvieras 
al sitio en el que tú querías es
tar. Quedaron en avisar de la 
posible fecha. 

Pero llegó el 11 de noviem
bre. Al mediodía tres sacerdo
tes, Severino y Teodosio Do-

Dinero público 
excelente equipamiento sanita
rio gastara un solo céntimo de 
euro en emplazar unos grandes 
carteles o pagar una página de 
publicidad en un medio para 
decir algo así como "Somos la 
CAM y hemos construido este 
hospital". 

Me viene esto a la mente al 
haber leído la semana pasada 
que todavía no se ha quitado el 
cartelón de la plaza de Cervan
tes en el que la CAM anuncia 
las obras e inversiones realiza
das en la vecina plaza de San 
Diego, que concluyeron, para 
bien o para mal, hace más de 
seis meses. También me incitó 
a escribir estas líneas un anun
cio a toda plana en el PUERTA 
DE MADRID, ordenado por 
la Fundación Colegio del Rey 
en el que se nos inf orrna de que 
veinticinco mil personas pre-

senciaron las representaciones 
del Don Juan Itinerante, lo cual 
no me conmueve en absoluto. 
Enhorabuena al editor del se
manario que, si los duendes 
municipales no le juegan una 
mala pasada, cobrará una bue
na pasta por dicho anuncio. De 
nuevo el dinero público se uti
liza con fines partidistas. 

No voy a citar más ejemplos 
de derroche propagandístico, 
sólo recordaré que una infraes
tructura tan importante en 
nuestra región como es la ca
rretera circular M-45 ha sido al 
parecer "inaugurada" dos o tres 
veces. Espero que, en su pró
xima etapa municipal, el ac
tual presidente de la CAM no 
tenga la intención de inaugurar 
la plaza de toros de Las Ventas 
o el estadio Bernabéu ... 

Ojalá se calme esta fiebre 

mingo Palacios, canónigos de 
la Magistral, y Ricardo Quinta
na, beneficiado, se presentaron 
en el Ayuntamiento porque 
querían hablar con el alcalde, 
Fernando Sancho. Ausente por 
motivos profesionales, se les 
indicó podía recibirles la pri
mer teniente de alcalde. Acep
taron y así fue como me vi sen
tada con ellos tres en el despa
cho, y sin más ni más me dije
ron que venían a comunicarnos 
que habían traído tus restos del 
arzobispado y los habían ente
rrado en la iglesia Magistral. 

Me quedé en blanco porque 
no entendía nada. ¡Pero qué di
cen! ¿Que han traído a Cisne
ros y lo han enterrado? Me re
petían y repetían los hechos, yo 
iba subiendo el tono, la secreta
ria se ausentó prudentemente 
ante el cariz que iba adquirien
do la conversación. ¡Pero dón
de lo han traído! ¿Cómo? La 
respuesta fue que en el coche 
del tercero de los sacerdotes ci
tados. Para más inri era un co
che que se conocía por "cuatro 
latas". Mira cardenal, les dije 
todo lo que se me ocurrió y 
más. Entendía que era una to
madura de pelo al Ayuntamien
to, una falta de respeto hacia ti 
mismo, una bofetada a la histo
ria, quizá una santa cabezone
ría. ¿Sabes?,Necesitamos otros 
obispo de A vila. ¡,Dónde hay 
otro obisp9 de Avila? Anda 
Cardenal. Echanos una manita. 
Inspira soluciones a tus sacer
dotes. La intransigencia no es 
una virtud. El diálogo puede 
conseguir que se haga la luz y 
dejes de estar oculto bajo un 
añadido arquitectónico. 

Asela SANZ 

propagandística y el dinero pú
blico se aplique a su destino 
normal, es decir, a inversiones 
que realmente mejoren la cali
dad de vida de los ciudadanos. 
No sería inútil recordar que en 
el denostado régimen anterior 
también se inauguraban obras, 
pero una sola vez. Tampoco re
cuerdo esa guerra de cartelones 
en los que cada una de las ad
ministraciones quiere mostrar
nos lo bien que lo han hecho, 
sin pararse a considerar el dine
ro que todo eso cuesta. Eso se 
conoce en español con el acer
tado dicho "tirar con la pólvora 
del rey". Brindo la idea, que no 
puede ser más simple, a los po
líticos que en estos momentos 
se aprestan a la próxima batalla 
electoral. A lo mejor propo
niendo esta austeridad consi
guen arrancar algunos votos. 

, Fernando 
GARCIA-PELAYO 

PUERTA de Madrid 
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David Jiménez, delegado 
sindical de CSl-CSIF 

que corresponde a cada uno: 

Los funcionarios iudiciales 
exigen un aumento en su salario 

"Debería haber un estatuto de 
funciones, que ahora no hay, 
con respecto a las funciones 
que nos corresponde. Hay fun
ciones que estamos haciendo y 
que pertenecen a otros cargos", 
afirma David Jiménez, hacien
do a su vez un llamamiento a 
los ciudadanos: "El ciudadano 
debe exigir dos derechos que 
generalmente nadie pide, el 
primero, la inmediación judi
cial, (mediante la cual, en todo 
proceso jurídico debe haber un 
juez y no un oficial, como se 
suele hacer). Y lo segundo, la fe 
pública judicial, (mediante la 
cual, un juez da fe d~l caso y 
de su resolución)". Estos~ al 
parecer son actos ilegales que 
se realizan todos los dias en los 
juzgados, al mismo tiempo que 
son funciones que los oficiales, 
auxiliares y agentes realizan 
sin que les corresponda, y que 
además no se contemplan en 
ningún estatuto. 

El miércoles día 13, la gran mayoría los funcionarios de los juzgados de Madrid, se mani
festaron en las puertas de sus respectivas sedes. Es la segunda vez que lo hacen y todavia 
lo harán una tercera, el día 20 de este mes, si no se llega a un acuerdo. En Alcalá de Hena
res, la concentración se realizó a las puertas de los juzgados en la calle Colegios, donde se 
reunieron funcionarios y delegados sindicales de CCOO, UGT, CSI-CSIF y CIG. 

David Jiménez, delegado sin
dical de CSI-CSIF, comentó: "Lo 
que estamos pidiendo es que se 
nos incluya dentro de la nueva 
Ley de Retribuciones'', ley me
diante la cual, el salario de los 
jueces subirá en un 14%, algo 
parecido sucederá con el de los 
secretarios judiciales, mientras 
que el de los oficiales, auxilia
res y agentes tan sólo subirá en 
un 2%. De esta forma, también 
se piden "incrementos econó
micos para todo el personal, 
homogéneo en cantidades y 
plazos con jueces y fiscales". 

Así mismo, se pide una refor
ma del Estatuto Jurídico en el 
que se contemple las funciones 

PUERTA de Madrid 

Las concentraciones, que 
hasta el momento están te
.niendo un seguimiento del 
80% según fuentes sindicales, 
se sucederán en los próximos 
días si la Administración no 
responde con ningún cambio 
en su postura. 

Alfa t 56 JTD. La evolución de la tecnología 
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sula y Baleares. Incluye transporte, IVA, e impuesto de matriculación 
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Hace tiempo que uno quería 
escribir sobre lo importante que 
le parece eso tan aparentemen
te simple que es tener sentido 
de la medida para las cosas 
pero lo ha ido dejando por te
mor a no explicarse bien. Tener 
sentido de la medida no signifi
ca exactamente lo que nos pre
gona tanto político apuntado de 
fijo al rentismo del "centro" ni 
lo que desearían que fuese esos 
tibios que son amigos de la am
bigüedad y que tan mala prensa 
tienen en el Evangelio. Y tam
poco es quedarse en el término 
medio entre dos extremos ni 
apostar siempre al agradable 
tiempo canario para Madrid du
rante todo el año. 

En realidad, carecen de senti
do de la medida todos cuantos 
intentan curar el cáncer con as
pirinas y aquellos que piensan 
que las sobredosis de medica
mentos curan las enfermedades 
a velocidad doblemente rápida. 
Instalados en su despiste, algu
nos incluso piensan que las úni
cas sobredosis nefastas son las 
de drogas duras pero están 
equivocados. El movimiento 
contracultural, los programas 
televisivos de chistes, la can
ción del verano y las revistas 
del corazón y del ombligo pue
den ser saludables -inocuas, en 
el peor de los casos- pero siem
pre que nos lleguen en propor
ciones saludablemente escasas. 
Administradas en dosis masi
vas, resultan perniciosamente 
indigestas para la salud; la 
mental y la otra. 

La crítica, sin ir más lejos, es 
una espléndida medicina, hi
giénica y saludable para la ma
teria gris de ambos individuos 
-el que la lanza y el que la reci
be- porque supone un acicate 
para la superación de socieda
des estancadas. Ayuda a curar 
ciertas enfermedades graves 
como son el abuso de poder y el 
desprecio al compromiso con 
los electores. Usada como tera
pia preventiva cuando empie
zan a aparecer los primeros sín
tomas de ese catarro común 

e 
Agustín Sánchez 
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Flamenco v Blues 

SOBREDOSIS 
que es la mala gestión política 
puede ser de suma utilidad por
que contribuye a que ésta no 
derive en pulmonía económica 
y social. 

Claro que la crítica -como 
cualquier tratamiento específi
co- debe ser ajustada. Es decir, 
prescrita por gente que tiene 
sentido de la medida sobre la 
cantidad conveniente de un
güento a aplicar en cada herida 
según su estado. Una sobredo
sis, ya digo, puede ser fatal, 
hasta el punto de que produzca 
el efecto contrario al que se 
pretendía. Voy a recordar aquí 
algo que uno conoce bien, por 
razones obvias. Cuando aque
llos dirigentes del PSOE de an
taño alcanzaron el gobierno de 
España con diez millones de 
votos después de cuarenta años 
de dictadura y algo más de un 
quinquenio de transición su
puestamente democrática, no 
pocos de estos gobernantes 
empezaron a flaquear en sus 
promesas antes de acabar su 
segundo año de mandato. A 
bastantes de ellos -con no poco 
poder, por cierto- les dio por 
ser más leninistas que Ignacio 
Gallego en unas cosas y más 
derechistas que Fraga en otras. 
Como uno había contribuido 
modestamente -con una diez
millonésima parte- a ese triun
fo se sintió defraudado pero, 
sin duda, careció del sentido de 
la medida con sus críticas de 
entonces. Tal vez resultaron tan 
desmedidas -no por intensas y 
exactas, sino por repetitivas y 
plomizas- que en las siguientes 
elecciones los criticados reci
bieron el encargo de formar un 
nuevo gobierno con otra mayo
ría absoluta por duplicado. Y es 
que los electores habían decidi
do premiarles la actuación con
firmándolos episcopalmente. 
Por supuesto que uno no se 

considera tan importante como 
para suponer que el pueblo es
pañol decidió llevarle la con
traria pero dado que en esto es
tuvo acompañado de otros par
tidarios de aplicar idéntico ex
ceso de medicina correctiva, 
quizá no resulte descabellado 
pensar que se debió producir 
uno de esos efectos negativos 
de las "sobredosis". 

Aquellos apoyos incondicio
nales duraron bastante pero no 
la eternidad. Así que cuando 
llegaron más escándalos el vo
luble corazoncito de los espa
ñoles acabó herido de desamor 
socialista y se dejó seducir por 
las promesas de honradez libe
ral-conservadora de don José 
María Aznar y su famoso ¡vá
yase, señor González ! ; aunque 
por los pelos. Por eso en la si
guiente oportunidad electoral, 
a los poderosos medios amigos 
-y amiguistas- de aquella so
cialdemocracia desalojada de 
la Moncloa les entró una prisa 
tremenda por recuperar super
dida posición de ventaja y pu
sieron todas sus baterías en 
contra del bigote aznarista para 
impedir una segunda victoria 
pírrica. La campaña fue tan bé
lica que se vistieron de marines 
progresistas y se lanzaron al 
abordaje de la crítica demole
dora contra el Partido Popular 
gobernante. Bueno, pues el re
sultado fue la llegada de una 
mayoría absoluta para la dere
cha española como no se había 
conocido en todo el siglo. Otra 
sobredosis con efecto salida 
del tiro por la culata. 

Y no quedó ahí la cosa. Si los 
lectores de Puerta de Madrid se 
molestan en reflexionar un par 
de segundos sobre las habitua
les tabarras críticas de esa ola 
antiimperialista que nos invade 
contra el Partido Republicano 
de los Estados Unidos, seguro 

que caen en la cuenta de que ta
mañas sobredosis no sólo no 
consiguen jamás curar al enfer
mo -para devolverle una salud 
"demócrata" y kenedista a 
prueba de virus, se supone
sino que enferman más todavía 
al insano paciente tratado, a lo 
que parece, con demasiadas 
pastillas de caña. Cada vez que 
le niegan el pan y la sal a Ro
nald Reagan o a George Bush 
Hijo ya se sabe: éstos ganan sus 
siguientes elecciones por gole
ada. 

De manera que cada vez que 
cualquier orfeón español -polí
tico o periodístico- sale al es
cenario para aplicar su sobre
dosis crítica a los halcones nor
teamericanos, israelíes o rusos 
de ahora uno se echa a temblar 
porque intuye -por experien
cia, claro- que lo único que van 
a conseguir es darle mayor po
der democrático todavía para 
que vayan más lejos aún en sus 
guerras particulares. Ya es ca
sualidad, hombre. 

Creo que nuestros críticos sin 
piedad -esos que dedican la 
mayor parte de su tiempo a cru
cificar al adversario atiborrán
dole de medicamentos en for
ma de reproches, censuras, acu
saciones y consejos amonesta
dores- deberían reflexionar un 
poco sobre lo mal aprendida 
que tienen la adecuada propor
ción entre su medicina y el su
puesto mal. Se pasan tantas le
guas en la cantidad que luego 
sucede lo que sucede: que lo
gran resultados desalentadores. 
Sobre todo, para ellos. 

El problema de las sobredo
sis críticas es que describen un 
recorrido en arco tan excesivo 
-a veces de ciento ochenta gra
dos- que acaban dando la vuel
ta y cambian el sentido de la di
rección y del efecto. Porque, 
eso sí, descarto -al menos, de 
momento- que se trate de otra 
forma mucho más original y 
vanguardista de apoyar todo 
eso a lo que dicen oponerse. 

Sergio COELLO 
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De inteligente, inoportuno y 
electoralista se puede tachar 
el articulo que denuncia el es
tado lamentable del Distrito 
VIII. Mi pregunta, señores, es: 
¿Es que el distrito está así 
ahora o el abandono se viene 
produciendo desde hace mu
chísimos años donde ustedes, 
señores del Partido Popular, 
tuvieron una destacadísima 
actuación, o es que en la ante
rior legislatura que ustedes 
tuvieron el honor de presidir 
no existía la marginación del 
mencionado distrito? ¿Cuál 
fue la aportación de su gobier
no respecto a los temas que 
hoy denuncia enarbolando la 
bandera de la desfachatez? 
¿Qué hicieron ustedes en Es
partales o en el Ensanche? A 
ustedes, los políticos, se les ol
vida lo que no fueron capaces 
de realizar y sólo miran la paja 
en el ojo ajeno. Hay que recor
darles que los proyectos lleva
dos a cabo por uno y otro par
tido son proyectos de ciudad y 
no del PSOE, de IU o del PP, 
pero además de hacerles que 
reflexionen sobre lo dicho, no 
salgo de mi asombro cuando 
contemplo al vocal del PP que 
hasta la fecha había manteni
do silencio como una gélida 
losa, ahora despotrica con 
muy poco acierto una situa
ción que él vive día a día, sólo 
cuenta lo negativo; por eso 
digo que el mensaje es electo
ralista. 

Compañero vocal, ¿dónde 
está lo positivo que se ha rea
lizado en el distrito? Es muy 
fácil sacar unas fotografias 
con desperfectos porque segu
ramente los hay en todos los 
barrios, pero ¿y lo positivo que 
ha realizado? ¿Por qué miente 
de una manera tan descara
da? En lo que a mi concierne y 
en lo que afecta al deporte, le 
diré al que como yo está en to
dos los consejos no debe haber 
escuchado lo que el concejal 
nos mencionó respecto a ese 
célebre 1.400.000 pesetas. 
¿Recuerda que ese gasto está 
contraído y que fue aprobado, 
entre otros, por Bartolomé 
González en una comisión de 
gobierno?, pero que como ne
cesita un proyecto que debe 
realizar un técnico del ayunta
miento y se está a la espera 
del mismo. ¿Por qué no cuen
ta usted que el concejal J .L. 
Gª Pezuela está haciendo un 
esfuerzo importante con el exi
guo presupuesto de un distri
to tan grande? Véase el arreglo 
del campo de fútbol del Cho
rrillo y Veracruz en el l.E.S. 
Antonio Machado que ha cau
sado satisfacción a quienes· 
año tras año venian deman
dando. ¿O es que es posible 
que en nuestro distrito se pue-
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dan utilizar las instalaciones 
deportivas del Antonio Macha
do gracias al esfuerzo que se 
viene haciendo pagando la se
guridad durante las horas que 
se utiliza dicha instalación? 
Pero claro, eso no interesa 
contarlo porque es mérito de 
la delegación del distrito y us
tedes no se apuntan el tanto. 
Soy una persona que por enci
ma de todo persigo que se 
haga justicia, además como 
vocal de este distrito junto a lo 
malo narrado por usted, voy a 
contar algunas de las actua
ciones ejecutadas en el distri
to porque aunque en ocasio
nes se ataque a los presiden-

tes de distrito unas veces con 
razón y otras no, t~bién hay 
que contar, señor Angel Loza
no, cosas que se han hecho, 
como el aparcamiento disua
sorio en la estación junto a la 
urbanización del Plantío, us- . 
ted recuerda una montaña de 
tierra que venia siendo el azo
te de los que esperaban el au
tobús junto al Bar Titanic, se 
convirtió en una magnífica 
parcela de autobús y tuvimos 
muchas felicitaciones por ha
ber emprendido una obra con 
la inestimable ayuda del con
cejal de Obras, Julián Gonzá
lez; donde el vocal del PP vive, 
en Nuevo Baztán, se limpió y 

El P.G.O.U.: Indignante decisión 
En un acto más de prepoten

cia, el Ayuntamiento ha decla
rado secreto "el 10% del Plan 
General de Urbanismo en el 
que los tres grupos políticos 
mantienen diferencias". Tam
poco nos van a informar de lo 
que sí están de acuerdo. Lo 
hacen así por nosotros los ciu
dadanos, que no entendemos 
y nos podemos "intranquilizar" 
con sus diferencias. 

Esta noticia, aparecida en el 
PUERTA de la semana pasa
da, me resulta indignante vi
niendo de representantes del 
pueblo, pero seguramente que 
sus promotores ni se pusieron 
colorados. Claro, que, a estas 
alturas, puede que estén ya 
acostumbrados. ¿Verdad, se
ñor Peinado? 

Usted mismo en la carta que 
nos dirigió con motivo de la 
presentación de la exposición 
del Avance del Plan de Urba
nismo, se preguntaba ¿Es el 
urbanismo asunto de técnicos? 
¿Se pueden tomar decisiones 
sin contar con sus habitantes? 
Usted mismo se respondia di
ciendo que no. 

¿Por qué ha cambiado de 
opinión? Ya tuvo ciertos repa
ros en informar a la opinión 
pública del inicio de la Exposi
ción del Avance, y ahora esto. 

Se desdice de sus palabras. 
Quizás la razón sea política y 
tenga algo que ver con ser ca
beza de cartel por su partido 
en las próximas elecciones 
municipales y sin necesidad 
de primarias, que también fue 
muy celebrado por usted. 

Sea por lo que sea, su anti
democrática decisión la ten
dremos en cuenta. Pero antes 
le quiero preguntar, ya que no 
quiero esperar un año hasta 
que se pongan ustedes de 
acuerdo: ¿Conoce el ciudada
no los resultados de la exposi
ción del Plan de Avance? ¿Han 
respondido alguna sugeren
cia/ alegación? ¿A cuántas? 
¿Cuántas han incorporado al 
Plan? ¿Sabe usted el esfuerzo 
que le supone a un ciudadano 
hacer una alegación técnica? 
¿Han agradecido, al menos, a 
los ciudadanos interesados su 
interés por el Plan? 

Finalizo con otra sugerencia: 
abra el debate del Plan a la 
participación de todos los ciu
dadanos que quieran diseñar 
la ciudad del futuro y que han 
elegido para vivir. Aquí, el más 
tonto (con perdón) hace relo
jes. 

F. GOMECELLO 
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saneó y valló el parque, se 
arregló la acera de la Residen
cia de Ancianos de la CAM, se 
ha hecho un magnifico parque 
infantil junto al parque de los 
Pinos con la aportación de 
Ciudad Sostenible, se limpió y 
saneó la zona colindante al co
legio A. Nebrija así como la 
zona del Ensanche. 

Se han construido rotondas 
y medianas con su ajardina
miento, se han puesto semáfo
ros en la avenida Miguel de 
Unamuno, se ha limpiado y 
plantado el parque de la aveni
da de La Alcarria y Reyes Ma
gos, se han puesto 20 bancos, 
placas de señalización, se han 
hecho 15 rebajes de acera, se 
han puesto 25 bolardos, se 
han trasladado contenedores 
de lugar por ser peligrosos 
para la visibilidad, se han rea
lizado planes de aceras en di
versas calles, Reyes Magos, 
Ajalvir, ladera del Chorrillo, 
carretera de Daganzo ... se ce
lebra el certamen de villanci
cos, se hace carroza de Reyes, 
carnaval, se subvenciona a 
diez centros de enseñanza, a 
dos clubes de jubilados, a tres 
asociaciones de vecinos y a la 
Asociación de Mujeres, la lu
doteca, el torneo Lali y el 
Naya, se paga vigilancia para 
que se pueda realizar deporte 
en el pabellón del l.E.S. Anto
nio Machado... Pero sobre 
todo a la mayor parte de los 
vecinos que utilizan la cuesta 
del Nebrija y que llevan a sus 
hijos a ese colegio les ha satis
fecho una obra demandada 
hace muchos años y que por 
fin, ahora con el concejal José 
Luis García Pezuela se ha con
vertido en realidad, los vocales 
firmantes no hemos dudado 
en criticar al concejal cuando 
he entendido que lo merecía, 
pero también sé reconocer el 
esfuerzo que ha querido reali
zar con el escaso presupuesto 
y tramitando las demandas de 
los vecinos del distrito deri
vándolo a los correspondien
tes concejales. Señores conce
jales del PP. al César lo que es 
del César y aún entiendo que 
nuestro distrito debe mejorar 
mucho más y no hay que res
tar un ápice de valor al entu
siasmo que el concejal pone en 
su empeño de hacer un barrio 
mejor con las escasas posibili
dades que tiene. 

No me mueve ningún marca
do interés político en mis 
apreciaciones, cosa que no su
cede con el vocal del PP. si 
quieren una labor de ciudad 
digan lo positivo y lo negativo, 
sólo así tendrán credibilidad. 

Inés DOMÍNGUEZ 
Yolanda GONZÁLEZ 

Vocales Distrito VIIl 
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Mu.iahiddin 
Hace unos días, leía un ar

ticulo en un medio de comu
nicación escrito, sobre la ex
periencia que una mujer ha
bía vivido en su país natal, 
Sudán. En ella describía 
cómo una etnia árabe que se 
denominaba Mujahiddin ha
bía entrado a saco en su po
blado, matando y violando a 
todos los seres humanos que 
allí se encontraban. 

La descripción que hizo de 
su propia violación por parte 
de estos bárbaros mal naci
dos me dejó tan sorprendido 
que durante un instante tuve 
la sensación de estar en otro 
mundo. Mentalmente me de
cía (no sé si por cobardía o 
por impotencia) que ese mun
do no era el mío, en mi mun
do no puede suceder eso, es
taba hablando de 1994, es 
decir, anteayer. 

Pero de verdad, no sé qué 
me causó mas indignación, la 
barbarie de los asesinos o la 
indignante reacción del país 
en que ella se encuentra tem
poralmente, pues éste se nie
ga a darle asilo, con lo cual, 
lógicamente, pone en peligro 
su vida, al dejarla práctica
mente en las manos de sus 
verdugos. 

En fin, me siento un privile
giado por vivir en un país, 
que sin ser nada del otro 
mundo, al menos las barba
ries se hacen de manera mu
cho mas civilizada; porque no 
vayamos a creer que aquí no 
las hay, miles, todos los días, 
pequeñas barbaries provoca
das por el abuso de poder que 

• Depresión, Ansiedad, 
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pasan desapercibidas por la 
pasividad y casi resignación 
de la sociedad. 

Comparando los problemas 
de esta mujer con los nues
tros, es evidente que los 
nuestros no son, ni tan si
quiera problemas. 

Sin embargo, existen mu
chos tipos de mujahiddin en 
el mundo, gente que una vez 
consigue llegar a un cierto es
calón trata a aquellos que es
tán por debajo con desprecio, 
en muchos casos como si de 
objetos sin sentimientos ni 
necesidades se tratase, aun
que normalmente lo hacen de 
forma mucho menos "brutal" 
que los mujahiddin de la his
toria, ya que se hallan limita
dos por su propia educación 
y por el sistema legal que tan
to nos ha costado construir. 
No obstante, el trasfondo an
tropológico y psicológico no 
es tan distinto, gente cuya 
adaptación al civismo ha sido 
sólo circunstancial, gente que 
no se conforma con vivir y de
jar vivir, son personas que 
aplican una versión descafei
nada de la ley del más fuerte 
("ley de la selva") en su que
hacer diario. 

En la clase política pode
mos encontrar claros ejem
plos de cómo se puede llegar 
a aplicar esta "ley de la selva" 
dentro de lo que permite la le
galidad, la pasividad de la 
gente, y lo que den de sí 4 
años, si no más. Que no se 
malinterpreten mis palabras, 
no quiero decir, que la clase 
política sea así, ni siquiera en 
una parte significativa (cada 
cual tendrá su opinión), sino 
que es en la política donde 
podemos observar mejor esta 
particular visión de la "ley de 
la selva", ya que nadie puede 
negar que las decisiones polí
ticas de forma directa o indi
recta nos afectan a todos, por 
más que queramos desenten
dernos. 

Y es por eso, que duele ver 
cómo decisiones unilaterales, 
de gente de carne y hueso, 
pueden empeorar la vida de 
personas a las que ni siquie
ra conocen. Cómo de una 
simple firma de bolígrafo pue
de depender el sustento de 
familias enteras, como co
mentaba antes, simplemente 
porque han llegado un esca
lón (o varios) más arriba que 
la gente de a pie, y porque en 
el rasgo psicológico de algu
nos políticos está sólo el es
cuchar al que tienen encima, 
despreciando a los que ha de
jado atrás en su "escalada 
selvática". 

Miguel L. DEL RÍO 

Moción de censura 
Cuando decidimos formar 

parte de la militancia de un 
partido político, las generali
dades se entienden asumidas. 
La cultura del partido se va 
aprendiendo a medida que se 
participa en los distintos 
eventos que, sin provocarlos, 
ocurren periódicamente en 
las agrupaciones. De ahi que 
los eventos que se provocan 
han de ser muy medidos y 
contemplar el SI y lo contra
rio. Decides por un partido, y 
no por otro, por cuestiones 
ideológicas. También por las 
personas que allí militan y 
que te han dado algún ejem
plo. 

La moción de censura es un 
instrumento absolutamente 
válido, como todos sabemos, y 
que normalmente se utiliza, 
de manera inteligente, para 
alcanzar un determinado fin 
legítimo. Legítimo es que un 
grupo de militantes del PSOE 
alcalaíno, encabezados por el 
actual alcalde y candidato a 
las próximas elecciones mu
nicipales, Manuel Peinado, 
decida plantear una moción 
de censura al comité ejecutivo 
local en su conjunto. El mo
mento, a pocos meses de las 
elecciones, es inoportuno. 

Pero lo extraño es que ha
biendo militantes de largo re
corrido dentro de los peticio
narios de la moción y sabien
do que para la misma es pre
ceptivo recoger un determina
do número de firmas, y no 
más, una vez recogidas: 

- ¿Por qué algunos militan
tes firmaron dos y tres veces? 
¿Por qué se han admitido fir
mas de personas que no son 
militantes? ¿Por qué militan
tes que no eran de esta agru -
pación firman? "Estos son tus 
poderesn, parece que se ha 
querido decir a Manuel Peina
do con tantas firmas. "Con 
esto, ganarásn. Sin entrar en 

recuentos y el Partido será 
tuyo. 

Hay la sensación muy gene
ralizada, dentro de la militan
cia socialista, de que a nues
tro compañero alcalde lo han 
conducido a una situación 
cuyo resultado va a marcar 
su futuro político. Hasta aquí 
parece una anécdota propia 
de principiantes, aunque de
trás hay antiguos militantes. 
Antiguos militantes que hace 
tiempo que no tienen, ni res
ponsabilidades políticas ni 
responsabilidades orgánicas 
porque las perdieron demo
cráticamente. 

Por supuesto que la moción 
de censura está en marcha. 
Se ha trabajado para depurar 
los avales y en breve se deter
minará la fecha de acuerdo 
con la Federación Socialista 
Madrileña, que enviará a al
gunos de sus miembros para 
observar que todo transcurre 
normalmente. 

¿Y después? ¿Qué ocurrirá 
después? Habrá un único 
perdedor . si Manuel Peinado 
gana la moción de censura: el 
Partido Socialista. Habrá dos 
perdedores si pierde la mo
ción: el Partido y Manuel Pei
nado. 

Si pierde la moción, sería la 
segunda vez en pocos meses 
que sufriría el rechazo de la 
mayoría de los miembros de 
esta Agrupación. Tendría que 
medir muy mucho su conti
nuidad como candidato en las 
próximas elecciones munici
pales representando al Parti
do Socialista. Y tome la deci
sión que tome, iría agravada 
por la situación generada. 

Si gana la moción, conti
nuarla siendo el candidato del 
Partido Socialista a las próxi
mas elecciones municipales 
y ... aquí sí ha pasado algo. 

Andrés MONJE 
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Ampliación de los distrnos municipales los plenos v "el madraza" 
Desde esta Asociación se va a 

instar al equipo de Gobierno en el 
Ayuntamiento de nuestra ciudad y 
al partido en la oposición, para 
que exista una ampliación de los 
Distritos Municipales existentes 
en la actualidad, pues desde que 
en su día se crearon, ha habido un 
gran aumento de población en 
nuestra ciudad y sobre todo en el 
Distrito VID. 

En la actualidad el Distrito VID 
está sobredimensionado tanto en 
extensión como en población. Al 
día de la fecha, debido a la crea
ción de tres nuevos barrios, la ex
tensión territorial ha tenido un es
pectacular crecimiento pasando 
aproximadamente a un tercio de 
la extensión del total de la Ciu
dad. Lo mismo ocurre con la po
blación, desde la creación del Ba
rrio de Espartales, El Ensanche y 
la Garena la población anterior 
del Distrito vm se ha cuadrupli
cado, cuando todavía existen mu
chas Urbanizaciones tanto en el 
Ensanche y sobre todo en la Ga
rena por entregar, con lo cual es 
de esperar que todavía aumente 
en unos 8.000 o 10.000 vecinos. 

Según los datos del Censo de 
Población y viviendas publicado 
por el Instituto Nacional de Esta
dística, desde el año 1.981 al 
2001 la Ciudad de Alcalá de He
nares se encuentra en el noveno 
lugar de crecimiento entre los 
municipios de toda España am
pliando su población en 40.000 
habitantes, siendo la mayoría de 
ellos en los nuevos barrios que se 
han creado. 

Otro de los motivos, es la exis
tencia de cuatro barrios totalmen
te independientes y con ·proble
máticas diferenciadas, por ejem
plo en el Ensanche carecemos de 
todo tipo de dotaciones e infraes
tructuras para una población de 
15.000 habitantes, con lo cual te
nemos que acudir a otros barrios 
limítrofes, tanto para llevar a 
nuestros hijos al colegio como 
para ir al medico, etc. 

Otra consideración es que en la 
actualidad en el Distrito VID, co
existimos cuatro Asociaciones de 
vecinos (Campo del Ángel-Cho
rrillo, Espartales, Garena y nos
otros), con lo cual a la hora de re
presentar a las Asociaciones den
tro de los plenos del Distrito es un 
gran problema. De momento he
mos llegado a un acuerdo, para 
que la representación del vocal 
sea rotatoria por semestres, pero 
esto no es eficiente, es una solu
ción transitoria. Hay que conside
rar que esta situación de tener 
cuatro asociaciones en un mismo 
Distrito, en el único que se da, es 
en el vm. 

Desde esta Asociación conside
ramos que una Delegación de 
Distrito con sólo una persona 
para atender todos los problemas 
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que son incontables y numerosísi
mos, por muy eficiente que sea y 
en este caso del Distrito vm así 
lo es, no puede con toda esa carga 
de trabajo. 

Además estamos convencidos, 
de que las Delegaciones de Dis
trito tendrían que ofrecer más ser
v~cios al ciudadano, como por 
ejemplo la expedición de certifi
cados de empadronamiento, ges
tionar los impuestos, entrega de 
documentos, etc. 

Por todo lo expuesto, conside
ramos desde la Junta Directiva de 
la Asociación de Vecinos del En
sanche, que "El Ensanche" como 
barrio, tiene la entidad suficiente 
con la extensión territorial y con 
la población existente (más de 
15.000 habitantes en la actuali
dad) y que de momento sigue 
creciendo, para contar con una 
Delegación de Distrito propia, 
para acercar más la administra
ción Municipal al ciudadano, 
pues de momento esto no ocurre y 
solucionar los problemas que 
existen en la actualidad. 

UN SALUDO, 

Asociación de Vecinos 
''El Ensanche" 

Los hechos que ocurren última
mente en los plenos del ayunta
miento no son nada nuevos. Me 
estoy refiriendo a la práctica ya 
habitual de IU, con el apoyo del 
PSOE, de llevar en el orden del 
día de los plenos contenidos que 
por su ámbito de responsabilidad 
están más allá de una corporación 
municipal. Ya ocurrió esto mismo 
en el pleno del mes de junio cuan
do IU presentó como asunto del 
día el paro general del 20-J, sacri
ficando e ignorando el tema prin
cipal del orden del día que era el 
plan peatonal para el centro histó
rico ae la ciudad. En el pleno de 
octubre "tocó" en esta ocasión los 
temas de la ley de calidad de la 
enseñanza y el posible ataque mi
litar de EE.UU. contra Irak; ¿por 
qué esa obsesión de llevar estos 
temas al ayuntamiento de Alca
lá?, ¿se tienen competencias para 
que se puedan tratar?, ¿sirven 
para algo estas mociones?, ¿acaso 
no existen otras instituciones, re
gionales, nacionales o internacio
nales que asuman estos asuntos?, 
¿por qué no dedicar ese tesón y 
tiempo para los problemas de Al
calá? Simplemente, inexplicable. 

Eso sí, a IU no les puedes sacar 
los asuntos que a nivel nacional e 
internacional les pueda doler. En 
cuanto les recuerdas (como pasó 

u-
Doña Dominga 
Peñalver cano 

VIUDA DE DON FÉLIX POSTIGO 
Falleció en Alcalá de Henares 

EL DÍA 7 DE NOVIEMBRE DE 2002 
a los 97 años de edad 

D . E. P. 
Su hija, Carmen Postigo; hijo político, Ángel Jua

ranz; nietos, María del Carmen y Pedro; biznieto, Ja
vier; sobrtnos y demás familia. 

RUEGAN una oración por su alma . 
La Misa Funeral por su eterno descanso se celebrará 
el próximo lunes día 18 de n ovie mbre a las 19 '30 
h oras en la Parroquia de Santa Maria (calle Libreros 
33). Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares agradecen los numerosos testimonios 
de afecto y condolencia recibidos tras esta dolorosa 
pérdida. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

en el último pleno) que IU, ade
más de vacilar con la recién apro
bada Ley de Partidos y poner en 
duda las sentencias del juez Gar
zón en relación a la lucha antite
rrorista, forma parte de un gobier -
n~ vasco que protege al brazo po
línco de E.T.A. y que estaría dis
puesto a apoyar cualquier plante
amiento soberanista o de autode
terminación, se sienten ofendi
dos, aunque realmente deberían 
estar avergonzados. Tan de moda 
está la palabra "decretazo" que 
me atrevo a decir que los vascos y 
los e~añoles sensibles a esta si
tuacion podemos sufrir "el Ma
drazo", yor aquello de que es este 
el apellido del dirigente de IU en 
el País Vasco. 

No me gustaría ni soy nadie 
para dar consejos a esta forma
ción política pero les recomiendo 
que reflexionen y apliquen un 
poco el sentido común, de lo con
trario en las próximas citas elec
torales se pueden llevar un buen 
susto. 

Feo. Javier 
VILLALVILLA PEREZ 

Salvad Alcalá 
La ciudad se está degradando a 

pasos agigantados, da pena com
probar, escasos cuatro años des
pués, que la promesa en verde y 
azul se ha materializado en la re
alidad de una Alcalá sucia, caóti
ca, de tráfico endiablado, plagada 
de asentamientos marginales y 
delimitada por riberas que _son 
puros basureros. 

Bajo el barniz lírico de nuestro 
alcalde aflora el rostro del inepto 
sobrado de arrogancia y falto de 
orgullo que sin gestión presenta
b_le adopta medidas que no son 
smo meras ocurrencias. El último 
y trágico ejemplo lo tenemos con 
la peatonalización del caso histó
rico. Una actuación que por sí 
sola le hubiera garantizado ganar 

., las próximas elecciones se ha 
convertido en un fiasco sólo ex
plicable por la precipitación, uni
lateralidad y altanena. Donde no 
sólo lo~ perjudicados serán los 
comerciantes del centro, lo sere
mos tod~s, porque no ha de pasar 
mucho tiempo para que veamos 
el o~gullo de nuestra liistoria con
Vt:rttdo en un gueto frío, sin vida 
e mseguro. 

Es el peligro de un hombre que 
no escucha más que a un selecto 
lobby que tiene al interés general 
como ultima de sus priondades. 
pero esto ha de tener remedio, 
debe de haber hombres y mujeres 
en Alcalá gue, ~_!)IDO en el pasado 
ante una situacion de emergencia, 
sean capaces de superar las dife
rencias partidistas y clamar con
tra tanta calamidad. Hombres y 
mujeres ha de haber en Alcalá que 
no s~ _deje!'.! seducir por la prome
sa ru mhmldar por fa pluma mer
cenaria. Ya va siendo hora de que 
paremos esa enfermedad degene
rativa que sufre la ciudad y que se 
llama Manuel Peinado. 

Sara MURO 

PUERTA de Madrid 



Para enlazar de algún modo 
con el artículo anterior tomo da
tos de un recorte de periódico 
que guardo, una teoría sobre el 
nombre de la vecina capital de 
las Españas. Allí leo que Pedro 
Teixeira en su mapa la llama 
Matritum y que los árabes la lla
maban Magerit, "porque eran in
capaces de pronunciar la RR y el 
fonema tr de Matrit". Más pinto
resco es, en mi opinión lo que si
gue: "Entre doscientos y qui
nientos años antes de Cristo, 
hubo un pueblo en el centro de la 
Península, que se llamaba los ti
tos. La capital de los titos se lla
mó Matri-Titorum. Apocopado 
el nombrecito vino a Matri-Ti
tum y, más abreviado Matri
tum". 

Por si a ustedes les causa risa 
lo anterior, el autor de aquel 
suelto recogido por un periódico 
que debería ser serio sigue: "Voy 
a citar dos casos parecidos y re
lacionados: al NE de Madrid 
está Alcalá de Henares, antigua 
Complutum. Significa este 
nombre campo de los titos, apo
copando como apocopamos an
tes. Al sur de Madrid está Titul
cia, que significa las charcas de 
los titos: Ti tus Ulcus". 

Hasta aquí lo que recogía el 
diario ABC y fumaba D. Pedro 
S. Sánchez. No sé qué día, mes 
ni año. Pero se lo dedico a mi 
amigo Tito V ázquez con todo 
afecto, porque, como alcalaíno 
algo le tocará de esos primitivos 
habitantes de estas tierras. 

Yo haría notar a mis lectores 
tres matices. El primero es que 
Madrid es la capital de los ti
tos; el segundo que Alcalá está 
al NE y no hace falta más; el ter
cero es que Titulcia significa "la 
charca de los titos". Tres matices 
de centralismo, capitalidad y ca
pitalización que vienen desde 
muy lejos. 

La profundidad científica de 
esta nota, que yo calificaría de 
chascarrillo es tal que no he que
rido privarles de su contenido. 
Es tremendamente revelador de 
la idea que se tiene del entorno 
por parte de nuestros vecinos. 

Esta es la razón de estos artí
culos. Sin ir más allá, vemos esta 
misma semana pasada que la 
CAM está haciendo un macroau
ditorio para música de grandes 
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Claros v oscuros 

Alguien la llamó rompeolas de las Españas (2) 
vuelos y para potenciar turística
mente El Escorial. Llevará dos 
salas y muchos y excelentes 
complementos en grandes espa
cios de gran respeto al entorno. 
Uno recuerda, no sin rubor, el 
gran respeto al entorno de la úl
tima restauración-ampliación de 
la Casa-Museo Natal de Cervan
tes. Y no puede ver, incluso con 
desánimo, cómo la capital cultu
ral de la región, con reconoci
miento universal tras la declara
ción por la UNESCO como Ciu
dad Patrimonio Cultural de la 
Humanidad, tiene un Museo Ar
queológico Regional, con edifi
cio donado por el Ayuntamien
to a la autonomía, y está aún sin 
contenidos reales y sólo funcio
na para exposiciones de oportu
nidad gracias al esfuerzo de su 
director. Que, del mismo modo, 
esta ciudad donó a la autonomía 
el Teatro Salón Cervantes, cuya 
mayor parte de actividad se debe 
a la Fundación Colegio del Rey. 
Del mismo modo, el Teatro Cer
vantes, (El Pequeño), igualmen
te donado, sigue vacío, sin inau
gurar, sin contenido ni perspec
tivas. Podríamos añadir que los 
ciudadanos de Alcalá donaron 
los terrenos del campus exterior 
de la Universidad, que hoy ya es 
autonómica, sin citar que, ade
más, usa los edificios de toda la 
"isla de San Ildefonso", propie
dad de la Sociedad de Condue
ños. No hay quien dé más y re
ciba menos. 

Ninguna contrapartida. Eso sí, 
bien cacareada. Después de más 
de medio año ahí están los carte
les de un malgasto en las rehabi
litaciones de la Plaza de San 
Diego y de las calles y plaza de 
la Victoria. 

Lo malo es que no cabe espe
rarla para el futuro. La aspirante 
a presidenta en las próximas 
elecciones, anunciaba en la mis
ma fecha escurialense que se ha
ría el "metronorte" y el impulso 
del desarrollo de aquella zona. 
Nadie olvidará que los votos del 
sur son fundamentales para ga
nar. Aunque todos sepamos a 

qué urna irán a parar, unos, tra
tarán de conservarlos y los 
otros, de ganarlos. 

Pero todo ello es viejo en la 
trayectoria histórica que inicié el 
pasado día 2 en estas páginas y 
que seguiremos viendo e iremos 
matizando en claros y oscuros. 

La gigantesca población ma
drileña actual que amenaza (y 
ejecuta) con absorber en su seno 
cuanto hay alrededor, fue en los 
siglos X al XIII un cogollo di
minuto. Aquel Madrid que raz
zió Ramiro II de León no abar
caba más que el llamado enton
ces alcázar, más o menos la mi
tad del Palacio Real de hoy, la 
Puerta de la Vega, lo que era la 
mezquita y luego Santa María 
de la Almudena y el Arco de 
Santa María. Cabía todo en un 
puño. 

Después de aquella algara de 
Ramiro de 932, Abderraman 
amplió hasta las Puertas de las 
Atalayas, de Guadalajara, Cerra
da y Moros. Quedaron absorbi
das en el siglo XIII y la villa em
pezó a crecer en dirección a la 
actual Puerta del Sol y llegó has
ta el Postigo de San Marín, pla
zuela de Antón Martín, buscan
do la villa de "Balecas". Enton
ces también se inicia una leve 
expansión hacia el Norte, por la 
"Monclova", sin llegar más allá 
de la hoy Red de San Luis. 

En 1560, cuando ya la capita
lidad de las Españas estaba al 
caer, estos lugares citados más 
la Puerta de la Latina quedaron 
dentro del recinto. 

Veamos algo de esa Edad Me
dia. Alfonso VI en su camino a 
Toledo rindió Madrid el año 
1083. Buscaba con ello la defen
sa de los puertos de la Sierra de 
Guadarrama desde la avanzadi
lla. En aquel asalto, dicen, den
tro de un "almud" o cubo de pe
dernales de los que forman la 
barbacana apareció la que en 
virtud del lugar del hallazgo se
ría Santa María de la Almudena. 

Entrecomillo almud, porque el 
DRAE de la edición de 2001 
dice que es "unidad de medida 
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• de áridos y a veces de líquidos, 
de valor variable según las épo
cas y las regiones" y también 
"espacio que cabe media fanega 
de sembradura". No me encaja. 

Por si esta presencia fuera 
poco para dar valores espiritua
les a los madrileños a su patrón 
San Isidro lo canonizaron cuan
do a San Digo de Alcalá y Santa 
Teresa de A vila. Pero Madrid 
fue creciendo. Alfonso VII "con 
la facultad de los vedar y defen
der, particularmente desde el 
Puerto del Berrueco, que divide 
19s términos entre Segovia y 
A vila, hasta el Puerto de Lozo
ya", hizo donación de "los mon
tes y sierras que había entre ella 
(Madrid) y Segovia". Era el pre
mio a su fidelidad. 

El fuero de Madrid es conce
sión de Alfonso VID en 1202 y 
por él el concejo debía reunirse 
"a campana tañida en la cámara 
de claustra" y se componía de 
"regidores, voceros, alguaciles, 
pesquisidores, jurados del rey y 
mayordomos del azor". Se dan 
normas sobre los arrieros y sobre 
el ganado lanar de raza merina, 
esa que vistió a nuestras abuelas 
y dio de comer a España durante 
siglos y perdimos para criar chu
rras, lachas y otras. Ahora hace 
ricos a australianos y neocelan
deses aquella ovina progenie. 

Por el año 1217 llegó a Madrid 
San Francisco de Asís. No trajo 
el oso, pese a ser el santo seráfi
co protector de los animales. Ya 
les contaré lo del oso y el ma
droño. Tres años más tarde tam
bién estuvo Santo Domingo, de 
modo que los "freires" compu
sieron coro. 

Con Femando IV y Alfonso XI 
hubo cortes y éste creó el ayun
tamiento en 1343 eligiendo a los 
regidores como "ornes buenos 
dende que ayan poder para ver 
los fechos de la villa" y porque 
en la villa "ouiese ommes letra
dos e sabidores" funda una es
cuela de gramática. Ustedes la 
conocen: es la misma que hizo 
famosa Miguel de Cervantes, 
bajo la batuta de Juan López de 
Hoyos. 

Si no es por este hecho, ¿quién 
la conocería? 

franciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 

FRACASO 
ESCOLAR 
Ed. Primaria - Secundaria 

e/. Luis Vives, 11 
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Hace unos días, tres ex-con
cejales de Cultura, en una rue
da de Prensa, daban por hecho 
la destrucción del Archivo Grá
fico que Luis A. Cabrera ha ido 
creando en su quehacer funcio
narial a lo largo de los últimos 
20 años. Una irresponsable 
carta, publicada por éste, en el 
Semanario "Puerta de Madrid" 
bajo el título "Acuso y grito" 
servía de pieza acusatoria. 

Los ex-concejales, en extra
ño maridaje político, daban por 
consumado "el delito", "el sal
vaje y bárbaro" atentado. No se 
tomaron la molestia de interro
gar al acusado, Germán Basoa, 
coordinador de Servicios So
ciales, ni de preguntar a los tes
tigos, los empleados municipa
les que hicieron el traslado del 
"corpus delicti", ni de hacer la 
inspección ocular del lugar del 
crimen, ni el levantamiento del 
cadáver, el archivo gráfico, 
simplemente sentenciaban, 
como está de moda últimamen
te, a lo Bush, sin ver, ni juzgar, 
en juicio sumarísimo. Mucho 
más allá llegaran estos ex-con
cejales de Cultura, como si no 
fuera de nuestra cultura oír al 
delincuente, dictando una sen
tencia "inaudita pars", como 
siempre se hizo en la España 
cainita. Ni siquiera la "justicia" 
militar del régimen dictatorial 
superado hacía tanto. 

Al día siguiente, otro ex-con
cejal aseveraba: "Ellos nos han 
privado a todos de un patrimo
nio municipal y por ende co
lectivo. Sus nombres se cono
cen, su castigo no". 

La ligereza de Luis Alberto, 
tenía su cenit en la irresponsa
bilidad de estos "ex" y en el 
oportunismo fóbico del conce
jal pepero. Las cuitas, piques y 
polémicas de dos funcionarios 
eran confundidos con una base 
de acusación de sólida y seria 
¡Vamos! Del batido en un 
vaso de agua querían hacer 
una tormenta política. 

El informe que como Conce-

Archivos, imágenes 
y memoria histórica 

"Fue un tiempo de mentira, de infamia. A España toda, 
la malherida, de carnaval vestida 
nos la pusieron, pobre y escuálida y beoda, 
para que no acertara la mano con la herida. " 

jal ejerciente de Cultura se me 
ha trasladado no habla de des
trucción, ni siquiera parcial del 
Archivo. El Archivo contiene 
los mismos negativos que te
nía, colocados en cajas, sella
das algunas; según me infor
man, el traslado se hizo por 
personal del Parque de Servi
cios y de la Concejalía de Ser
vicios Sociales, a quienes se 
advirtió del cuidado que se de
bía tener. 

Ni apruebo, ni comparto la 
forma y el momento en que el 
coordinador de Servicios So
ciales hizo el traslado en au
sencia del fotógrafo- archive
ro, por mucho que a éste se le 
hubiera requerido el traslado 
desde hacía ocho meses y estu
viera conforme con la nueva 
ubicación. 

Pero si Germán Basoa actuó 
por la vía de los hechos consu
mados, los ex-concejales han 
convertido el bulo o la noticia 
falsa en verdad categórica. 

La destrucción del Archivo 
es simplemente una mentira, 
una falsedad. Su conferencia 
de prensa una actitud gebelia
na de hacer política; la cons
trucción de "crímenes" políti
cos sobre mentiras. 

Dicho esto, comparto con los 
ex-concejales lo imprescindi
ble del cuidado de los Archi
vos para guardar la memoria 
histórica para las generaciones 
presentes y futuras. Son un pa
trimonio de la comunidad que 
reflejan el devenir de la socie-

A. Machado. Elogios. 

dad alcalaína. Encontrar un 
emplazamiento adecuado, mo
dernizarlo, debe ser la norma 
y, por ello, he atendido hasta la 
fecha todas las peticiones que 
el responsable me ha venido 
haciendo. 

Sin embargo no me dejan de 
producir extrañeza estas "ras
gaduras de vestiduras" prove
nientes de cargos públicos que 
pertenecieron al PSOE o perte
necen al PP. 

Ambos dos, por parecidas 
razones, tienen pocas leccio
nes que dar en la materia de 
conservación y recuperación 
de la memoria histórica del 
pueblo español. Ni Felipe 
González, ni su gobierno fue
ron un ejemplo de recupera
ción de la memoria de los de
mócratas a los que la historia 
de España ha maltratado. Las 
víctimas, es decir, los comu
nistas, los socialistas, los sim
plemente demócratas o libre
pensadores, todos los hetero
doxos del pensamiento de las 
posturas vencedoras y gober
nantes de los siglos XIX y XX, 
además de no obtener las in
demnizaciones oportunas, 
nunca fueron moralmente re
parados, permaneciendo, ocul
to o velado el etnocidio que la 
derecha siempre ha hecho del 
pensamiento crítico. La ver
sión que de la historia de Espa
ña habían impuesto machaco
namante en años de sangre, 
fuego o silencio, continuó im
perando. Los denostados, los 

vituperados o demonizados du
rante cuarenta años ominosos 
por la propaganda oficial, nun
ca fueron rehabilitados entre el 
"deshistorificado público en 
general". Está siendo la socie
dad civil, con el esfuerzo per
sonal o colectivo, quien lenta
mente está haciendo cambiar 
esa imagen negra y peyorativa 
sobre los movimientos o perso
nas progresistas en la historia 
de España. 

Tampoco es Aznar y sus mu
chachos "bien", (pijos, en ver
bo popular), muchos de ellos 
portadores de los apellidos de 
los jerarcas del régimen faccio
so, quienes están acabando con 
una versión de la historia de 
España en la que el blanco si
gue siendo los reyes y empera
dores, generales o cardenales y 
el negro, el pueblo llano y los 
protagonistas de los movimien
tos de libertad y progreso. Bas
taría ver la panoplia de nom
bres de reyes que se utilizó 
para la denominación de las ca
lles de La Garena, o la galería 
de retratos de la realeza (la pro
digiosa Chata y sus antecesores 
borbónicos) en que se han con
vertido los pasillos de la Casa 
Consistorial, para comprobar 
la parcialidad desequilibrada 
de la memoria histórica que 
nos rodea. 

¿Estaban preocupados los 
"ex" por archivo gráfico?. He 
de suponer que sí, pero la pre
cipitación con que lo hicieron, 
nos conduciría a donde no 
quiero llegar: que el oportunis
mo predominó sobre el rigor 
exigible. Confío que en tamaño 
contubernio no subyazca una 
fobia subconsciente a I.U., que 
regenta la cultura de la ciudad 
con indudable éxito. 

Luis SUÁREZ MACHOTA. 
Concejal de Izquierda Unida. 

Portavoz del 
grupo de concejales de I.U. 

-·---.-se prohibe ·la entrada. 
.....,f!=P=R=O:::=:M:==:;O~C;=;=l:¡=Ó=¡¡~íl 

IUUSIS CAPllll 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

1 N s T 1-T u T o e A p 1 LA R M E R e E D E ·S p R A D o 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR 1ITULADOS 
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¡Así se hace! 
He decidido hacer públi

ca esta nota porque hasta 
ahora no he visto, ni leído, 
ni oído nada al respecto. 
Me explico: 

Al ir a preguntar por mi 
cita para la revisión pe
riódica de ginecología 
me informan que ya no 
existen tales citas, que 
ahora hay que hacerlo a 
través del médico de me
dicina general. 

Como quiera que no hay 
ninguna información escri
ta para el usuario, voy a 
consulta y me indican 
que, aproximadamente, 
por el mes de junio del 
presente año les informa
ron de la nueva normativa 
que consiste en lo siguien
te: 

- Llegada la fecha de re
visión, hay que acudir a 
consulta de medicina ge
neral. 

- En esta consulta, a 
menos de existir gravedad, 
te remiten a la "matrona" 
para que te hagan la cito
logía, si y sólo si, si te co
rresponde. Esto quiere de
cir que depende del perío
do de edad en el que se en
cuentre la paciente; por 
ejemplo, entre los 40-50 
años, la citología se hará 
cada 3 años, si las 2 últi
mas han sido correctas 
(antes se hacían cada año, 
año y medio). 

- Las mamografias las 
pedirá sólo el ginecólogo 
cada 2 años y a partir de 
los 50 (antes era a partir 
de los 40) ; se harán en los 
autobuses habilitados 
para ello. 

- En cuanto a la explo
ración fisica, ésta ya no 
es necesaria: se entiende 
que con las dos pruebas 
anteriores (cuando te to
que) es suficiente. 

¡Así se hace! A nadie se 
le hubiera ocurrido nunca 
que fuera tan fácil eliminar 
o reducir las listas de es
pera en una determinada 
especialidad médica. Igual 
se continúa con la expe
riencia y . ¿por qué no? de
terminadas intervenciones 
quirúrgicas se derivan al 
ambulatorio (medicina ge
neral) donde seguro que, 
con alguna pequeña refor
ma de luces y tabiques, 
pueden realizarse y otra 
lista de espera, cuanto 
menos, disminuida. 

Claro q~e con todo esto 
se me ocurre pensar: 

- ¿Qué pasa con los 
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años de concienciación de 
detección precoz? 

- ¿Ya no existen edades 
de riesgo, o éstas se han 
retrasado? 

- ¿Por qué no se ha he
cho una campaña infor
mativa de similar dimen
sión a la anterior de pre
vención? 

- ¿Es que no conviene 
que nos informemos todas 
al tiempo, siendo sin duda 
mucho mejor enterarnos 
de una en una, según va 
yamos pidiendo citas? En -
tiendo que de esta forma 
es menos probable que los 
medios de comunicación 
se hagan eco de la noticia, 
vamos, que se monte me
nos "pollo" y a ver si con 
suerte alguien pasa des
apercibido y sin que se le 
caiga la cara de vergüen
za. 

Para terminar sólo me 
resta proponer, como ac
cionista de esta gran em
presa que es la Seguridad 
Social, lo siguiente: 

- Que se dé una explica -
ción detallada de los moti
vos que han llevado a es
tas nuevas directrices, in
dicando si la campaña an
terior fue un error, o no. 

- Que se estudie si pro
cede pedir responsabili
dad a quien/es correspon
da/n, llegando, en su 
caso, al reintegro del im
porte empleado en la cita
da campaña de preven
ción. 

- Que se informe si se va 
a continuar en esta linea 
de "gestión" para que cada 
uno podamos decidir si 
debemos, o no, hacernos 
socios de alguna Sociedad 
Médica y , en cuyo caso, si 
se nos descontaría la par
te proporcional de nuestra 
aportación a la Seguridad 
Social. 

Con este escrito sólo 
pretendo que la informa
ción llegue a cuantas más 
personas mejor y animar
las a que hagan llegar su 
opinión donde crean con
veniente; poner mi "grani
to de arena" en una posi
ble solución, ya que en
tiendo que es un error y 
que retrocedemos en lo 
avanzado en este tema y 
porque, como dijo el poe
ta, " . . . me queda la pala
bra.. .. " o aquel otro " . .. que 
lo uyusto no me sea indife
rente . . . " 

Margarita 
ESPINA FARIÑAS 

# 

INSTITUTO QUIRURGICO 
# 

CIRUGIA ESTETICA 

PODEMOS HACER REALIDAD 
TUS SUEÑOS 

• AUMENTO Y ELEVACIÓN DE MAMAS 
• DISMINUCIÓN DE MAMAS 
• COSMÉTICA FACIAL REJUVENECEDORA 
• LIPOESCULTURA ULTRASÓNICA 
• RINOPLASTIA (NARIZ) 
• OTOPLASTIA (OREJAS EN ASA) 
• AUMENTO DE LABIOS 
• ELIMINACIÓN DE CICATRICES Y MANCHAS 
•PÓMULOS 
• ELIMINACIÓN DE BOLSAS 
• AUMENTO DE GLÚTEOS 

91 883 44 55 
FINANCIACIÓN HASTA EL 100% 

Pº de la Estación, 1 - Ese. Dcha. T- E ALCAlÁ DE HENARES 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Mano al 20 de Abril) 

SALUD.- Tienes que cui
dar tu hígado y el aparato di-~ 
gestivo. Será la clave en ge- 1 
neral de esta semana. 

DINERO.- Las personas que trabajen en so
ciedad tienen que abstenerse de firmar papeles, 
no es el momento adecuado. 

AMOR.- Este mes es muy bueno para casa
miento y uniones. Las parejas estarán más ena
moradas y tranquilas. 

Número de la suerte: 8 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Este año, querido 
Cáncer, has logrado pasarlo 
con buen estado de salud. No 
te descuides ahora. Vigila tu dieta. 

DINERO.- La situación laboral continúa en 
calma y sin preocupaciones. No hay cambios 
de ningún tipo. 

AMOR.- Es importante que hables con tono 
más bajo y moderado, pues a veces molestas a 
tu pareja cuando gritas. 

Número de la suerte: 1 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Aunque no eres 
una persona de tener mala sa
lud, siempre sueles tener dolores de espalda y 
musculares. Cuídate. 

DINERO.- Después de haber cobrado las 
deudas, es necesario cuidar la billetera para no 
estar mañana en números rojos. 

AMOR.- El cielo se ha despejado nueva
mente. Aprovecha la época de bonanza que se 
presenta para disfrutar en compañía del ser 
amado con pasión, salidas y alegrías. 

Número de la suerte: 5 

CAPRICORNIO 'VS 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 
SALUD.- Las personas de 

este signo son propensas a te
ner contracturas musculares. 
Te recomiendo dejar aparte las tensiones (prac
tica el yoga). 

DINERO.- Ya que el año casi está terminan
do puede que para algunas personas de este ~ig
no terminen también en sus contratos y cormen
cen algo nuevo mejor pagado. 

AMOR.- No seas tan quisquilloso y no pre
siones a tu pareja, ya que puedes quedarte solo 
si ella da un paso muy importante para la unión 
de esta relación. 

Número de la suerte: 11 

11 de noviembre de 2002 

Semana del 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 
16 al 22 de Noviembre 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Júpiter ha in
gresado en tu signo y la vi
talidad crecerá. 

DINERO.- Si tienes inversiones, no obten
drás grandes réditos, pero pronto te recupera
rás. 

AMOR.- Aunque esta semana hay malos en
tendidos entre las parejas, Venus está muy cer
ca y romperá la rutina. 

Número de la suerte: 4 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Cuidado por
que corres el riesgo de tener 
alguna caída, por lo que hay 
que tener prudencia. 

DINERO.- Es una temporada ideal para or
ganizar los gastos que habrá más adelante. Au
mento de sueldo muy pronto. 

AMOR.- Tal vez no sea el príncipe azul, 
pero es muy posible que durante esta semana 
conozcas a alguien que te cause un impacto es
pecial. 

Número de la suerte: 3 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Esta semana 
estás físicamente fuerte, 
pero te puede dar la lata las encías o dentadura. 

DINERO.- En el terreno laboral sin noveda
des importantes. Pero necesitas un cambio por
que la nómina no es muy alta. 

AMOR.- Es época de serenidad y calma si 
tienes pareja. Para los amigos que están solos, 
encuentros con alguien físicamente muy atrac
tivo. 

Número de la suerte: 22 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Tendrás que 
realizar actividades físi
cas para mantener el cuerpo sano y gozar de 
fortaleza. Cultiva tu sentido del humor, algo 
que a vosotros os falta y esto envejece mucho. 

DINERO.- Hay gastos impulsivos y esto 
puede traer endeudamiento, gastas compulsiva
mente y luego te matas la cabeza siempre 
echando cuentas que no salen. 

AMOR.- La casa y la familia atienden a blo
quear la expresión creativa y esto crea dificul
tades con el sexo opuesto. A veces pareces abu
rrido. 

Número de la suerte: 15 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- No te descui
des con la garganta por
que es tu punto débil esta semana. 

DINERO.- Contarás con importantes apoyos 
planetarios para que progreses económicamen
te esta semana. 

AMOR.- Excelente período para los gemi
nianos y esto traerá armonía a las personas que 
están en crisis. 

Número de la suerte: 2 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Cuidado esta 
semana con los percances con el coche. Posibi
lidad de sufrir algún incidente. 

DINERO.- Con el dinero hay estabilidad, 
pero a veces llegas a la tacañería. Sé más es
pléndido. 

AMOR.- Es el momento de estar tranquilos, 
sin buscar motivos de discusiones. Esta semana 
hay más comunicación con otros signos. 

Número de la suerte: 14 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Para los hombres 
de este signo, pueden estar un 
poco cansados o desilusiona
dos psicológicamente. 

DINf:RO.- La economía no va a faltar, pero 
hay aburrimiento en el tema laboral. Por eso 
surgirán problemas y te sentirás decaída/o. 

AMOR.- En el amor te sientes solo/a y no 
sabes qué camino tomar. Espera unos días por
que los planetas no son muy favorables con 
este momento. 

Número de la suerte: 71 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Aparte de tener 
resfriado, puedes tener des
equilibrios en las dietas. No 
comas con rapidez o con prisas. 

DINERO.- Grandes oportunidades que lle
varán a una buena cosecha. Tendrás una racha 
de éxitos y triunfarás en los juegos de azar. 

AMOR.- Escucha tu intuición y no tendrás 
problemas de adaptación en la vida social o con 
amistades. Brillarás y tendrás seguridad con el 
sexo opuesto. Aprovecha estos momentos pla
netarios muy buenos. 

Número de la suerte: 17 
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PUERTA @e Madri~ 
Tls.: 9188926 5J 

91888 85 89 
FAX.: 91 BIJ 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .........•.......................................•....................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ...................................•.................•...... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social •...........•.............................•....•......................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ...............•.•.............•........................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......•...•..............•.....................................•......................... 091 
Policía Municipal .......•.....••......•....•.......•...........................•...........•............. 092 
Guardia Civil ...............•......................•......................................... 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ...........•..•.......•.•..................................... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ...............................•.•.. 91 888 39 62 
Protección Civil .................•..................................•...................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .................•....•...........•..................•......................• 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .•.........•.........•......•........•............. 91 882 21 88 / 79 
RENFE ....•.........•.......•...•......••........•.......•..........•........................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ....•...•..•..........................•.•........................... 91 888 00 21 
Continental Auto ..........•...............••.....•.•....•....•.......•.................. 91 888 16 22 
Cementerio ........•......•...•..•.....................•....•.........................•...... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ........................•..•.......................................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ...........................................•..................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .............................•.•.•...................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ...•...........•............................•..................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .......•....•................•....................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ......•.........•.......•...........•............................ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ....•.................•............•....•........ 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ...............•.............................•......... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .................•.•.......................................... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .......................•.......•..............•.... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ................................................•...•. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .......•.•....................•.•..................... 91 280 06 55 
OMIC ........................•.........•........•..•...................•......•.................•. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................•....•.......................... 91 880 65 36 
Obispado ....•...............•............•...........•....•..........••...•......... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ............................................•..•..•.................. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................•.....•...............................•.....•..•... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .•..........•.....................................•...... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ......................................•.......•.................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ...............•.•................•......... 91 885 40 00 
Hacienda ..•.........•......•...•......................................•....................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad ••................................ 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano .....................................................•................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ..• 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2' planta) .......•.•...... 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ...•............. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .............•.•..................•......• 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA .........•...........•............................ 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ........•.......•................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 XI 38 - e/ Vll'lllllO Navano. 5V1 

azuaueca lle Henares IGUAIUUJWUUU 
Ion. 44 CU8. MADRID-BARCELONA 
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El Plan General al debate electoral 

No al urbanismo de trastienda 
En el PUERTA DE MADRID de 

02/11/2002 nº 1.783, hemos leído 
con estupor el contenido de la rueda 
de prensa de tres concejales, Sres. 
Ocaña (PSOE) Calles (IU) y Domínguez 
(PP}, del 31 de octubre en que acuer
dan hacer un pacto de silencio sobr~ el 
PLAN GENERAL DE ORDENACION, 
que es tanto como decir sobre el futu
ro de nuestra ciudad. Esto que es gra
ve de por sí en una democracia que 
debe basarse en el debate público y la 
transparencia, es más grave aún pues
to que estamos ya en período preelec
toral. Con lo que de cara a las eleccio
nes y a las diversas ofertas de los pro
gramas electorales que nos van a ofre
cer a los ciudadanos, este tema se 
convierte en tabú, poco menos que en 
secreto militar. 

¿De qué nos van a hablar en las 
próximas elecciones si no es del fu
turo de nuestra ciudad y de sus ofer
tas programáticas con respecto a él? 

Que la oferta común sea una especie 
de ley de silencio, en la que ocho per
sonas van a decidir en absoluto secre
to el destino y el futuro de todos (casi 
200.000) sin que se nos informe y po
damos elegir y votar las distintas op
ciones no es democráticamente homo
logable ni admisible. Se nos está pi
diendo una especie de cheque en blan
co, de voto a ciegas. No es admisible 
que en la democracia progresista y 
participativa del siglo XXI se diga re
presentar al 100% de la población, in
cluso al 40% de los que no votan. 

Cuando algo se quiera tapar acaba 
oliendo mal. Sin transparencia no hay 
democracia. Los que hoy dicen repre
sentarnos, a nuestro entender, tienen 
un talante democrático más que dis
cutible . . 

Recordamos las palabras del Sr. Al
calde en la exposición del PGOU que 
se intentó que pasara desapercibida, 
como hemos denunciado reiterada
mente: 

"¿es el Urbanismo un asunto de técni
cos? (CLARO QUE SÍ) ¿se pueden to
mar decisiones de una gran ciudad sin 
contar con sus habitantes? Claro que 
no. (CLARO QUE SÍ}. Debemos recor
dar siempre que las ciudades son, ante 
todo, de los ciudadanos, no de los pro
pietarios. (CLARO QUE NO). Es la ciu
dadanía, no la propiedad la que nos da 
el derecho de intervenir en la configura
ción del lugar que hemos elegido para 
vivir'. (CLARO QUE NO} 

Ya hemos dicho en estas páginas y 
en nuestro Boletín Extra de abril del 
2002 dedicado al PGOU (1), que lejos 
de fomentar la participación de los ciu
dadanos en el futuro de su ciudad, de 
la que nos hablaba el Sr. Alcalde, los 
hechos "parecían" ir de manera clara e 
intencionada en la dirección opuesta 
con la complicidad al menos aparente 
de todos los partidos. Hoy es patente a 
todo el mundo que esta complicidad es 
flagrante. 

(1) En dicho Boletín Extra nº 54 y en el 
de junio nº 55, conmemorativo del XV ani
versarto de nuestra Asociación, hemos pu
blicado las criticas, alegaciones y sugeren
cias al PGOU que brindamos al ciudadano 
interesado y en especial a la Universidad 
cuyo nuevo Rector, ha hecho lema de su 
campaña el estudio del medioambiente y la 
planificación de la zona en que se ubica la 
Universidad. 

ASOCIACIÓN DE VECINOS 
"EL VAL" 

Mariano CARPINTERO NÚÑEZ 

¿No es verdad, Ángel de amor, 
que lo del PLAN GENERAL 
y en general Urbanismo 
es secreto militar? 

¿No es verdad que en este tema, 
ya gobiernen ya se opongan, 
son todos del grupo mixto 
y hacen "cama redonda"? 

Democracia-cambalache, 
que los "extremos se tocan". 
¡Dame parte del pastel 
y así me tapas la boca! 

Ya están toditos de acuerdo: 
¡que es ÚNICO EL PENSAMIENTO! 
Del desacuerdo global 
sólo queda un diez por ciento. 

Mas hay que C.AILARW TODO, 
· también noventa por ciento: 
De ese PLAN. cual crimen vil, 
se impone LEY DE SILENCIO. 

Todo es a puerta cerrada 
por un puñado de "listos", 
"boca cerrada-no hay moscas" 
vamos "tos" al grupo mixto. 

No teman los promotores: 
ocho somos CIEN POR CIEN. 
Urbanismo de trastienda, 
eso "cosa nostra" es. 

Es "PENSAMIENTO ÚNICO" 
dicen los intelectuales. 
Para el pueblo está más claro: 
¡ES QUE SON TODOS IGUALES! 

En los tiempos del 'TÍO PACO" ·-
se estilaban las mordazas. 
Esto del siglo veintiuno 
¡esto sí es "LA DEMOCRAZA". 

¿DE QUÉ NO SE PUEDE HABLAR 
sobre todo en ELECCIONES ... ? 
DEL FlITURO DE ALCALÁ, 
¡¡¡Democracia de cojo ... m 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santl D1min11 de Siles 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

oesde ~L 
50 C}o 

4,de interés 
Hasta 0 /. 

12070 
de tasación, o 
incluso mas 

CliffordAucklan; 
C O N 5 U L T O R E 5 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
nfs.: 91 873 51 84 • 91 873 55 24 

~IEFNICAL~ 
lllllDmml CllEflCClll Cllllll 
'llUllZICltl •-.U lllllll 

Nll e1•11111nm 
.., ' tna. 11•111d1ralllll'IZlllll 

Teléf.: 9188346 47 
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• Ejecutivos. • Gastos. • Edificios. • etc ... 

n cua qmer 
punto de 

España o Portugal 

•• ••PllTI SI SITllCllN ICTllL Exp o' ngan os • Deudas. • Empresas. • Promociones. 
UlllEllS: SU Ca SO • Coche • Proyectos. • Construcción. 

• Reformas • Compras. • Inmuebles. 

ir 91 879 64 12 
e/ Divino Vallés, 2 - 1 º A - ALCALA DE HENARES 

IY EN TORRE.ION DE ARDOZ: c/ Londies, 50 - 2º D -Tif.: 91 655 50 661 
OFICIJIAS EN TODA ESPDA Y PORTUGAL - 1RATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 
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La pasada primavera, la 
Isla de los García fue testi
go de una de las fases del 
esperado proyecto ecolo
gista del gobierno munici
pal. Esta acción acompa
ñaba a otras importantes 
como la novedosa instala
ción de riegos automáticos 
y goteo, el ajardinamiento 
de no pocos rincones de la 
ciudad o la notable limpie
za de la ribera del rio He
nares en el invierno de 
2001, aunque chocaban 
con otras intervenciones 
como diversas podas y ta
las indiscriminadas a ve
ces no justificadas. Pero la 
Isla de los García llegaba 
como la gran esperanza de 
que no eran falsos todos 
aquellos proyectos de los 
que nos hablaba con entu
siasmo el señor Peinado, 
sobre todo el de la Isla del 
Colegio. En aquellos llu
viosos días de primavera 
un nutrido grupo de jóve
nes de la Casa de Oficios y 
de vecinos colaboraron en 
la reforestación de, según 
el boletin municipal Ciu
dad de Alcalá nº 8 (portada 
y páginas interiores) 1.000 
árboles y arbustos. Una 
vez visto y leído esto, fue 
ilusionante para nosotros 
pensar que por fin se ha
bía empezado a concretar 
la idea de Alcalá en Verde 
y Azul, y comenzamos a 
disfrutar de los paseos por 
la misma Isla. 

Sin embargo, a finales de 
septiembre observábamos 
que algunos árboles care
cían de follaje (estaban se
cos}, lo que nos motivó a 
realizar un muestreo para 
comprobar la tasa de su
pervivencia de los ejempla
res plantados. El muestreo 
se hizo el 12 de octubre, 
cuando aún no había em
.pezado la caída de las ho
jas, y consistía en distin
guir árboles vivos de 
muertos. También conce
dimos una atención aparte 
a a los tarays o tamarindos 
(Tamarix sp.}, ya que fue
ron plantados con porte 
arbóreo pero con el tiempo 
tomaron una estructura 
enmarañada y arbustiva. 
La plantación fue realizada 
en once filas paralelas al 
cauce del río describiendo 
una recta seguida de una 
curva en la que termina
ban las filas de árboles. A 
la izquierda de éstas había 
otras cuatro filas paralelas 
que morían antes de hacer 
la curva. Luego hay seis 
colonias de moreras plan
tadas en lineas concéntri
cas, y al fondo de la Isla 
había dos colonias de pe-
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Fracaso de la plantación 
en la Isla de los García 

queños árboles/ arbustos 
protegidos por mallas negras 
y verdes. No nos extendere
mos más y les comentamos 
los resultados en cifras. De 
un total real de 858 árboles 
y arbustos plantados, 343 
siguen vivos, 483 están se
cos y 32 tamarindos han de
jado de existir en su forma 
arbórea (por falta de riego se 
secó el tronco) para adoptar 
una estructura arbustiva, 
rebrotando desde la base del 
tronco, que provocará el cre
cimiento horizontal al que 
tiende esta especie en estado 
silvestre. Se puede decir por
centualmente que hemos 
perdido el 56'3% de los árbo
les, lo que para una refores
tación de una ribera de un 
rio (con mayor disponibili
dad de agua para las plan
tas) es una cifra altísima, 
con lo que podemos hablar 
de fracaso total ya que hoy 
en día se considera que con 
más del 10% de ejemplares 
muertos en una plantación, 

ésta se considera fracasada. 
Pero si hacemos caso a las 
cifras del ayuntamiento, que 
afirmó plantar más de 1.000 
árboles y arbustos, podre
mos decir que de ese millar 
se ha perdido un 62'5% de 
los árboles (a 483 ejemplares 
secos tenemos que añadir 
los 142 que "no hemos en
contrado" en la isla, que se 
consideran perdidos o muer
tos y necesarios para llegar 
al millar si se suman a los 
858 del total real), con lo que 
el fracaso es más importan
te. 

Los que redactamos esta 
carta, tenemos pocos conoci
mientos de jardinería y refo
restaciones, pero no hay que 
ser un experto en la materia 
para saber que la plantación 
fue tardia y que los calores 
llegarían muy pronto (así 
fue) y que deben cuidarse los 
ejemplares plantados, sumi
nistrándoles agua durante 
su adaptación al nuevo sue
lo y a las nuevas condiciones 

HONDA 
The Power of Dreams 

Nuevo Civic Diesel CTDi. 
Acortar distancias cada vez cuesta menos. 

~ Tan poco como doblar un mapa o conducir un Civic Diesel CTDi de .. i 16 válvulas y 100 CV, con un consumo de 4,4 litros a los 100 Km., 

dispuesto a recorrer 1100 Km. sin repostar. Con un equipamiento 

excepcional, de serie en toda la gama: ABS con EBD, 4 airbags, aire 

acondicionado, cargador de 6 CD's, llantas de aleación, etc. 

Gama Civic Diesel 100 CV, en 3 y 5 puertas, desde 15.970 € (2.657.184 Ptas.)" 
Gama Civic Gasolina, en 3 y 5 puertas, con motores 16V de 90 a 200 CV desde 13.1170 € (2.307.n4 Ptas.)' 
Garantla de 3 al\os sin Imite de kilometraje en Peninsula y Baleares a través de la Red de Concesionarios Oficiales 
de automóviles HONDA en España. 

n~deGsni&Opcionalde2111\ooen-y-.Sa-delaAed 
de~Cllida.deautcrnóYlosHONOAen Espolla. 

• P.V.P.~en~yBaleeras~ NA.-e, imp. de 
malrlculaclónyl>"'fTIOCióniv-pantY8hícUosMstod<). Plan-..,-
Darsan Auto, S.A. 
Carretera M-300, Km. 29, 100. (Antigua N-11). Tel. 9188912 OO. 
ALCALÁ DE HENARES. MADRID . 

• 

de rigor en el campo, muy 
diferentes a la fácil vida de 
abonado y riego a las que 
están acostumbrados en el 
vivero. Tampoco se ha te
nido en cuenta la natura
leza de algunas especies y 
sus requerimientos de hu
medad, de modo que se 
han plantado sauces en 
las filas más alejadas del 
río o alcornoques, casta
ños y madroños en un 
erial que soporta mucha 
insolación. La idea de res
taurar el ecosistema de ri
bera es la mejor para la 
zona, pero debió hacerse 
conociendo la ecología del 
soto y de las especies que 
lo componen y con unos 
cuidados (como riego) que 
han llevado a la muerte de 
más de la mitad de la plan
tación (según la cifra real 
de ejemplares plantados) . 
Por otro lado, existe una 
olmeda de origen natural 
(aunque la especie es el 
olmo siberiano -Ulmus pu
mil.la- y no el europeo -Ul
mis minar- o autóctono de 
esta zona), a la izquierda 
del centro juvenil Las Na
ves, que está ocupando la 
banda que le corresponde 
al olmo, de modo que está 
configurando un bosque 
denso que alberga una 
considerable variedad y 
cantidad de aves (el pito 
real es un pájaro carpinte
ro de hermoso color verde 
con capirote rojo asiduo de 
este paraje). Esta olmeda 
se está generando sin ayu
da humana y está bien 
adaptada al medio, con lo 
que pedimos su conserva
ción y la limpieza de basu -
ra del interior del bosque. 

Por último, se ha anun
ciado que el ayuntamiento 
plantará 5 .000 árboles en 
la Isla de los García en 
breve. Evidentemente es 
una grata noticia, pero 
triste si pensamos que, 
otra vez, más de la mitad 
de las plantas morirán por 
falta de cuidados (aunque 
existen técnicos medioam
bientales que podrían ase
sorar o llevar a cabo estas 
labores) y por actuar sin 
un criterio correcto de 
plantación y conocimiento 
del hábitat adecuado de 
las especies utilizadas. 
Además, sería bueno que 
en la Delegación Municipal 
del Distrito IV dispusieran 
del proyecto para que to
dos los ciudadanos tenga
mos acceso al mismo. 

Pedro Manuel 
GARCÍA CARVAJAL 

Diego José 
GARCÍA OOMEZ 
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El director Carlos Saura asisdí a la inauguración genes por tener un mundo 
propio, una mirada perso
nal, una forma de ver. A tra
vés de estas imágenes, se 
exponen cuatro formas de 
captar y retratar el entorno 
de manera formalmente más 
arriesgada de lo que los con
dicionantes, las pautas e 
inercias cinematográficas 
habitual mente permiten. 

El festival de cine hizo un homenaie a los 
cineastas fotógrafos con una exposición 
El director de cine Carlos Saura. uno de los cineastas fotógrafos que exponen. asistió a la inau
guración de la exposición organizada por el festival de cine de Alcalá celebrada en la casa de la 
Entrevista. En ella el festival de cine ofreció un homenaje a los cineastas que han cultivado de 
una manera muy especial el arte de la fotografia. La inauguración se celebró el jueves 7 de no
viembre. un día antes de la gala de inauguración del propio festival de cine complutense. 

Con Cineastas fotógrafos, 
Alcine continúa en su línea 
de reivindicar facetas de la 
periferia cinematográfica, 
intentando mostrar otros 
ámbitos ligados al cine, pero 
no necesariamente a su fm 
último, a la proyección. Al
gunas de las obras aquí ex
puestas son fruto de un tra
bajo durante un rodaje, par
ten de la filmación de una 
película. Otras suponen tra
bajos personales y no liga
dos a la filmación, fotos inti
mas, autorretratos, o imáge
nes retocadas o manipula
das, de marcada inspiración 
plástica. 

Cineastas Fotógrafos nos 
acerca al trabajo de tres de 
los más emblemáticos direc
tores de la cinematografia 
español, Bigas Luna, Carlos 

t& de noviembre de 2002 

Saura e Iván Zulueta, que 
coinciden en su pasión por 
el cine y la fotografia. Esta 
muestra nos descubre esta 
segunda faceta, menos co-

nacida, pero en la que po
dremos ver muchos de los 
rasgos definitorios de su es
tilo visual: todos ellos se han 
caracterizado desde sus orí-

La muestra permanecerá 
en la Casa de la Entrevista 
hasta el día 8 de díciembre y 
su horario de visitas es de 
12 a 14 y de 17 a 20. Cierra 
los lunes. 

RESIDENCIA GERIATRICA HlAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'ftf' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Carmen Conesa 

la actriz Carmen Conesa v el humorista Raúl Cimas dieron la salida 
al Dlll FestiVal de cine de Alcalá de Henares 

Alcine abrió el telón de una nueva edición 
Un año más el Festival de Cine de Alcalá de Henares abría sus puertas para completar una 
intensa semana llena de sus ya clásicas secciones, que en esta ocasión vienen acompañadas 
por interesantes novedades. El Teatro Salón Cervantes acogía el pasado viernes 8 de no
viembre la inauguración de este festival de cortometrajes, que se ha convertido en el cer
tamen de cortos más importante a nivel nacional. 

La actriz Carmen Conesa 
era la encargada de hacer de 
maestra de ceremonias de Al
cine32. Una nueva edición de 
este festival de cine en el que 
se han dado cita más de 400 
obras entre cortometrajes, do
cumentales, largometrajes, 
vídeos y anuncios publicita
rios. Con un presupuesto de 
250.000 euros, Alcine, cen
trado principalmente en el 
cortometraje, es el festival de 
estas características que más 
galardones otorga, con un to
tal de 26 premios, siendo en 
la actualidad la cita más im
portante del cortometraje en 
España. 

La gala de inauguración del 
pasado viernes comenzó con 
buenas dosis de humor pues
tas mayoritariamente por el 
humorista y presentador del 
canal Paramount Comedy, 
Raúl Cimas, que caldeó el 
ambiente en un abarrotado 
Teatro Salón Cervantes . Na
die quiso perderse esta inau-

LOGOPEDIA 
Niños - Jóvenes - Adultos 

AfflSl8S 

e/. Luis Vives, 11 
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guración, a la que no faltó la 
corporación municipal al 
completo con su alcalde Ma-

nuel Peinado al frente. Final
mente la anunciada presencia 
del candidato socialista a la 

MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, ACEITES Y ACCESORIOS. 

- VENTA Y REPARACIÓN -

~ Francisco Núñez, S.A. 

MAQUINARIA DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA 

Central: Avenida de Madrid, 32 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 
28802 ALCALÁ DE HENARES 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 

28500 ARGANDA DEL REY 

Comunidad de Madrid, Rafael 
Simancas, no se producía. 
Después del buen humor de 
Raúl Cimas, salía al escenario 
una exuberante Carmen Co
nesa, quien tras presentar los 
26 galardones que se conce
derán en Alcine 32, daba paso 
a la presentación de algunos 
de los cortos participantes en 
esta nueva edición del festival 
de cortos complutense. 

El sábado 16 y nuevamente 
bajo la presentación de Car
men Conesa, tendrá lugar la 
gala de clausura de esta trige
simosegunda edición del festi
val de cine de Alcalá. Una gala 
en la que se hará entrega de 
los premios a los ganadores 
de las respectivas categorías, 
y que como cada año contará 
con la presencia de numero
sas caras conocidas del mun
do del cine y la televisión en el 
Teatro Salón Cervantes. 

Pero la gala no supondrá el 
cierre definitivo del festival, 
ya que en la jornada del do
mingo 1 7. el TSC acogerá un 
novedoso concierto de la Or
questa Ciudad de Alcalá. La 
orquesta dirigida por Vicente 
Ariño entonará las más cono
cidas bandas sonoras, ban
das entre las que destacarán 
las de peliculas como El Mago 
de Oz, Anastasia o La guerra 
de las galaxias. El día se com
pletará con la puesta en esce
na de los cortometrajes gana
dores de Alcine32. 

Residencia Las Jaras 
CENTRO 

ESPECIALIZADO 
DE LA 3ª EDAD 

- Ambiente familiar -
- Precios económicos -

Telf .: 949 32 40 31 
Cabanillas del Campo 
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PLAN DE ELIMINACl?N DEL 

SARAMPION 
DE LA COMUNIDAD 

DE MADRID 

Dos años antes de lo recomendado por la OMS 

la CAi quiere erradicar en la 
región el sarampión en el año 2005 
"La Consejería de Sanidad está llevando a cabo el Plan Regional de Eliminación del Sarampión 
con el objetivo de erradicar esta enfermedad antes de finalizar el año 2005", informó el lunes 11 
de noviembre el titular de Sanidad de Madrid, José Ignacio Echániz. De esta forma la Consejería 
de Sanidad de la Comunidad de Madrid se adelanta en dos años a las recomendaciones de la Or
ganización Mundial de la Salud (OMS) que se había planteado entre los "Objetivos de Salud para 
el Siglo XXI'' la erradicación de la enfermedad en el conjunto de la región europea en el 2007. 

Para cumplir con el objetivo del 
plan, la Consejería de Sanidad 
vacunará a 216.000 niños de 
nuestra región, los nacidos en los 
años 1991 , 1992, 1993 y 1994, 
que todavía no hayan recibido la 
segunda dosis de vacuna triple 
vírica. Este programa está dirigi
do a los niños que ya habían 
cumplido cuatro años cuando en 
octubre de 1999 se adelantó la 
edad recomendada para recibir la 
segunda dosis de vacuna triple 
vírica y que no han alcanzado to
davía los once años de edad. En 
1999 se había adelantado la edad 
de administración de la segunda 
dosis de vacuna triple vírica des
de los 11 años en que se reco
mendaba hasta entonces a los 
cuatro, para acortar el periodo de 
susceptibilidad en aquellos niños 
en que la primera dosis no hubie
ra sido efectiva, lo que ocurre en 
un porcentaje de los casos que 
oscila entre un 5 y un 10 por 
ciento, manteniendo, no obstan
te, también una segunda dosis a 
los 11 años de edad para aquellos 
niños que ya hubieran superado 
los cuatro. 

"Lo que se pretende ahora es 
que cualquier niño que haya su
perado los cuatro años de edad 
haya recibido dos dosis de vacu
na triple vírica para garantizar la 
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adecuada protección individual y 
además impedir la circulación de 
estos virus entre niños suscepti
bles, alcanzando así cuanto antes 
la erradicación del sarampión au
tóctono", aclaró Echániz. 

"Para prevenir el sarampión 
-continuó el consejero- se admi
nistra la vacuna triple vírica que 
es una vacuna combinada que 
protege frente a los virus del sa
rampión, de la rubeola y la paro
tiditis (paperas). Para estar co
rrectamente vacunado son nece
sarias dos dosis, la primera se 
administra a los niños de 15 me
ses de edad y la segunda dosis a 
los 4 años. En este Plan la Con
sejería de Sanidad inverµrá 
1.004.000 euros". Esa cantidad 
se suma a los más de doce millo
nes de euros que se emplean 
cada año para adquirir vacunas 
con destino al calendario vacunal 
infantil que por lo demás no sufre 
variación. 

La vacunación es gratuita para 
todos los niños. La vacuna se ad
ministrará en los centros de sa
lud, en los consultorios y en los 
centros de vacunación habitua
les, tanto públicos como priva
dos, durante el período compren
dido entre el 15 de noviembre de 
2002 y marzo de 2003. El calen
dario de este Plan se ejecutará de 

la siguiente manera: los niños de 
5° y 6° de Educación Primaria 
serán vacunados del 15 de no
viembre al 31 de diciembre; los de 
4 º de Educación Primaria en 
enero de 2003 y los de 3º de Edu
cación Primaria en febrero de 
2003. 

El sarampión 
El sarampión es una enferme

dad vírica que se transmite con 
facilidad de unas personas a 
otras a través de secreciones res
piratorias y se caracteriza por fie
bre elevada, erupción cutánea, 
conjuntivitis y malestar general. 
Generalmente es un proceso be
nigno aunque a veces pueden 
producirse algunas complicacio
nes. En ausencia de vacunación 
la mayoría de las personas pade
cerían esta enfermedad, preferen
temente en la edad infantil. 

Durante el año 2001 se han no
tificado en nuestra Comunidad 
29 sospechas de casos de saram
pión, habiéndose tenido confir
mación en 10, de ellos 2 casos 
fueron importados de Guinea y 
Filipinas. La baja incidencia de 
los casos dan cuenta de que la si
tuación epidemiológica es muy 
favorable gracias a los programas 
de vacunación con vacuna triple 
vírica (sarampión, rubeola y pa-

--·-rotiditis}, por lo que es un mo
mento idóneo para iniciar las es
trategias de eliminación de la en
fermedad. 

Dentro del plan de eliminación 
se ha suscrito un acuerdo entre 
el Instituto de Salud Pública de la 
Comunidad de Madrid y el labo
ratorio de virología del Hospital 
Ramón y Cajal que permite la 
confrrmación diagnóstica de los 
casos sospechosos de sarampión 
y, en los casos positivos, permite 
investigar las cepas de virus del 
sarampión que los producen, Cli
ferenciando así los casos autócto
nos de aquellos que pudieran de
berse a la importación del virus 
como resultado de la llegada de 
alguna persona española o ex
tranjera desde otro país en la fase 
de incubación de la enfermedad. 

Información 
y educación sanitaria 
a la población 
Con el fin de mejorar la infor

mación a los padres de los niños 
nacidos entre 1991y1994 acerca 
de las características de este plan 
se ha entregado a cada uno de los 
niños en su centro escolar unos 
documentos explicativos del mis
mo, fundamentalmente cartas ex
plicativas y folletos aclaratorios. 
Para ello se ha contado con la co
laboración de los 1.146 centros 
escolares públicos, subvenciona
dos y privados de la Comunidad 
de Madrid. Los directores de los 
colegios han recibido información 
detallada sobre el programa y so
bre el procedimiento a seguir 
para la distribución a los padres 
y/ o tutores de la documentación 
que la Consejería de Sanidad les 
ha remitido. Para facilitar la in
formación de la población inmi
grante las cartas informativas 
han sido traducidas a varios idio
mas. 
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Enrique Jiménez Manuela Cabado Jesús Chillerón 

"Echamos de menos a Julián González del Cerro" 

Aumenta el descontento policial 
El viernes día 8 de noviembre la sección sindical de Comisiones Obreras dio en el ayunta
miento una rueda de prensa en la que hablaron de la s ituación de la Policía Local y de las 
oposiciones a funcionarios municipales. Intervinieron Jesús Chillerón, Enrique Jiménez, 
Manuela Cabado y Manuel Martínez, que insistieron en pedir la dimisión del concejal de Se
guridad Ciudadana, Francisco Collado, del jefe de polic ía y del oficial. Afirmaron que la se
guridad ciudadana estaba mejor con el ex concejal Julián González del Cerro. 

Jesús Chillerón dijo: "Desde 
nuestra última rueda de 
prensa los problemas de la 
Policía Municipal han empeo
rado aun más. El alcalde dijo 
que habria cambios, pero han 
pasado más de veinte días y 
nada ha cambiado. Siguen 
sin dialogar con nosotros. 
Como sabéis, el 97% de los 
policías ha firmado pidiendo 
la dimisión del concejal, del 
jefe actual y del oficial en 
prácticas. Diez días después 
de aquella rueda dijeron en 
una nota que necesitaban 26 
voluntarios para la carrera de 
Aphisa, que podrian ser obli
gados. Se nos obligó a venir 
en nuestras horas libres y 
avisándonos con muy poca 
antelación, además para un 
servicio no puramente profe
sional y para el que no hacía 
falta 26 policías, habria bas
tado con la mitad. Al final 
hubo voluntarios suficientes 
y no hubo obligatorios. Pero 
después volvieron a reclamar 
voluntarios o forzosos para 
otros servicios." 

Chillerón reclamó diálogo 
útil: "Queremos corregir esto 
con diálogo, pero con un diá
logo constructivo en el que 
nos escuchemos para avan
zar. Sin embargo el concejal 
ha roto las relaciones, enfa
dado porque la práctica tota
lidad de los policías le pidió la 
dimisión. El concejal no tiene 
ningún apoyo en la policía 
porque seguimos sin medios, 
faltan emisoras y pilas. El 
nuevo cuartel se iba a empe
zar hace afto y medio. Dos ve
ces ya se han presupuestado 
más de doscientos millones 
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de pesetas para el cuartel y 
aún no han puesto la prime
ra piedra. Probablemente no 
la pondrán nunca. Si la si
tuación de la policía no mejo
ra, recurriremos a lo normal 
en la acción sindical, que irá 
in crescendo." 

Sin ropa y sin cobrar 
Enrique Jiménez puntuali

zó: 'Tendremos graves caren
cias de vestuario que posible
mente continuarán hasta 
mayo, pese a lo que diga el 
concejal. Se adeuda 78.000 
euros a la plantilla por plu
ses, aún no han cobrado las 
horas de ferias. Los compafte
ros sospechan que esto pue
de venir como represalias del 
concejal, del que esperamos 
que rectifique en vez de se
guir decepcionándonos." 

Manuela Cabado afirmó: 
"Después de que el concejal 
rompiera las relaciones con 
nosotros, el gerente se sumó 
y nos comunicó que no habrá 
ningún tipo de reunión con el 
comité de empresa, salvo el 
comité de salud laboral, que 
está completamente separa
do, y la composición de las 
reuniones paritarias, lo único 

que no pueden obviar y que 
además siempre lo piden 
ellos. Pero nosotros no pode
mos parar el diálogo porque 
hay temas que resolver. Es
tán restringiendo la movili
dad de unos y favoreciendo a 
otros." 

Cabado aseguró que se es
tán acumulando asuntos sin 
resolver: "El día 25 pedimos 
por carta al alcalde que rea
nudara las relaciones rotas 
por el concejal, ya que hay 
cosas que no se pueden que
dar en el tintero, aunque qui
zá a ellos les interese que se 
queden. Después le manda
mos una segunda carta, pero 
parece que no quieren tratar 
estos temas: plantilla orgáni
ca, oferta de empleo de 2003, 
vestuario, aportación de esta 
sección sindical al presu
puesto de 2003 que se apro
bará próximamente sin nin
gún diálogo, presupuesto 
para prevención de riesgos, 
posibles contrataciones a 
dedo como las del centro de 
salud y el medio ambiente. 
En medio ambiente han con
tratado a unos técnicos muy 
baratitos, por 90.000 pesetas 
al mes. Les han dado un cua
derno y un boli. Desconoce-
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mos la forma de las contrata
ciones y su objetivo. Poco 
puede hacer un técnico con 
un cuaderno y un boli." 

"Han vulnerado 
el convenio" 
A continuación intervino 

Manuel Martinez: "Los trasla
dos no se hacen según el con
venio, lo que supone una vul
neración del mismo que de
nunciaremos juridicamente 
la semana que viene. Los 
traslados se deben hacer con 
anterioridad a la ocupación 
de las plazas de los nuevos 
opositores. Ahora se viola 
esta norma porque segura
mente el concejal de Personal 
tendrá que dar algún benefi
cio a alguna otra parte". 

Martinez siguió con las de
nuncias por contrataciones 
irregulares: "El instituto de 
Ciudad Sostenible tiene una 
forma de contratar vaga y di
fusa. Contrata técnicos cuali
ficados por salarios de inser
ción, de 100.000 pesetas, que 
no corresponden a su titula
ción ni a su grupo. Si tan ne
cesarias son estas personas, 
deben proponerlas en planti
lla orgánica a través de con
cursos oposiciones para que 
pasen por los filtros que la 
administración establece." 

Manuel Martinez aseguró 
que su sindicato desea dialo
gar: "Las relaciones no están 
rotas porque CCOO quiera, 
sino porque la otra parte pre
fiere romperlas con nosotros, 
que somos serios y exigimos, 
y dar de comer a otros más 
dóciles. En la contratación de 
técnicos de la campafta anti
droga, incluso echaron a 
nuestro representante, Ma
nuel Rioyo." 

Enrique Jiménez concluyó: 
"En la policía echamos de me
nos al anterior concejal, Ju
lián González del Cerro. Por 
lo menos lo conocimos y 
siempre estuvo con nosotros, 
pendiente de los problemas. 
Aún no sabemos por qué lo 
destituyeron." 
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Con el nn de aponar un donativo que contribuya a so1ra1ar sus obras de restauración 

la Asociación de Antiguos Alumnos visitó 
el Convento de San Juan de la Penitencia 
El pasado jueves día 31 de octubre visitaron el Convento de San Juan de la Penitencia Santiago 
fierro Anibarro y José Manuel Chico Isidro, Presidente y Tesorero, respectivamente, de la Aso
ciación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá, al objeto de entregar un donativo que 
contribuya a sufragar los gastos de las obras de restauración del citado convento y, en especial, 
la reconstrucción de la cúpula que antaño coronaba este conjunto arquitectónico. 

Fueron recibidos a su llega
da por la Hermana Laura Me
lero, Abadesa del Convento, y 
por Arsenio Lope Huerta, Pre
sidente de la Asociación para 
la Recuperación del Convento 
e Iglesia de las Clarisas de San 
Juan de la Penitencia, quienes 
los pusieron al corriente de los 
pormenores del proyecto que 
tiene como fin devolver su es
plendor a uno de los edificios 
religiosos más emblemáticos 
de Alcalá de Henares. 

El Convento, en un principio 
congregación de Agustinos 
Descalzos bajo la advocación 
de San Nicolás de Tolentino, 
fue ocupado en 1884 por la 
Orden de las Hermanas Po
bres de Santa Clara, debido al 
avanzado estado de ruina que 
presentaba su monasterio, en
tonces sito en la calle de San 
Juan. Esta Orden constituye 
la comunidad religiosa más 
antigua de Alcalá, fundándose 
en 1508 por el Cardenal Cis
neros, tras recibir la autoriza
ción del Papa Alejandro VI. 

Tras su traslado al edificio 
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conventual de la calle Santia
go , las Hermanas Clarisas 
Franciscapas, conocidas po
pularmente como las Juanas, 
han conservado en pie el mis
mo mediante diversas obras, 
meritorias por la escasez .cró
nica de' sus recursos económi
cos, pudiéndose citar a modo 

de ejemplo, la reciente recons
trucción del muro contiguo a 
la avenida Complutense. Pese 
a lo anterior, las intervencio
nes caprichosas del pasado y, 
fundamentalmente, la inquina 
del tiempo, han propiciado 
que el templo presente caren
cias significativas sobre su 
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traza original y un preocupan
te estado, que terminaron fi
nalmente por impedir la cele
bración de las ceremonias y 
encuentros que en él se venian 
celebrando. 

Todo ello ha impulsado una 
iniciativa ciudadana que ha 
cristalizado en la creación de 
una Asociación para la recu
peración de este Convento, 
cuyo objeto es, mediante la 
aportación pública y privada, 
proporcionar los medios eco
nómicos para la restauración 
de la iglesia y la reconstruc
ción de su antiguo chapitel, 
desaparecido en siglo XIX. 

El acto de donación también 
c;ontó con la presencia de 
Angel Pérez y Carlos Clemen
te, miembros de la Asociación 
para la Recuperación del Con
vento, y de algunas Hermanas 
Clarisas de la congregación, 
quienes, haciendo gala de su 
hospitalidad, permitieron ad
mirar a los presentes algunos 
de los tesoros que alberga el 
convento, tales como una de 
las copias originales del testa
mento del Cardenal Cisneros o 
su báculo, confeccionado a 
partir del bastón de mando de 
Boabdil, último Rey Nazari. 

Al concluir la visita, tanto la 
Abadesa del Convento como el 
Presidente de la Asociación 
para su recuperación, expre
saron su agradecimiento a la 
Asociación de Antiguos Alum
nos por su contribución a este 
ilusionante proyecto, confian
do en que se sigan sumando al 
mismo más instituciones y 
particulares que posibiliten en 
breve el inicio de las obras de 
restauración. 

Por su parte, los represen
tantes de la junta directiva de 
Antiguos Alumnos reiteraron 
su apoyo a iniciativas que, 
como la presente, tengan 
como fmalidad la recuperación 
del patrimonio histórico alca
laino, tal y como ya sucediese 
el pasado año con su partici
pación activa en la defensa del 
conjunto arquitectónico-natu
ral conocido como Quinta Cer
vantes. 
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El galardón reconoce ta travectoria profesional de tos humoristas gráncos 
cuva obra ha obtenido especial siunmcación social v artística 

Chumv Chúmez, galardonado con el 
premio de humor grático uquevedos" 
El humorista español Chumy Chúmez (José Maria González Castrillo) ha obtenido el Premio Ibe
roamericano de Humor Gráfico "Quevedos", concedido por los Ministerios de Educación, Cult u
ra y Deporte y Exteriores y promovido por la Fundación de la Universidad de Alcalá. Este galar
dón, dotado con 30.000 euros, reconoce la trayectoria profesional de aquellos humoristas gráfi
cos cuya obra haya obtenido especial significación social y artística. En la edición de 1998 reca
yó en el humorista español Antonio Mingote (1998) y en el año 2000 en el argentino Joaquín Sal
vador Lavado "Quino". El galardón ser4 entregado a finales del próximo año. 

José María González Castrillo. 
San Sebastián-Donostia, 1927. 
Dibujante, guionista. Humorista 
gráfico (Paleta Agromán en 
1977); pintor, narrador, cineasta y 
antólogo (Comix underground 
USA, junto a Ops para Funda
mentos; 1972). Se inició en La 
Codorniz (1941) y fue, desde su 
espacio en el diario Madrid 
(1939-1971), uno de los pioneros 
del humor radical sobre oprimi
dos y opresores; observador de la 
España olvidada, humorista negro 
y hasta marrón, eterno y primer 
desconfiado de su trabajo, hipo
condríaco y enfermo voluntario, 
fundador de Hermano Lobo 
(1972), observador del humor (50 
años de humor español; 1991), 
lector de Freud, enamorado del 
recorte y el fotomontaje, y cineas
ta sin fortuna. Fuera de la integri
dad ideológica de sus textos, y de 
la acracia guerrillera en su estéti
ca quebrada, durante tres décadas 
cautivó con su grafismo irreve
rente y especulativo, y con su vi
sión del encuadre -siempre inno
vadora- a decenas de seguidores 
que no siempre reconocieron su 
influencia. 

Los responsables del premio 
Quevedos han recordado la ex
tensa producción de Chumy Chú
mez de la siguiente manera: 

- Series: El archivo de Don 
Claudio (en Hermano Lobo), 
1972. 

- Seriales: Blancanieves y los 

Chumy Chúmez junto a nuestro dibujante Ángel 

siete enanitos (Sedmay: Cornici
clo, 5-6), 1974. 

- Publicaciones: Abe, AEDE, 
Arriba, Balalaika, Bazar, Blanco 
y negro, Cuadernos de Humor, 
Cuadernos para el diálogo, Dia
rio 16, Don José, El Alcázar, El 
cocodrilo, El Imparcial (2ª), El 
Independiente (diario), El Monte 

y su Aula Abierta, El Socialista, 
Hermano Lóbo, La Codorniz, 
Madrid, Mundo Diario, Muy se
ñor mío, Octopus, Patufet, Por 
Favor, Sábado Gráfico, Siglo 20, 
Tele Radio, Triunfo. 

- Monografías: Humor de con
trabando, 1962; Dibujos humorís
ticos (Siglo XXI), 1969; Humor 

gráfico español del siglo XX 
(Salvat/ Alianza), colectiva, 
1970; Chumy Chúmez 1970 
(Fundamentos: Arte, 6), 1971; Y 
así para siempre (Alianza: El Li
bro de Bolsillo, 380), 1972; Con 
la clara y con la yema (Ediciones 
Península / Ediciones 62), 1973; 
Una autobiografía (Fundamentos, 
1973); Todos somos de derechas 
(Ediciones 99, Humor), 1973; 
¡Que viva España.. . manque 
pierda! (Laia: Humor se escribe 
con Hache, 1), colectiva, 1974; El 
libro de cabecera (Sedmay), 
1975; Con las tetas cruzadas (au
toedición), 1978; La Codorniz. 
Antología 1951-1960 (Arnao), 
colectiva, 1988; Lo mejor de 
Chumy Chúmez (Temas de Hoy: 
Lo mejor de ... ), 1992; Humor 
wear (América Ibérica), 1994; 
Pase usted sin llamar (PPC: El Li
bro del Buen Humor, 8), 1995. 

- Monografías teóricas cone
xas: 50 años de humor español 
(Ediobset), coordinador, 1991 

- Filmografía: La Edad de Pie
dra Uunto a Gabriel Blanco, 
1965); Dios bendiga cada rincón 
de esta casa (1977), Margarita, 
pero es que no vas a cambiar 
( 1978), Matrimonio (en Historias 
de amor y masacre, 1979), Al me
nos, 12 documentales. 

- Libros: El manzano de tres 
patas (1956), Mi tío Gustavo que 
en gloria esté (1958), El rabioso 
dolor y otros bienes de consumo 
(1971), Selección mundial del 
Humor Gráfico (como antólogo, 
1972), Cornix underground USA 
(como antólogo junto a Ops, 
1973), Yo fui feliz en la guerra 
( 1986), Ayer casi me muero 
( 1988), Ser humorista ( 1988), La 
enfermedad desde el enfermo 
(1992), Por fin, un hombre honra
do (1994), Dios nos coja confesa
dos (1996), Hacerse un hombre 
(1996). 

- Televisión: La Lozana Anda
luza. 

- Seudónimos, firmas : Don 
Claudio, Equisyzeta, Genovevo 
de la O, José María Castudo, Ró
mulo y Remo, También con un 
sol radiante. 
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Recogen clásicas estampas alcalaínas 

José Quiiada t esteia el quinto 
centenario de la imprenta en Alcalá 
con cuatro villaamiles 

José Quijada ha tenido la 
iniciativa de celebrar el quinto 
centenario de la imprenta en 
Alcalá, que dio a luz su prime
ra impresión con la edición de 
"Vita Cristi" en 1502. Ahora en 
el año de gracia de 2002, qui
nientos años después, Quija
da ha decidido recordar la efe
méride editando cuatro lámi
nas con dibujos de Villaamil, 
tarea en la que es un especia
lista. Los temas de los dibujos 
son el sepulcro del cardenal 
Cisneros, situado en la iglesia 
de San Ildefonso, una vista del 
patio principal del Palacio Ar
zobispal, una vista exterior del 
Palacio Arzobispal y el para
ninfo universitario. Las cuatro 
láminas vienen acompañadas 
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de sus correspondientes tex
tos descriptivos. No vamos a 
ponderar aqui la obra de Vi
llaamil y sus motivos complu
tenses, que son bien conoci
dos de los aficionados al arte y 
a Alcalá, pero sí vamos a dejar 
constancia una vez más de la 
participación en la vivencia 
complutense de personas 
como Pepe Quijada, quien, se
parado de las inercias oficia
les, desde su comercio en la 
calle de Santiago, expende píl
doras de alcalainismo con per
severancia. Junto a estas line
as quedan algunas muestras 
de lo que ha sido su trabajo 
para conmemorar el quinto 
centenario de la imprenta en 
Alcalá. 
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Se preocupa de dar la meior formación a sus alumnos 
v de que encuentren empleo 

El IES Alonso de Avellaneda, premiado 
por su excelencia v calidad 
El Instituto de Educación Secundaria Alonso de Avellaneda ha sido distinguido por la co
munidad de Madrid como finalista del IV Premio a la Excelencia y Calidad del Servicio Pú
blico. El motivo de este galardón es el gran beneficio que el Alonso de Avellaneda genera 
para la sociedad a través de la magnífica formación que presta a sus 1.000 alumnos, a los 
que además ayuda a encontrar trabajo gracias a sus excelentes relaciones con las empresas. 

De entre todos los centros 
educativos de la región, la co
munidad de Madrid ha distin
guido al IES Alonso de Avella
neda por la calidad del servicio 
público que presta. Este insti
tuto ha adaptado al siglo XXI 
la voluntad de Alonso de Ave
llaneda, el caballero del siglo 
XVIII que legó sus bienes a la 
docencia de la infancia alcala
ina. Este es el principio de los 
107 empleados del instituto, 
94 de ellos profesores, que im
parten Bachillerato y Forma
ción Profesional. 

En el curso 1997 /98 el Alon
so de Avellaneda fue el primer 
centro que adoptó el modelo 
European Foundation far 
Quality Management (EFQM), 
que generalmente se implanta 
en empresas. Desde entonces 
la dirección del centro ha 
mantenido este proyecto que 
lideró desde el principio, po
tenciando las actividades pro-
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puestas por el personal que 
supusieran un impacto en la 
sociedad, una mejora del ser
vicio y una satisfacción del 
personal. 

La implantación del modelo 
EFQM implica la formación de 
grupos de trabajo entre los 
profesores, que han realizado 
un gran esfuerzo para que el 
plan sea efectivo. Pero los éxi
tos no se basan en una mera 
calificación académica, sino 
en la satisfacción del alumna
do, el profesorado y los pa
dres. A todos ellos se les ofre
ce actividades culturales den
tro y fuera del recinto escolar. 

El Alonso de Avellaneda 
también facilita varios hora
rios con regímenes de ense
ñanza nocturnos y diurnos, 
siempre con los mejores y más 
modernos métodos docentes. 
Para que los alumnos y la so
ciedad en general aprovechen 
ese excelente aprendizaje, el 
instituto tiene bolsas de traba
jo para sus estudiantes, a los 
que conecta con las empresas 
que los necesitan. 

El instituto dirigido por 
Juan José Hernández Ramirez 
no se limita al deseo de pres
tar un gran servicio público, 
sino que lo comprueba todos 
los años con programas de ca
lidad y autoevaluación para 
verificar los avances consegui
dos con la implantación del 
EFQM. 
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la UA analizó la comuatibHidad entre economía v ecolouía 

.:Bueno para la empresa, bueno para la tierra? 
El martes día 12 de noviembre la Universidad de Alcalá ofreció una conferencia titulada 
•¿Bueno para la empresa, bueno para la tierra?' El acto, celebrado en el salón de actos del 
Colegio de San Ddefonso, empezó a las siete de la tarde y duró dos horas con las preguntas 
del público. Los ponentes fueron Mario Fetz, director de marketing de la ONG World Wild 
Foundation, Francisco Díaz Pineda, presidente de Adena y catedrático de Ecologia de la Uni
versidad Complutense, Daniel Sotelsek, profesor de Economía Aplicada y vicerrector de 
asuntos económicos de la UA, y Antonio Gómez Sal, catedrático de Ecología de la UA. 

Antonio Gómez presentó al 
italiano Mario Fetz: "Desde 
hace seis años es el director de 
marketing de la WWF, que en 
España está representada por 
Adena. Mario Fetz lleva más 
de 20 años haciendo labores 
ecológicas y de lucha contra el 
subdesarrollo." 

A continuación Fetz comen
zó su intervención: "Agradezco 
a todos que se hayan molesta
do en vellir a escucharnos un 
martes por la tarde. Hace diez 
años la WWF no habria sido 
admitida en ninguna empresa. 
Entonces, también estaba ex
tendida la creencia de que la 
empresa era mala por defini
ción y la ONG buena. Hoy ya 
no es así, al menos no tanto. 
Ahora las empresas y las ONG 
colaboran y dialogan. Pero no 
todas las ONG son iguales. 
Unas son más contestatarias, 
lo que también puede ser 
bueno para despertar a las 
empresas, y otras son más 
pragmáticas, como la WWF." 

La WWF es ya veterana: 
''WWF se fundó en 1961, tiene 
5 millones de socios y oficinas 
en 90 países. En 2001 invirtió 
375 millones de dólares en 
conservación de la naturaleza. 
Los objetivos de WWF son con
servar la biodiversidad, fo
mentar el uso sostenible de re
cursos y reducir la contamina
ción. Dividimos el mundo en 
200 ecorregiones y si las sal
vamos habremos salvado el 
80016 de la biodiversidad. Tene
mos seis prioridades ambien
tales y de conservación: las 
aguas continentales, las espe
cies, los bosques, los produc
tos tóxicos, los mares y costas 
y el cambio climático." 
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Dos planetas 
Las multinacionales están 

entre las primeras potencias 
mundiales: "La WWF trabaja 
con las empresas y el sector 
industrial porque la concen
tración empresarial tiene 
enormes consecuencias eco
nómicas y ecológicas. Sólo 200 
empresas realizan la cuarta 
parte de la producción mun
dial de bienes y servicios. Esto 
significa que hay empresas 
que producen más que mu
chos países enteros. Por tanto, 
no debemos trabajar sólo con 
naciones, sino también con 
empresas. Hemos logrado sen
sibilizarlas y que busquen in
novaciones tecnológicas para 
contaminar menos. De todas 
formas, todos debemos cam
biar, ya que si seguimos con 
este ritmo de consumo, en 
2050 necesitaremos dos pla
netas." 

Fetz continuó: "La encuesta 
europea de 2000 dijo que un 
64% de los consumidores apo
yaban las contribuciones· de 
las empresas a la WWF. Esto 
indica que siguen confiando 
en nuestra independencia 
pese a que recibamos aporta
ciones. También refleja que 
prefieren comprar a las em
presas que respetan el medio 
ambiente, cuyos trabajadores 
también se sienten más orgu
llosos. Por tanto, la conserva
ción de la naturaleza también 
da beneficios monetarios a las 
empresas, que al apoyar a 
WWF logran imagen de marca, 
fidelidad del consumidor y 
ventaja competitiva al diferen
ciarse en el mercado." 

El asesoramiento a empre
sas es reciente: "Hace tres 
años WWF se asoció con la 
francesa Lafarge, la primera 
cementera mundial, una de 
las industrias más contami
nantes. Lafarge logró involu
crar a sus empleados en la 
ecología, ser el líder de su sec
tor en protección medioam
biental, ser un ejemplo de 
transparencia en la gestión del 
negocio, interactuar con los 
agentes sociales y progresar 
en aspectos clave del negocio. 
Por su parte, WWF logró esta
blecer estándares del sector, 
reducir las emisiones de C02, 
reforzar la política medioam
biental de Lafarge, elevar la 
concienciación medioambien
tal (Lafarge tiene 50.000 obre
ros) y generar financiación 
para la reforestación." 

Fetz justificó los cobros de 
WWF: "Este último punto es 
importante, ya que siempre 
nos preguntan por qué cobra
mos, si somos una ONG. WWF 
no es una consultora gratuita 
y no vamos a invertir las cuo
tas de nuestros 5 millones de 
socios en asesorar gratis a em
presas con ánimo de lucro." 

Compromisos 
con las empresas 
La asociación de WWF con 

empresas compromete a 
ambas partes: "Con el acuerdo 
WWF - Lafarge, ésta tiene el 
reto de ser reconocida por sus 
prácticas ecológicas, la opor
tunidad de ser el líder me
dioambiental de su sector y los 
riesgos de mala prensa por 
malas interpretaciones, de ser 

Los conferenciantes atendie
ron durante más de media 
hora las preguntas del público. 

juzgados por público y ONG, 
de gastar más recursos para 
respetar el medioambiente y 
de plantearse objetivos inal
canzables. A su vez, WWF 
tiene el reto de trabajar con el 
mayor emisor de C02, que 
emite más que la industriali
zada Suiza, las oportunidades 
de conseguir un enorme im
pacto positivo en el medio am
biente, de lograr acuerdos en 
indicadores ecológicos y de al
canzar reducciones de C02 

mayores que las propuestas 
por los gobiernos. WWF tam
bién asume el riesgo de mala 
prensa por malas interpreta
ciones y de exponerse a criti
cas del público y de las ONG 
radicales." 

Los indicadores ecológicos 
permiten conocer aciertos y 
fallos ecológicos: "El primer 
paso de nuestra colaboración 
con Lafarge fue poner indica
dores ecológicos. Fuimos los 
primeros en hacer auditorias 
ambientales y las demás ce
menteras también tuvieron 
que hacerlas. También recu
peramos las canteras agota
das, restaurando sus árboles y 
su biodiversidad y fijando las 
líneas maestras para ello. Nos 
proponemos restaurar el 80% 
de las canteras en 2004, un 
objetivo muy ambicioso." 

La WWF tiene otras metas 
igualmente altas: "En cuanto a 
los indicadores de C02

, el pro
tocolo de Kyoto propone que 
en 201 O las emisiones sean un 
5% menores que en 1990. En 
cambio, Lafarge se ha pro
puesto una reducción del 
10%. También tenemos indi
cadores de combustibles alter
nativos renovables, de consu
mo de agu_a y de consumo de 
energía. Estos indican que 
una conducta ecológica impli
ca menor gasto de energía y 
menores costes para la empre
sa. También tenemos un indi
ce Dow - Jones de sostenibili
dad." 

Fetz relató un caso concreto: 
"Lafarge puso una fábrica en 
China al lado de una reserva 
de osos panda, precisamente 
el símbolo de WWF. Les con
vencimos de que usaran otros 
medios de extracción de mine
rales y que pusieran 7 kilóme
tros de cintas transportadoras 
en vez de carreteras invasoras 
del ambiente de los pandas." 

Conclusión 
Fetz concluyó respondiendo 

al titulo de la conferencia: "Las 
claves del éxito para ambos 
socios han sido el alto nivel de 
compromiso, la sólida direc
ción de la relación indentifi
cando los problemas rápida-
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mente, la confianza, la trans
parencia y el acuerdo para di
sentir. Hasta el momento 
hemos logrado reducir el C02

, 

una amplia cobertura en pren
sa con propaganda para Lafar
ge sin necesidad de publirre
portajes, innovación dentro 
del sector y situar continua
mente el listón más alto. 
Nuestra conclusión es que lo 
que es bueno para el planeta ... 
puede ser también bueno para 
la empresa." 

Tras los aplausos intervino 
Díaz Pineda: "Tengo tres 
dudas. La primera es la defini
ción de sostenibilidad. ¿Cuán
to necesitamos para vivir? La 
segunda duda la expresaré 
con un ejemplo. En los hoteles 
siempre dejo la toalla colgada 
porque no es necesario que la 
laven. Todos ganamos con 
esto, pero el hotel se ahorra 
un dinero y yo no. Hay que 
compartir los beneficios ecoló
gicos por igual. Mi tercera 
duda se refiere a los indicado
res medioambientales. Falta 
uno esencial: el indicador de 
ordenación del territorio. El 
valle del Henares tiene los me
jores suelos agricolas de Ma
drid y está tapizado de empre
sas que luego presumen de 
ecológicas. Hay que fijarse 
dónde se instalan las empre
sas para no comprarles si ocu
pan un suelo valioso." 

Seguidamente habló Daniel 
Sotelsek: "WWF ha logrado 
conciliar ecología y economía 
porque ambas tienen puntos 
en común. Las empresas dan 
bienestar con su producción de 
bienes y servicios y también re
ducen el bienestar con su polu
ción. Para resolver este dilema 
hay que llegar a pactos que nos 
acerquen al óptimo entre 
ambos tipos de bienestar. En 
segundo lugar hay que recono
cer que la situación es distinta 
en los países desarrollados y en 
los atrasados. La pobreza es 
otro problema brutal. En los 
países subdesarrollados las 
circunstancias dan otro mar
gen a las empresas. En tercer 
lugar hay que distinguir los 
problemas globales y los parti
culares o microeconómicos." 

¿Un impuesto 
por contaminar? 
Sotelsek indicó la posibilidad 

de repercutir a las empresas el 
coste de su polución: "Los pro
yectos sombra proponen que 
muchas empresas que dañan 
el medio ambiente paguen 
compensaciones. Pero estos 
proyectos están dejados de 
lado. En la década de los 90 
han coincidido el mayor incre
mento de productividad de la 
historia y el auge de las exigen
cias ecológicas. ¿Disminuirán 
éstas cuando llegue la rece
sión?" Mario Fetz contestó: "No 
podemos permitirlo, porque de 
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• 
seguir así dentro de 30 añC:S no e,, 
quedará un pez. Entonces la ,. 1 )..~' 
empresas pescadoras tampoco · 
podrán sobrevivir." 

Antonio Gómez Sal cerró el 
debate: "La WWF complemen
ta la influencia ecologista 
sobre los políticos. No hay qu e 
focalizar la defensa del me
dioambiente en las empresas 
olvidando la planificación de 
los gobiernos, que es la que 
permite que las fábricas ocu
pen terreno agricola útil. El 
desarrollo en el corredor del 
Henares es muy barato al no 
haber vigilancia ni defensa del 
medioambiente. Quizá con
vendria entregar el símbolo de 
WWF a las regiones que lo me
recieran. " 

Avda. Juan carios 1. sin. <frente a HIPERCOR> 
- ALCALÁ DE HENARES -
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A la izquierda, la delegación rumana, en una de sus visitas a industrias de Alcalá. A la derecha, ante la puerta del Ayuntamiento 

Con Mircea Hava estuvo el 
primer teniente de alcalde del 
ayuntamiento de Alba Iulia, 
Calin Potor, así como el rector 
de la universidad 'l º de di
ciembre de 1918' de la ciudad 
rumana, loan Mirza. De la de
legación formaron también 
parte cuatro concejales del go
bierno municipal y la esposa 
del alcalde. 

El equipo de gobierno en 
Alba Julia lo forma el Partido 
Democrático, formación de 
centro izquierda que está en la 
oposición nacional. El gobier
no en Rumania lo forma el 
Partido Social Democrático, 
formación también de izquier
das. 

La delegación rumana, ade
más de los actos oficiales con 
el ayuntamiento de Alcalá, re
alizó diversos encuentros y 
reuniones particulares con el 
colectivo de rumanos en la 
ciudad complutense. Así, 
hubo una reunión privada con 
amigos y conocidos en el do
micilio alcalaíno de Gheorg
hescu Vasile, que es uno de 
los mejores clarinetistas de 
Rumania y que reside en Alca
lá. 

También hubo un encuentro 
con los trabajadores de la em
presa Armacentro en la propia 

El alcalde de Alba lulia agradeció a la corporación 
municipal complutense el recibimiento 

Alegría de la co1unidad m1ana 
de Alcalá por el her1ana1iento 
El presidente de la asociación cultural por la integración del 
pueblo rumano, Gheorghe Gainar, manifestó a PUERTA DE MA
DRID la satisfacción en la comunidad rumana por el hermana
miento de Alcalá con Alba Iulia, que se firmó el domingo 27 de 
octubre en el ayuntamiento complutense. Según Gainar "esta
mos muy contentos porque el hermanamiento está dando sus 
frutos; ahora el objetivo que tenemos es que siga dándolos". De 
momento el alcalde de Alba Iulia, Mircea Hava, ha remitido al 
ayuntamiento de Alcalá un fax en el que agradece a la corpora
ción municipal el recibimiento que tuvo la delegación transil
vana con motivo del hermanamiento. 

factoría situada en la carrete
ra de Camarma. Esta empresa 
del sector del metal tiene em
pleados a más de 40 trabaja
dores rumanos. Otra de las vi
sitas fue a Alcalá Farma, em
presa del sector farmacéutico. 

Especialmente productiva 
para Gheorghe Gainar fue la 
reunión de la delegación rn
mana en la Cámara de Comer
cio a fin de iniciarse los con
tactos a nivel económico. Se 

trata de que haya inversión 
complutense en Rumania, por 
lo que las autoridades de Alba 
Julia explicaron cómo son los 
impuestos en el país y cuánto 
cuesta el suelo. Rumania sólo 
cobra de impuestos el 1 O por 
ciento de los beneficios y el ca
pital puede retornar al cien 
por cien a España si el empre
sario quiere regresar. En un 
radio de 100 kilómetros desde 
Alba Julia hay tres aeropuer-

Gheorghe Gainar 
junto al alcalde de Alba lulia 

tos internacionales. 
También consideraron muy 

fructífero los miembros de la 
delegación rnmana el contacto 
con la universidad, y más con
cretamente con el vicerrector 
de asuntos internacionales, 
Luis Beltrán: "Esta relación 
académica va a ser muy enri
quecedora, sobre todo para los 
estudiantes rnmanos y por lo 
que supone de equiparación 
de títulos universitarios in
cluidos doctorados y master". 
explicó Gainar. 

El alcalde de Alba lulia en la empresa Armacentro, donde están empleados más de 40 rumanos. A la derecha, almuerzo con representantes rumanos 
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Aunque la comisaña de policía abre sus puenas a las 9 de la mañana 

Inmigrantes esperan una media de 
cuatro horas para renovar sus permisos 
El colapso producido por inmigrantes que ahora tienen que renovar el visado para poder se
guir en el país, tiene a algunos esperando desde las 2 :30 de la mañana. Aunque la comisa
ria abre sus puertas a las 9:00, hay quien viene tres horas antes e incluso seis , para conse
guir que lo atiendan. ''Y todo para que luego te digan que te falta algún papel, y que t ienen 
que venir al dia siguiente". Quien nos contaba esto no es el único que ha pasado por ello . 

La Comisaria de Policía Na
cional de Alcalá de Henares 
se encuentra colapsada por 
inmigrantes que en estos 
días tienen que renovar el ví
sado para seguir en el país. 

La mayoría de ellos son estu
diantes que aún tienen que 
terminar sus estudios aquí. 

Aunque las colas no son 
excesivas, los que esperan 
allí lo hacen durante horas. 

Los primeros que entraron 
en mañana del día 13 a las 
nueve, cuando la comisaria 
abre sus puertas, llevaban 
esperando desde las 2:30 de 
la madrugada. A las diez de 
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la mañana, los primeros de 
la cola, llevaban allí desde 
las 7:0 0, éstos nos asegura
ron que "durante una hora 
sólo se atiende a seis perso
nas de media", y es que en 
tanto tiempo que llevaban 
allí les había dado tiempo a 
aburrirse mucho. 

Todos achacan las demo
ras a carencia de empleados 
y a una falta de organización, 
aunque desde la comisaria 
se mantiene que es mejor así 
porque la tramitación de pa -
peles es más rápida que si 
hubiera que pedir cita. 

Además, hay quien espera 
toda la mañana y se queda 
sin entrar. "Lo peor no es que 
haya que venir al día si
guiente porque hayan dado 
las dos de la tarde, hora de 
cerrar, y todavía estés en la 
cola, sino que consigas que 
te atiendan y tengas que vol
ver otro día por que te falta 
un papel", es lo que nos 
cuentan todos los que están 
allí esperando, de los cuales 
la mayoría han venido más 
de dos veces a la comisaria 
en lo que va d e semana. 

. HORARIO NOVIEMBRE· Abierto de lunes a viernes de 8'30 a 14'30 y de 17 a 20'30 horas. 
• Sábados, abierto ininterrumpidamente de 8'30 a 20'30 horas 
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La rotura produjo un agujero en la vía de aproximadamente dos metros de diámetro. El agua entró hasta ia panadería regentada por 
Antonio Garzón y produjo dflños y roturas de lunas en los automóviles que estaban aparcados en las proximidades 

Tardaron dos horas en veni~ a comprobar lo que pasaba 

un chorro de ocho metros 
de altura de agua a presión 
En la madrugada del martes día 12, los vecinos de la calle Luis de Madrona fueron sorpren
didos por un chorro de agua a presión, debido a la rotura de una tubería, que subía desde la 
acera hasta aproximadamente 8 metros, a la altura del tercer piso de las viviendas. 

Sobre las 6:00 de la ma
ñana, una de las tuberías 
de agua que pasan por de
bajo de la acera de la calle 
Luis de Madrona se rompió 
haciendo explotar el frrme 
que tenía por encima. Fue a 
la altura de una panadería 
situada en los últimos nú
meros de esa misma calle. 
Antonio Garzón, propietario 
de esta panadería, vivió 
desde el primer momento el 
suceso: "Estaba trabajando 
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dentro cuando oí un sonido 
como de metralla", en ese 
momento, el agua a presión 
que salía de la tubería rota 
rompió parte de la acera 
lanzando una gran canti
dad de piedras y arena por 
los aires, dejando un aguje
ro en la via de aproximada
mente dos metros de diá
metro. 

Los vecinos que se perca
taron de lo sucedido co
menzaron a llamar a policía 

y bomberos, sin embargo, 
sólo recibieron largas: "La 
policía nos dijo que ese tipo 
de cosas no eran competen
cia suya". Hasta las ocho de 
la mañana no llegó nadie, a 
esa hora la rotura de la tu
bería se había ensanchado 
hasta alcanzar un diámetro 
de medio metro, según nos 
cuentan los vecinos, "pare
cía com@ si estuviéramos 
delante de un géiser". 

"En cuanto el Ayunta-

TODAS LAS SEMANAS. HASTA EL 
2'2 DE DICIEMBRE. SORTEAMOS 

(CON lA ONCE) ENTRE NUESTROS CLIENTIS 
UN MENO ESPECIAL O 

A lA CARTA PARA DEGUSTAR GRATIS EL 
SIGUIENTE VIERNES NO FESTIVO. 

ADEMÁS, SIEMPRE QUE ELIJA UN 
RIBERA DEL DUERO 

QY.INTA 
DE 
TA~S 

ESTA CASA LE OBSEQUIARÁ 
CON OTRA BOTELLA 

PARA SU BODEGA PARTICULAR. 

La rotura de la tubería produjo 
un surtidor de agua que 

alcanzó aproximadamente 
los ocho metros de altura 

miento se puso manos a la 
obra, no tardaron nada en 
cortar el agua y reparar la 
avería, pero tardaron dos 
horas en llegar", nos cuenta 
Antonio Garzón. 

Al parecer no hubo dema
siados desperfectos, para lo 
que, según los que lo vie
ron, pudiera haber sido: el 
agua entró hasta la puerta 
del negocio de Antonio Gar
zón, y rompió además las 
lunas de un coche que se 
encontraba aparcado próxi
mo al lugar de la rotura. 
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Reabrirá su oficina v cerrará la de luis Astrana Marín 

Correos regresará el lunes a la plaza de Cervantes 
El lunes día 18 de noviembre Correos reabrirá la sucursal de la plaza de Cervantes. Este local 
ha estado cerrado todo el a:do por reforma y en su lugar ha estado funcionando la oficina de 
la calle Luis Astrana Marin, que el sábado cerrará definitivamente. Por tanto, desde el pró
ximo lunes las cuatro sucursales de Correos en Alcalá serán las de la calle Clavel 4, José Ca
ballero 5, Hipercor y la remozada de plaza de Cervantes, 5. 

Al empezar el año el tradicio-
nal local de Correos y Telégra
fos sito en la plaza de Cetvan
tes cerró al público por obras 
de remodelación. La sucursal 
tenía grandes carencias de 
mobiliario, enseres y espacio, 
con lo que los empleados tem
an problemas para almacenar 
los paquetes y encontrarlos 
cuando los clientes venían a 
recogerlos. Para solucionar 
estas deficiencias Correos de
cidió realizar esta reforma que 
ha durado más de diez meses. 

Durante todo ese tiempo la 
oficina de la plaza de Cetvan
tes ha sido sustituida por otra 
más amplia en la calle Luis 
Astrana Marín, esquina con 
Andrés Llorente, enfrente del 
parque O'Donnell. Para quie
nes estaban acostumbrados a 
gestionar sus correos en el 
mismo centro de la ciudad, 
este lugar resultó al principio 
dificil de encontrar, no así 
para los ladrones, que lo asal
taron de noche a las pocas se
manas de abrir. Este inmueble 
no es propiedad de Correos, 
que lo ha estado usando a 
cambio del pago de un alquiler 
al dueño. Hoy viernes día 15 
este local sigue prestando 
todos los servicios y mañana 
sábado ya sólo prestará el de 
entrega, entre las nueve y 
media de la mañana y las dos 
de la tarde, cuando quedará 
definitivamente clausurado. 

En la renovada sede de la 
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El Ibiza. Su temperamento le imprime personalidad. Su carácter le 
d~erencia Su conducción te lo demostrará. Sentirás la fuerza y el nervio 
de sus motores. Disfrutarás de su carácter deportivo gracias al nuevo 
Sistema de Respuesta Dinámica a la conducción (OSA). Gozarás de la 
tranquilidad que proporcionan sus prestaciones de seguridad. Tú y tu Ibiza soi·s uno. 

Y además, ahora, dominarlo es fácil. El Ibiza Stella 1.2 es tuyo 
sin entrada, por 160 €al mes, Plan Prever Gasolina incluido, 
en 72 cuotas y un TAE del 7,97%. Y equipado con doble airbag, SE FI T 
dirección asistida, elevalunas eléctricos Y equipo de audio. auto emoción 

PVP recomendado: 9.299,26 €. IVA, transportll, ahorro promociona! y Plan Prever Gasoli1a inclUdos. Cooisión de apertura (92,99 €). 
Pn!cio flllal a plazos: 11.612,99 €. TIN:7,33%. Oferta Volfowagen Ftnaree válida hasta 31112/02 en PenillSUa y Baleares para velUruos en stock. 
Imagen mnespo<denle al acabado Sport 130 <;./. R.B.E. N' 1856/02. 

~~~~-INFÓRMATE EN:~~~~~~~~~~~~~~ 

. TALLERES Vía Complutense, 98 
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Correos ha optado por un di
seño clásico para su buzón de 
la calle de Bustamante de la 
Cámara: este fiero león se tra
gará las cartas en sustitución 
del anterior, que vemos bajo 
estas lineas, sellado cuando se 
cerró la oficina hace un año. 

plaza de Cetvantes habrá cua
tro ventaníllas de admisión, 
para clientes que deseen en
viar correos, y una de entrega, 
para los destinatarios que 
acudan a recogerlos. Con esto 
se espera dar un servicio más 
rápido y eficiente a los usua
rios. 

Esta oficina de Correos 
dejará de prestar sevicio ya 
desde la próxima semana. 
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Amparo Vargas, autora de la obra para este grabado 

El alcalde no asisUó 
v su ejemplar 
toe recogido 
por Magdalena Moreno 

AIDIC 
presentó 
el grabado 
número13de 
su colección 
Es obra 
de Amparo Vargas 
v representa 
la calle de Ubreras 
en el V centenaño de 
la imprenta en Alcalá 

En el Salón de Reyes del 
Hotel Laredo, actual Centro 
Internacional de Estudios Cis
nerianos, ha tenido lugar la 
presentación del XIII Grabado 
de la colección AMDIC. 

En esta ocasión es un home
naje a los 500 años de la im
prenta en Alcalá, y el paisaje 
urbano elegido ha sido "La 
calle Libreros". El acto estuvo 
presidido en esta ocasión por 
el doctor Santiago Aguadé, di
rector del centro. 

Tras unas palabras de la 
presidenta de AMDIC, Asela 
Sanz, en las que explicó las ra
zones históricas del tema ele
gido, la autora del grabado, la 
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Isabel Mel6n, de PUERTA DE MADRID, muestra su grabado. 

artista Amparo Vargas, expuso 
las caracteristicas técnicas de 
la obra que se presentaba. 

Se hizo entrega a la repre
sentante del alcalde, Magdale
na Moreno, del grabado nº 1 
de la colección, que anual
mente se entrega a la primera 
autoridad municipal. Tras la 
entrega al resto de autorida
des, Santiago Aguadé glosó la 
historia de la imprenta en Al
calá desde la primera impre
sión de un libro en 1502,. el 
Vita Christi, pasando por el 
gran monumento que fue y es 
la Biblia Poliglota Compluten
se. 

El acto se cerró con la inter
vención del concejal Javier 
Ocaña, que en nombre del al
calde expuso los planes muni
cipales que considera más im
portantes para el futuro de Al
calá principalmente en el área 
de urbanismo. 

Como es ya tradicional en 
este acto, se abrió un coloquio 
con numerosas preguntas de 
las asistentes, entre las que no 
faltaron la peatonalización, la 
piscina del Val, las eras del 
Silo y un largo etcétera con el 
que se pusieron de manifiesto 
las inquietudes ciudadanas. 

La sala, a pesar de tener las 
puertas abiertas, resultó pe
queña dado el gran número de 
mujeres asistentes al acto, en 
el que todas ellas recibieron 
una postal con el grabado en 
tamaño reducido. 
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Santiago Aguadé glos6 la historia de la imprenta en Alcalá. 
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Democráticas saliendo del curso Las asistentas en el salón de Grados de la facultad de Derecho 

tas conferencias han tenido lugar en el salón de Grados de la tacunad de Derecho 

las Democráticas en el 11 curso 
sobre "ta muier v el derecho" 
Este año se ha inaugurado el programa de actividades de AMDIC con el curso sobre "La mujer y el 
Derecho" en colaboración con la Facultad de Derecho de la U.A.H. Las conferencias han tenido lu
gar en el Salón de Grados de dicha facultad. La primera conferencia, el miércoles 2 de octubre, la 
impartió el profesor Enrique Bustos sobre el tema "Libertad, responsabilidad y Derecho". 

La libertad conlleva respon
sabilidad. La libertad es la ca
pacidad de elegir el bien de 
modo voluntario; indisoluble
mente va unida a la responsa
bilidad que es la capacidad de 
responder de los actos que se 
realizan libremente. ·La liber
tad nos convierte en autores 
de los actos que realizamos. 

Actualmente está en crisis el 
que todo acto libre conlleve 
responsabilidad, se reclama la 
libertad como algo muy valio
so, sin embargo cuesta traba
jo aceptar la responsabilidad, 
se buscan excusas, se trata de 
disculpar, se niega haber ac
tuado con libertad, no se asu
men los propios errores. Se ha 
roto lo indisoluble de libertad
responsabilidad. 

El Derecho está metido en la 
propia vida y por tanto el gran 
problema del Derecho actual 
es esa ruptura de libertad-res
ponsabilidad: cierto miedo a 
imponer penas al delincuente, 
a castigar, dando lugar a una 
legislación en cierto modo per
misiva. 

Esta manera de pensar ha 
traído consecuencias gravisi
mas en el campo jurídico: Si 
no se está convencido de que 
el hombre es libre es muy difi
cil castigarlo. 

El miércoles 23, fue el profe
sor Juan Antonio Fernández 
quien nos habló sobre "La si-
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tuación del Sahara". Nos ex
puso con detalle los pasos por 
los que había pasado el proce
so de descolonización del Sa
hara Español y las circuns
tancias históricas de debilidad 
que fueron aprovechadas por 
Marruecos para reivindicarlo 
como suyo. Se organiza la 
Marcha Verde. Marruecos y 
Mauritania se anexionan te
rritorios. Se forma el Frente 
Polisario para defender su na
cionalidad, ésta es reconocida 
por setenta y cuatro estados 
de la Fuerza para la Unidad 
Afiicana, Marruecos se retira 
de dicha organización y pre
tende alianzas con otros esta
dos para defender sus intere
ses. 

El referéndum de autodeter
minación propiciado por Na
ciones Unidas se va aplazando 
al no aceptar Marruecos el 
censo elaborado en su día por 
España (unos 80.000 saha
rauis) y el Sahara no aceptar a 
su vez el censo elaborado por 
Marruecos en el que impone · 
incluir 130.000 personas 
más. 

Se apunta una tercera via 
para evitar conflictos: basán
dose en el censo español in
troducir el Sahara en Marrue
cos pero con autonomía. 

Los saharauis se convierten 
en apátridas al perder la na
cionalidad española y no to-

mar la saharaui, pues todavia 
no es reconocido el Sahara in
ternacionalmente como Na
ción Independiente. 

La tercera y última confe
rencia de este ciclo fue el 
miércoles 30, impartida por el 
profesor Manuel Cuedán so
bre "Pobreza y Mujer en paí
ses en desarrollo". El profesor 
resaltó el papel básico, funda
mental y decisivo que tiene la 
mujer en estos países en des- • 
arrollo. 

Se lucha por acabar con la 
pobreza y se han logrado 
avances en su eliminación. Es 
un problema de sensibilidad y 
decisión y que las naciones 
deben proponerse. Paralela
mente a las Naciones Unidas, 
organizaciones no guberna
mentales se implican con pro
blemas similares. 

Hasta hace unos años el 
desarrollo se centraba en las 
infraestructuras y los resulta
dos no han sido satisfactorios 
pero últimamente se conside
ra el centro del desarrollo el 
ser humano. Los países que 
más han prosperado no son 
los que más recursos tienen 
sino en los que se ha avanza
do en cultura y a la mujer se 
la ha igualado. Los proyectos 
en los que interviene la mujer 
son más seguros, ya que es 
más responsable, cuida de los 
hijos, no vende la tierra; es un 

El profesor Enrique Bustos, 
director del curso 

agente activo y positivo. para 
el desarrollo es fundamental 
la formación y la educación y 
la mujer en esto es un factor 
importantísimo. 

Señaló que para abordar el 
desarrollo de un país de modo 
eficaz hay que hacer un estu
dio y diagnóstico de dicho 
país, coordinando todos los 
esfuerzos y los elementos de 
que se dispone a todos los ni
veles, que participen los bene
ficiarios y centrarlo en educa
ción, vivienda y salud con pro
yectos integrales y producti
vos. Sobre la mujer recae mu
cha responsabilidad. 

Al terminar las conferencias 
de temas tan interesantes se 
suscitaron preguntas a las 
que los profesores respondie
ron ampliamente. Estos te
mas. nos invitan a la reflexión 
y a la participación en la me
dida de nuestras posibilida
des. 

Mª de la Sierra 
CAÑERO PIÑERO 
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Gala le cellerá el mando ante BuiZ Gallanlón v losé 1011 • } ~l 
Virgilio Zapatero tomará nosesiór_# 
del rectorado el día 20 de noviembre 
Virgilio Zapatero quiere asumir el rectorado con un acto sencillo, sin mucha ostentación. De 
hecho el prolongado rectorado de Manuel Gala ha hecho necesario buscar en el recuerdo y pre
guntar en otras universidades cómo se realiza el protocolo para la transferencia del mando de 
un rector a otro, algo que desde hace más de 18 años no se realiza en la universidad alcalaína. 
Por el momento lo que sí se sabe es que Virgilio Zapatero ha pedido expresamente que sea un 
acto sencillo aunque lógicamente va a tener una enorme expectación por la importancia que 
tiene en sí mismo. Así lo que ya se sabe es que el acto se celebrará el miércoles 20 de no
viembre a las doce del mediodía en el paraninfo de la universidad y que como es lógico inter
vendrán con sendos discursos el rector saliente, Manuel Gala, y el entrante, Virgilio Zapatero. 

El protocolo del acto exige 
que Virgilio Zapatero jure o 
prometa la defensa de los va
lores académicos en todas sus 
actuaciones como rector. Ma
nuel Gala le cederá simbólica
mente el rectorado con un 
abrazo. Pero no se espera que 
haya mucho más que eso por
que así lo ha pedido el propio 
Virgilio Zapatero. 

Eso sí, también se saben las 
personalidades que estarán 
presentes. Las máximas auto
ridades serán dos presidentes 
regionales, concretamente el 
de la comunidad de Madrid, 
Alberto Ruiz-Gallardón puesto 
que la universidad de Alcalá 
depende de su gobierno regio
nal después de asumir la co
munidad de Madrid las trans-

250 eSbldialtes de Bachillento parlicipan en la primera edicián de "Química en accián" 

ADrender euerimentando es el obietivo de la 
¡ornada, organizada por la Facultad de Química 
"Me lo contaron y lo olvidé, lo vi y lo entendí, lo hice y lo aprendí". Bajo este lema, la 
Facultad de Química de la Universidad de Alcalá organiza el taller "Química en acción", 
que pretende acercar la realidad de esta ciencia a los estudiantes de Bachillerato. La 
primera edición tuvo lugar el pasado 5 de noviembre. Debido a la alta demanda de par
ticipación, se ha programado una segunda edición para el próximo mes de febrero. 

La Facultad de Química es la dos horas y en pequeños gru- tes de la Facultad. Las expe
organizadora de "Química en pos, en demostraciones realiza- riencias se agrupan en varias 
acción", que cuenta con la cola- das por profesores y estudian- áreas temáticas que van desde 
boración de los departamentos 
de Química de la Universidad 
de Alcalá. Esta primera edición 
se ha celebrado dentro de los 
actos de la Semana de la Cien
cia de la Comunidad de Ma
drid. "Química en acción" se 
basa en la realización en direc
to de experiencias y demostra
ciones orientadas a atraer la 
atención de los participantes 
hacia el mundo de la Química. 
Se complementa con visitas a 
la Planta Piloto de Química 
Fina y al Taller de Vidrio de la 
Universidad. Está dirigido prin
cipalmente a estudiantes de 
bachillerato y la actividad se 
organiza a través de los centros 
de enseñanza. 

En "Química en acción". los 
asistentes participan durante 
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El anterior 
rector de la 
universidad 
Manuel Gala 

le cedeftl 
slmll61icamente 
el rectorada con 

un abrazo 

ferencias educativas, y tam
bién el de la junta de comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
José Bono, éste por la exten
sión de la universidad de Al
calá hacia Guadalajara. 

También han confirmado su 
asistencia al acto el consejero 
de Educación de la comuni
dad de Madrid, Carlos Mayor 
Oreja, y el presidente de la Di
putación Provincial de Guada
lajara. 

A partir de ese momento Vir
gilio Zapatero será ya oficial
mente el rector de la universi
dad alcalaína por un periodo 
de cuatro años. Mientras tan
to Manuel Gala regresará a su 
cátedra salvo que reciba de la 
universidad de Alcalá o de 
cualquiera una oferta mejor. 

química y sentidos hasta la 
química cotidiana, pasando por 
la química de la vida. Sólidos 
que se evaporan, gomas que se 
rompen como el cristal, plásti
cos que desaparecen o metales 
que arden al echarles agua son 
algunas de las actividades que 
se proponen. Éstas se combi
nan con otras experiencias qui
zá menos espectaculares pero 
no por ello menos sorprenden
tes. Así, los participantes de
ben reconocer el olor familiar 
de algunos compuestos quími
cos, separar las limaduras de 
hierro que contienen los cerea
les de desayuno enriquecidos, o 
arriesgar un billete de 5 euros 
en una demostración en la que 
se rememora el titulo de la pelí
cula Fahrenheit 451. 

Los organizadores habían 
previsto inicialmente la partici
pación de un máximo de 140 
estudiantes, en horario de 10 a 
13 de la mañana y de 15 a 18 
de la tarde. Dada la avalancha 
de solicitudes, que superaba la 
cifra de 800, se amplió el hora
rio de 9 a 14 horas y de 15 a 19 
horas, lo que ha permitido la 
asistencia de 245 alumnos de 
centros de bachillerato de Ma
drid, Torrejón y Alcalá. El pró
ximo mes de febrero se repetirá 
una segunda edición de "Quí
mica en acción" que se prolon
gará durante tres o cuatro días. 
para poder cubrir la demanda. 
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La .Asociación de Vecinos El Val llama a los vecinos a la participación. muy especialmente en lo relativo al urbanismo. 

la AVV El Val denende el derecho a conocer el urbanismo 

"No son partidos democráticos" 
La asociación de vecinos El Val afirma que en democracia existe el derecho a la participa
ción ciudadana. es decir, a intervenir y conocer las gestiones de los gobiernos incluyendo· 
las mú importantes: las urbanísticas. Por tanto, quien niegue este derecho no puecie ser 
considerado democrático. Es lo que la asociación de vecinos El Val piensa de los tres parti
dos políticos con representación municipal en Alcalá. 

La asociación de vecinos El 
Val acumula una trayectoria 
de varios lustros velando por 
la transparencia del urbanis
mo alcalaíno. Por eso sus 
miembros están seriamente 
preocupados después de que 
el PSOE, el PP e IU anuncia
ran que los debates sobre el 
próximo Plan General de Or
denación Urbana (PGOU) que
darian vedados a los ciudada
nos: "Es vergonzoso ocultar 
las discusiones del PGOU. No 
podemos considerarlos parti
dos democráticos." 

Para la asociación de vecinos 
El Val esta situación no es 
nueva: "Nosotros pensamos 
que quienes redactan un 
PGOU lo mínimo que pueden 
hacer es contestar a las suge
rencias que les plantean los 
habitantes que serán afecta-
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dos por ese plan. Cuando se 
expuso el PGOU. hace ya seis 
meses, presentamos treinta 
alegaciones en el ayuntamien
to y en la comunidad de Ma
drid. No han contestado a nin-
guna de ellas." · 

"¿Qué tienen 
que ocultar?" 
La ciudadanía no admite los 

motivos que los tres partidos 
politicos aducen para escon
der las negociaciones del 
PGOU: "Los tres concejales 
dicen que si lo discuten en pú
blico las injerencias externas 
les impedirán trabajar. Al oír 
esto, el ciudadano piensa que 
si esconden las discusiones 
del PGOU es porque tienen 
algo que ocultar." La veterana 

asociación opina que los alca
laínos no se dejan engañar: 
"Creen que el pueblo puede 
ser ingenuo y creer que ellos 
son sus representantes y que 
actuarán en consecuencia. 
Pero la mayoría pensamos que 
una cuestión trascendental 
como el urbanismo debe ser 
objeto de muchos estudios, 
muchos debates y mucha par
ticipación de la gente, que esto 
es lo que quieren evitar." 

Es fundamental no quedarse 
de brazos cruzados: "Sin 
nuestra presión probablemen
te ni se habría expuesto el 
plan. Ahora se ha expuesto, 
además con un letrero muy 
rimbombante en la entrada, 
diciendo que no se concibe un 
PGOU sin la participación de 
los vecinos. Ahora la partici
pación de los vecinos se la 

pasan por el forro de la boina. 
Deben reconsiderar lo que 
están haciendo y no seguir 
con ese chanchullo. En el 
PGOU de 1991 fueron más di
plomáticos y no tan descara
dos a la hora de ocultarlo." 

La asociación de vecinos El 
Val recordó sus origenes: "Pre
cisamente nacimos plantean
do en el PUERTA DE MADRID 
un articulo y unas coplas refe
rentes al urbanismo en El Val. 
Presionamos y logramos una 
entrevista en la comunidad de 
Madrid, con las comisiones de 
vecinos que pedían la modifi
cación del plan en El Val. En 
nuestros boletines de esa 
época vienen detalladas las 
negociaciones con la comuni
dad de Madrid, cómo desde la 
comunidad se presionó al 
ayuntamiento y se redujo el 
número de viviendas a 1. 700, 
incorporando la reducción en 
el PGOU." 
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Como los monitos buenos. Así parece que debemos comportarnos los alcalaínos, sin ver, oír ni decir nada de las discusio
nes urbanisticas, que deben quedar reservadas a los mayores de edad, saber y gobierno ... 

Ni caso 
Pero aquello era otra época: 

"Entonces nos atendían y es
cuchaban nuestras sugeren
cias, pero hoy no tenemos a 
nadie que nos reciba, ni en el 
ayuntamiento ni en ningún 
comité de los partidos políti
cos, cuya complicidad con el 
urbanismo oscuro no es ya 
aparente, sino flagrante." 

Y la sordera continúa: "Hace 
dos meses enviamos otra carta 
al alcalde en la que advertía
mos de que iban a poner tres 
carriles desde Guadalajara ha
ciendo una desviación de lo 
que es la autopista que pasa 
por el medío de la ciudad. Le 
hemos mandado dos cartas y 
no hemos recibido contesta
ción alguna. Ya nos estamos 
acostumbrando a la callada 
por respuesta." 

La asociación cree que los 
concejales se han equivocado: 
"Discutir el urbanismo a puer
ta cerrada y reconocerlo públi
camente no es sólo un chan
chullo descarado, sino tam
bién un error garrafal y una 
idiotez. ¿Cómo pueden creerse 
que los ciudadanos se traga
rán que eso es bueno? ¡Con el 
ambiente que existe en toda 
España con las especulacio
nes urbanisticas y las recalifi
caciones escandalosas!" 

¿Participación 
ciudadana? 
Lo que está en juego es el de

recho a la participación ciuda
dana: "Pero es que además, en 
Alcalá y en toda España existe 
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la participación ciudadana, es 
decir, el derecho elemental de 
todos los ciudadanos a inter
venir y ser informados por el 

ayuntamiento de todos los 
problemas y discusiones. 
Cualquier PGOU tiene que ser 
público, va contra la ley hacer-
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lo secreto. Deberían dimitir o 
al menos retirar lo que han 
dicho y pedir perdón." 

Alcalá es un caso único: "En 
todas las poblaciones vecinas 
hay tensas díscusiones públi
cas sobre sus respectivos 
PGOU, algo fundamental por
que la campiña de Alcalá de 
Henares puede desaparecer 
con esas planificaciones de
menciales. En Daganzo el 
PGOU ha sido denunciado por 
PSOE, IU , ecologistas y aso
ciaciones de vecinos , entre 
ellas la federación de asocia
ciones de vecinos de Alcalá. 
Han hecho miles de alegacio
nes y prácticamente ya han 
conseguido echar para atrás el 
PGOU." 

En otros pueblos también 
hay oposición a la especula
ción urbanistica: "En Meco el 
escándalo es mayúsculo por
que allí pretenden un desarro
llo bestial que multiplique la 
población hasta los 50.000 
habitantes. La plataforma lo
gística es algo que afecta a Al
calá y que se desarrolla sobre 
todo en Meco. Quieren aprove
char los terrenos ecológicos de 
El Encín, rodeando la univer
sidad e impidiendo su des
arrollo. Esta monstruosidad 
fue aprobada por concejales 
de los dos grandes partidos 
que ahora se los considera 
tránsfugas, como publicó 
PUERTA DE MADRID. Allí IU 
ha dirigido la contestación al 
PGOU con encuestas a los ciu
dadanos y estudios sociológi
cos, algo que nosotros siempre 
hemos propuesto. Pero en Al
calá rige la ley del silencio." 
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S i hiciera falta una prueba 
empírica más de que los 
medios de manipulación 

de masas al seIVicio de los polí
ticos consiguen uniformizar los 
circuitos neuronales de los ciu
dadanos, podría aducirse como 
tal la reacción de todos los es
pañoles aficionados a especular 
sobre el mangoneo político -
que son todos los españoles con 
sangre en las venas- cuando 
se han enterado de que Alberto 
Ruiz Gallardón desea llevar a 
Ana Botella en su candidatura 
para el ayuntamiento de Ma
drid. La interpretación unáni
me o casi unánime parte de re
cordar el ilimitado deseo de 
mando del todavía presidente 
del gobierno regional madrileño 
y el argumento de la intriga se
ría éste: la candidatura de don 
Alberto y doña Ana se alza con 
la mayoria absoluta al año que 
viene en el municipio capitalino 
y después de unos meeses de 
rodaje don Alberto deja a doña 
Ana como alcaldesa de la Villa y 
Corte mientras él intenta el 
asalto a la Moncloa con las ben
diciones del marido de doña 
Ana. 

Las cosas podrían ser así, 
pero no es fácil creer que ni si
quiera una ambición tan ele
mental como la de Ruiz Gallar
dón haya podido concebir una 
maniobra tan burda, tan paten
te que todo el mundo iba a adi
vinar la jugada. Dado que lo 
único que ciertamente sabemos 
hasta ahora respecto a este 
asunto es que Ruiz Gallardón 
quiere a doña Ana en su lista, 
podemos buscar en principio la 
explicación más sencilla. Y la 
explicación más sencilla debe 
tener en cuenta algo que la 
inercia mental de muchos les 
impide considerar, por más que 
en los últimos meses lo repitan 
todas las encuestas: la ventaja 
del Partido Popular sobre el 
PSOE rueda cuesta abajo en las 
preferencias de los electores y 
es preciso contar con que, si el 
PP no gana por mayoria absolu
ta en Madrid, perderá el gobier
no municipal madrileño, lo que 

J osé Maria Aznar acaba de 
prepararse un entreteni
miento para el futuro con 

la refundación de FAES, noticia 
que esta semana ha llenado pá
ginas y páginas de los periódi
cos con sólo algunas reticencias 
en cuanto al propósito de esta 
superfundación, que algunos 
creen destinada a mantener vi
gilante la lucecita aznarista so
bre un partido en riesgo de per
derse si le falta el guía. Tal vez 
alguien lo haya pensado así, 
pero esos inventos suelen tener 
poco recorrido en cuanto al 
control de quienes llegan al po
der. La realidad es que quien se 
va ido se queda, y tal vez por 
eso Aznar exploró primero la 
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¿Ana Botella sólo para concejal! 

Ana Botella, con la Re ina en el colegio de San Ddefonso, 
en 2001 para asistir a la entrega del premio Miguel de Cervantes. 

constituirla una catástrofe po
pular de primer orden para los 
populares. Así, la interpreta
ción más sencilla de la suge
rencia de Alberto Ruiz Gallar
dón es que se trata de una pe
tición de socorro cuando em
pieza a ver las orejas al lobo de 
un no imposible fracaso, un 
fracaso que no sólo le impedirla 
ser alcalde de Madrid, sino 

PP: ¡Candidato ya! 

también podria enviarlo a las 
clases pasivas del PP durante 
muchos años. La interpreta
ción primera de la oferta a la 
señora Botella del hab itual
mente maniobrero presidente 
del gobierno regional es simple 
y llanamente que éste tiene 
miedo a fracasar. 

La siguiente interpretación 
más sencilla seria que Ana Bo-

conveniencia de quedarse como 
presidente del partido y no aca
ba de "nombrar un sucesor", 
como dicen los periódicos. Por 
cierto que eso de "nombrar un 
sucesor" suena raro hasta en la 
estructura de esta cosa pública. 
Nombrar al sucesor de José 
Maria Aznar como cabecera de 
cartel popular para 2004 -si 
no antes- es una tarea de su 
partido; de los notables, por su
puesto, y hasta de los muy no
tables, pues no hay que olvidar 
la estructura jerárquica del PP. 
tan del gusto de sus militantes, 
pero el PP no es patrimonio per
sonal de Aznar y por tanto no es 
él quien deba adjudicarlo en he
rencia. Ni siquiera el Rey nom-

tella ha decidido lanzarse ya a 
la arena política convencional y 
explora el terreno con esta de
claración de Ruiz Gallardón. En 
tal caso, es de suponer que 
doña Ana habrá comprendido 
ya que los españoles esperan 
con más curiosidad que interés 
que tome la decisión que más la 
contente, aunque seamos mu
chos los que creemos que la 
cuidadosa puesta en escena de 
Ana Botella durante los últimos .. 
años como opción de futuro 
para el PP tiene una perspecti-
va mucho más profunda que la 
que pueda adquirir colocada 
como concejal a la sombra del 
sinuoso Ruiz Gallardón. Quien 
ha apostado por el modelo Hi
llary Clinton desde hace casi 
diez años -desde antes de que 
su marido llegara a ser presi
dente del gobierno y esforzán- ( 
dose al máximo para auparlo al 
cargo-- no tiene por qué conti~~ ." 
nuar siendo muleta de nadie. U n~ 

A partir de ahora, como no es D ~~' 
prudente echar en saco roto e~W ~· 
globo sonda o lo que sea, es de- ' 
seable que los aznarólogos se es; ta: apliquen a explicarnos el fenó- ra: 
meno político de Ana Botella frt 
más allá de si es una mujer su 
muy atractiva y "glamourosa" y a 1 si es o no procedente que la es
posa del presidente del gobier

fil( 

la 
ha no entre en política. Por una 

parte, respecto a · lo del "gla
mour", ya sabemos que aquí lo pa 
tiene cualquier político, hasta ~~ 
Rafael Simancas, sin ir más le- die 
jos, pese a que haya que rebus- a , 
car para encontrárselo, y , en se 
cuanto a si la esposa del presi
dente del gobierno se mete o ~~ 
deja de meterse en política, se 
aquí lo único que puede ser in- cit 
tere.sante es lo que pueda apor- lal 
tar Ana Botella, no Ana Aznar, de 
que esto no es USA por mucho ar 
que algunos aconsejen imitar a ca 
doña Hillary o - por remontar- re 
nos a tiempos prediluvianos co• 
respecto a los políticos españo- h ta 
les actuales- a doña Jaqueli- U tis 
ne, y dejémoslo aquí antes de lD se 
que los recuerdos nos denun- yr SÓ 
cien como vejestorios. ¡Que' ra 
hasta ahí podíamos llegar! ju: 

bra a su sucesor, que está de
terminado por la ley. A estas al
turas lo que ya conviene a los 
españoles y al PP es disponer de 
un candidato. Conviene a los 
españoles para saber a qué ate
nerse y conviene al PP para dis
poner de una vez de una alter
nativa que presentar contra la 
ya muy definida y popularizada 
alternativa socialista. Es más, 
mientras el PP no nombre un 
candidato habrá quienes sue
ñen con que ese candidato sea 
el propio Aznar, y tienen dere
cho a soñar con ello, sobre todo 
si creen que les es imprescindi
ble para ganar las próximas 
elecciones. Aznar u otro, el PP 
necesita un candidato ya. 

PUERTA de Madrid 
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Chumy Chúmez 

r~si- c humy Chúmez es uno de -zan-fo al los grandes, de los gran-
ti:~ des de verdad, del humo-

~n ll rismo español. Para qué le sirva 
ie. eso no lo sabrá seguramente ni 
~o e~ 1:1 él mismo, pues es persona tan 
, 

0 e'!W, madura que estará de vuelta de 
' de- esas pequeñas vanidades, tans se 
enó
·tella 
mjer 
;a" y 
les
bier-
una 
"gla
uí lo 
asta 
s le
bus-
, en 
resi
te o 
tica, 
r in-

tas experiencias y tantas espe-
ranzas en diversos grados de 
frustración han pasado ante 
sus ojos y han llegado al papel 
a través de sus manos. Los hu
moristas están en la cumbre de 
la inteligencia humana. Se los 
ha menospreciado a veces equi
parándolos a editorialistas, 
pero cualquiera comprende que 
el mensaje que un editorialista 
dice en un montón de palabras, 
a veces tan aburridas que nadie 
se toma la molestia de leerlas, 
un humorista lo dice con un 
dardo en forma de imagen que 
se clava en el fondo de la con
ciencia y desde allí emerge, ree-

por- laborado, en forma de reflexión 
:nar, del sujeto receptor. Si uno fuera 
icho artista, la más irritante de las 
~ calificaciones que uno podria 

recibir seria la políticamente 
~os correcta de artista social o artis
m~-h ta comprometido. Cualquier ar- · 
~ed - n tista, por el simple hecho de 
, e m serlo, es social y comprometido. 

Q
iun-,YI Sólo los que no alcanzan siquie

ue ra el umbral del arte tienen que 
justificar su penuria creativa 

de-
3 al
. los 
-rde 

los 
ate
dis
lter
a la 
:ada 

con calificaciones. Así que 
cuando digamos, si lo decimos, 
que Chumy ha hecho viñetas 
sociales mucho antes de que las 
inventaran los humoristas tre
mendos de hoy -¿se puede ser 
humorista y tremendo simultá
neamente?- esperamos que se 
nos entienda que Chumy Chú
mez, como muchos otros, hizo 
lo que algunos dicen que no se 

aás, podia hacer. Chumy ha recibido 
un el premio Quevedos, promovido 

me- por la Fundación de la Univer
sea sidad de Alcalá. Este premio, 

dotado con 30.000 euros, viene 
a reconocer una .extensa trayec
toria profesional ejercida en in

ere
:odo 
ndi-
nas numerables publicaciones. ¡En-
. PP horabuena a Chumy y a los que 

se honran al darle el Quevedos! 

PUERTA de Madrid 

Ansuátegui recibe a quienes Peinado rechaza 

M ientras el alcalde de Al
calá se obstina en no 
recibir a la Plataforma 

Complutense -con notoria fal
ta de habilidad en nuestra opi
nión, todo hay que decirlo-, el 
delegado del gobierno en Ma
drid sí ha creído interesante re
cibir a representantes de esta 
organización ciudadana para 
escuchar en directo sus quejas 
y denuncias y darles una con
testación al escrito que le remi
tieron denunciando diversos 
aspectos de la peatonalización, 
entre ellos el relativo a las cá
maras en la vía pública, que 
parece ser lo que más ha preo
cupado a Ansuátegui. La re
dacción de PUERTA DE MA
DRID informa en este mismo 
número de la cita que el dele
gado ha dado a la Plataforma 
Complutense para el próximo 
día 21 y de lo que los represen
tantes de esta entidad esperan 

E speranza Aguirre vendrá 
el día 22 a Alcalá para re
cibir el Premio Popular 

que el PP alcalaíno concede a 
uno de los suyos cada año. La 
candidata a gobernar en la co
munidad madrileña desde el 
año que viene llega con un pan 
político debajo del brazo, el que 
acaba de regalarle la CEIM con 
su reciente encuesta, según la 
cual el PP dispone del 49,5 por 
ciento de la intención de voto a 
su favor, lo que le augura ma
yoría absoluta. Por supuesto, 
hay quienes creen que el PP 
puede perder el gobierno de la 
región por asegurarse el de la 
capital de España con Alberto 
Ruiz Gallardón de campeón. Es 
discutible esa reticencia contra 
Esperanza Aguirre. A muchos 
electores les parece una candi
data menos repelente que el ya 
muy conocido presidente del 
gobierno regional madrileño y 
esperan de ella que su buena 
educación y su experiencia po
lítica en puestos de la máxima 
responsabilidad institucional 
ofrezcan una política sensata e 

de ella, aunque luego saldrá lo 
que salga. El propósito de este 
comentario no es, pues, infor
mar, que la información irá en 
alguna otra de nuestras pági
nas, sino dejar otra vez patente 
la perplejidad que produce que 
el alcalde complutense se haya 
obcecado en no recibir a una 
asociación de ciudadanos legal 
y cuyos miembros están natu
ralmente preocupados por de
cisiones del ayuntamiento que 
los afectan muy directamente, 
tan directamente que esa afec
ción fue inicialmente su único 
elemento aglutinante. ¿Quién 
ha forzado al alcalde a no reci
bir a estos ciudadanos? El Ma
nuel Peinado que recordamos 
de hace un año no habría co
metido esta torpeza. Al contra
rio, aquel Peinado habria reci
bido a los representantes de la 
Plataforma Complutense y qui
zás hasta habría acabado con 

Esperanza Aguirre 

ésta simplemente dándoles ex
plicaciones comprensibles y 
atendiendo a algunas de las re
clamaciones y sugerencias 
muy bien fundamentadas que 
sin duda le habrían hecho, lo 
que no sólo habría dado pie a 
desarrollar unas relaciones 
amistosas y directas entre el al
calde y estos ciudadanos, sino 
también, casi con toda seguri
dad, a una implantación de la 
peatonalización mucho más ra
cional y por tanto más eficaz en 
orden a satisfacer la voluntad 
municipal. Se sabe que los te
nedores del poder suelen ser 
aislados del pueblo por sus ca
marillas y es posible que eso 
les resulte cómodo. Sin embar
go, el gobernante inteligente 
entiende que quien se obstine 
en quedar aislado de su pueblo 
por sus cortesanos terminará 
siendo un simple testaferro de 
esos cortesanos. 

inteligible y hasta consecuente
mente democrática más allá -o 
más acá- del personalismo. En 
cuanto a sus relaciones con Al
calá, incluidos sus compañeros 
de partido, no es dudoso que, 
"si está de Dios" que esta región 
siga gobernada por un pepero, 
vale más que sea doña Espe
ranza y no don Alberto. Seguro 
que ellos son muy amigos y se 
llevan muy bien, pero Aguirre 
ha pasado muy frecuentemente 
por Alcalá y con muy buen ges
to, como si le gustara estar a la 
sombra de Cervantes, y de las 
maneras de Ruiz Gallardón en 
sus visitas a esta ciudad más 
vale no hablar. Como, ya que se 
va, deseemos que haya suerte y 
quien venga nos haga olvidar 
los incumplimientos del gobier
no regional con esta ciudad. Por 
el momento, parece que Espe
ranza Aguirre es la aspirante 
que más en cuenta tiene a Alca
lá y se la espera aquí no sólo el 
día 22, sino también para asis
tir a la confirmación oficial de 
Bartola como aspirante a la al
caldía complutense. 
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Marín probó uno de ellos, que cuesta 18.000 euros Ya no tunciona la luz ornamental propuesta en la 

El avuntamiento estudia relonna de la plaza lle san Dleg~ • 

comprar vehículos eléctricos la fachada de la umversidad, 
Ciudad Sostenible los dedicaría al servicio de a oscuras 
vigilancia ambiental 
El concejal de Ciudad Sostenible, el socialista Fernando Ma
rin, probó en persona un vehículo eléctrico que si el ayun
tamiento considera apropiado por su relación calidad-pre
cio, podría ser incorporado al parque móvil municipal para 
prestar servicio a la concejalia de Ciudad Sostenible. 

La empresa fabricante del ve
hiculo, una pequeña camione
ta, ofreció al propio Fernando 
Marin probarlo en la mañana 
del martes 12 de noviembre. 
Marin condujo el ingenio eléc
trico por la plaza de Cervantes 
y pudo comprobar que no hace 
absolutamente nada de ruido y 
que lógicamente no contamina 
al consumir exclusivamente 
energía eléctrica. 

De hecho, según le explicaron 
a Fernando Marin los fabrican
tes y distribuidores, el vehicu-

llABAD* 
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lo, que tiene una autonomía de 
80 kilómetros, está pensado 
para trabajar durante el dia 
mientras que por la noche se 
cargan sus baterias simple
mente enchufándolas a la red 
eléctrica convencional, concre
tamente a 220 voltios y 16 am
perios. 

Fernando Marin explicó que 
"la empresa fabricante nos en
vió información y nos hemos 
puesto en contacto con ella 
para conocer más a fondo las 
caracteristicas de este vehiculo 
eléctrico. Hoy lo que hemos he
cho ha sido probar el vehículo 
para ver si podemos adquirir 
algunos para el servicio de vigi
lancia ambiental del ayunta
miento". 

El concejal de Ciudad Soste
nible reconoció que "son _vehí
culos muy prácticos, nada 
agresivos para el medio am
biente y no producen ruido ni 
emisiones. Es un vehículo que 
como he podido comprobar es 
muy manejable y es ideal para 
el servicio de vigilancia ambien
tal". Marin añadió que "no es 
un vehículo muy veloz, es decir, 
que para la ciudad es perfecto". 

El edil socialista afirmó que 
"he quedado muy contento con 
la prueba. Lo peor son los cuar
tos que cuesta cada uno de es
tos vehículos ya que se pone en 
18.000 euros, es decir, tres mi
llones de pesetas aproximada
mente". 

Patrimonio de la humanidad 
a oscuras, como los debates so
bre el futuro urbanístico de la 
ciudad. La fachada de la uni
versidad ya no tiene luz orna
mental por la noche una vez 
que se fundiera, más bien que 
terminara destrozado el último 
de los focos que en teoría debe
rían iluminar y dar lustre a la 
fachada plateresca. Es decir, la 
luz ha tardado en desaparecer 
nada más que seis meses. Y eso 
que la fachada de la universi
dad es el monumento más im
portante de la ciudad alcalaina, 
uno de los ejemplos fundamen
tales del arte plateresco en Es
paña y por tanto del renaci
míento en el territorio nacionaf. 

Pues bien, el punto funda
mental sobre el que la UNESCO 
se fijó para declarar a la ciudad 
complutense patrimonio de la 
humanidad, o mejor dicho, a 
todo su recinto universitario, 
ya ha quedado completamente 
a oscuras porque cuando se 
aprobó desde la comunidad de 
Madrid y desde el ayuntamien
to el proyecto de remodelación 
de la plaza de San Diego nadie 
pareció reparar en que un sis
tema de iluminación como ése, 
con focos a tiro de patada de 
vándalo por estar a ras de sue
lo, podría durar menos que la 
estatua de Cisneros intacta. 

En definitiva la reforma de la 
plaza de San Diego no ha podi
do ser más desafortunada, por 
lo que más hubiera valido que 
se hubiese aplicado aquello de 
'Virgencita, que me quede como 
estoy'. Muy pocos dudan ya 
que la plaza de San Diego esta
ba bien como estaba y no nece-

sitaba la remodelación. Para 
empezar, se trataba de peato
nalizarla y resulta que uno de 
los principales problemas que 
tiene es el tránsito de coches. 
El ajardinamiento ha sido obje
tn de chistes por aquello de que 
el esparto que se ha plantado 
más bien parece arroz e incluso 
cebollinos. A la lámina de agua 
los alcalainos ya la han bauti
zado como Lavapiés por el uso 
que muchos le han dado. ¿Qué 
decir del pobre Cisneros, que 
de tener una posición prevalen
te en la plaza de San Diego, ha 
sido relegado a sacar los córner 
desde una esquina? Al funda
dor de la universidad le ha to
cado asumir el triste papel de 
ser la víctima casi diaria de los 
vándalos. 

Y ahora por si fuera poco la 
fachada de la universidad está 
ahora a oscuras por la noche, 
sin ningún tipo de iluminación 
ornamental. Que echen la cul
pa a los árboles. 

Bravo por los que se empeña
ron en la reforma de la plaza de 
San Diego. Se han cubierto de 
gloria. 

ALICIA GRANADO 

rARor mADRCJ[ONAL 
Y DJB LOS ÁNGJBLJBS 

Toda la sabiduria del pasado 
para ayudarte en el presente 
y prepararte para el futuro 
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El alcalde no los considera interlocutores válidos, pero_ 

El delegado del gobierno se reunirá 
con la Plataforma Complutense 
Ansuátegul eSbldla •oslbles Indicios de ilegalidad en el •lan de •eatonaHzaci6n 
Las doscientas denuncias presentadas por la Plataforma Complutense al delegado del go
bierno contra el plan de peatonalización parecen haber dado su fruto. Francisco Javier An
suátegui ha citado al presidente de la Plataforma Complutense, José López Estrada, para es
cuchar sus argumentos y tomar una decisión firme ya que los servicios jurídicos de la dele
gación del gobierno están estudiando posibles indicios de ilegalidad en el plan de peatona
lizaci6n, concretamente en la utilización de videocámaras. 

Así pues, con doscientas 
denuncias sobre su mesa, el 
delegado del gobierno quiere 
llegar al fondo de la cuestión 
y quiere escuchar a la Plata
forma Complutense, algo que 
ésta considera todo un triun
fo y más si se tiene en cuen
ta que el alcalde, Manuel Pei
nado, no ha querido recibirla 
ni parece tener intención de 
hacerlo. De hecho para Ma
nuel Peinado, que ha recibido 
peticiones de entrevista por 
parte de la Plataforma Com
plutense así como recursos y 
firmas contra el plan de pea
tonalización, la entidad no es 
un interlocutor válido. 

Peinado en cambio se pre
senta con los acuerdos firma
dos con FECOHE y la asocia
ción de vecinos sobre el plan 
de peatonalización a pesar de 
que entre un número cada 
vez mayor de residentes y de 
comerciantes ambas entida
des están más que cuestiona
das. 

tadas y no se descarta que 
incluso presente un informe 
a la fiscalía de Madrid. 

Pero de momento lo que ya 
se sabe seguro es que Ansuá
tegui quiere escuchar a la 
Plataforma Complutense y la 
ha citado a las doce del me-

diodía del jueves 21 de no
viembre en su propio despa
cho. Y, aún más curioso to
davia, fue el propio Francisco 
Javier Ansuátegui quien se 
puso en contacto telefónico 
con el presidente de la Plata
forma, José López Estrada. Francisco Javier Ansuátegui 

Pero si la Plataforma Com
plutense ha obtenido su pri
mer éxito al eludir la cerra
zón municipal y recoger el es
paldarazo del representante 
del palacio de la Moncloa en 
toda la comunidad de Ma
drid, mucho peor puede ser 
para el gobierno municipal lo 
que está por venir. 

Y es que según fuentes de 
la delegación del gobierno, 
Ansuátegui ha puesto en ma
nos de sus servicios juridicos 
las denuncias presentadas 
por la Plataforma Complu
tense. De momento la delega
ción del gobierno está estu
diando posibles indicios de 
ilegalidad en el plan de pea
tonalización toda vez que el 
ayuntamiento no habria soli
citado a la propia delegación 
gubernamental el permiso 
para la instalación de video
cámaras o dispositivos para 
recoger imágenes en plena 
via pública. Si esto fuera así 
se habria conculcado la lega
lidad vigente y la delegación 
del gobierno daria la razón a 
la Plataforma Complutense. 
Por otra parte, Ansuátegui 
remitirla a la Agencia de Pro
tección de Datos otros aspec
tos de las denuncias presen-

nuestros 
consu\te úS 

tAiN .. os 
N~"\O~~so 
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para co"'!rot>resa 
cenas de 
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ta euosición permanecerá abiena al público Se estrenará los días 30 de noviembre 
hasta el próximo 24 de noviembre v 1 de diciembre en la plaza de los Irlandeses 

Francisco Funes muestra Nuevo espectáculo teatral de T.IJ. 
sus mejores dibujos en 
la Sala Manolo Revilla 
Tras la exposición humorística que formaba parte de las nume
rosas actividades y actos organizados con motivo de la IX Mues
tra de Humor Gráfico llevada a cabo por la Fundación General 
de la Universidad de Alcalá, comienza un nuevo curso para la 
Mutual Complutense con sus ya conocidas y llamativas exposi
ciones que realiza a lo largo del año con artistas alcalaínos. 

El pintor alcalaíno Fran
cisco Funes Rodríguez inau
guraba el pasado sábado 9 
de noviembre en la Sala Ma
nolo Revilla su exposición de 
pintura en la que muestra 
algunos de sus mejores tra
bajos realizados a lo largo de 
los años. Trabajos que for
man parte de su obra que ha 
sido mostrada mediante la 
participación en otras expo
siciones colectivas, concur
sos o en trabajos por encar
go. En 1980 gana el primer 
premio de pintura organiza
do por CC.00. , con el mejor 
conjunto de obras presenta-

PUERTA de Madrid 

das y el segundo c on auto
rretrato, por el que siempre 
ha mostrado un especial in
terés. En 1986, 1987 y 1988 
participa en la muestra co
lectiva de artistas L.S.B. en 
El Prat de Llobregat y Alcalá 
de Henares, y en 1993 y 
1994 en el maratón cultural 
alcalaíno. Entre otros galar
dones conseguido resalta el 
conseguido en 1994, siendo 
seleccionado en el Premio 
Nacional de Dibujo Antonio 
del Rincón, organizado por 
la Diputación de Guadalaja
ra. 

Francisco Funes siempre 
ha destacado por su faceta 
autodidacta, con la lectura 
de libros y las visitas a éxpo
siciones, museos y galeria de 
arte. Una faceta autodidacta 
en la que tuvo un papel im
portante su viaje a Paris en 
1979, viaje que hizo con el 
único propósito de observar 
y estudiar in situ a los im
presionistas. 

Esta completa muestra de 
dibujos realizada por Funes 
permanecerá abierta al pú
blico hasta el próximo do
mingo 2 4 de noviembre. El 
horario de visitas es de 19 a 
21 horas de lunes a sábados 
y de 12 a 14 horas los do
mingos. 

Teatro Independiente Alcalaíno (T.I.A) está ultimando los úl
timos detalles de su nueva puesta en escena: Los Come
diantes, de Luis Alonso. Así, el próximo sábado 23 de no
viembre, a las 19 horas, en el Centro Socio-Cultural Gilitos 
(Avda. de Jesuitas, s/n - Distrito VID), T.I.A. realizará un en
sayo general con público, al que están invitados todos los 
ciudadanos que deseen asistir, pues la entrada será gratuita. 

Los Comediantes se estrena
rá con motivo de los actos con
memorativos del cuarto aniver
sario del titu lo Ciudad Patri
monio de la Humanidad conce
dido por la UNESCO a nuestra 
ciudad, y para los que T.l.A. 
ha venido trabajando en los úl
timos meses. La cita será los 
dias 30 de noviembre y 1 de di
ciembre en la complutense pla
za de los Irlandeses (Distrito 1) , 
a las 13 horas ambos dias. 

Los Comediantes es una obra 
basada en los pasos de Lope de 
Rueda: "Cornudo y contento" 1:f 
"La carátula". Estos pasos se 
encuentran dentro de una tra
ma única, tejida por Luis Alon
so, de forma que la obra resul
tante guarda unidad en su 
conjunto, produciéndose así 
un efecto totalmente novedoso, 
a pesar de que el argumento de 
los pasos sea conocido. 

Como breve sinopsis deben 
saber que una compañía de co
mediantes, de aquellos de la le
gua, tiene montado su teatrillo 
donde va a representar para 
las gentes del lugar la historia 
de El bobo Martín, casado con 
la bella e infiel Bárbara. Tras 
realizar un pasacalles para 
atraer al público, y después de 
la preceptiva presentación de 
los personajes y loa entonada 
en honor de don Lope de Rue
da, se procede a la presenta
ción, salpicada toda ella de dis
tintas músicas y canciones, to
das ellas originales, ejecutadas 
en directo por los músicos de la 
compañía y cantadas por los 

distintos personajes de la farsa 
en los momentos propicios de 
la representación. 

Luis Alonso, el autor de Los 
Comediantes, lo es además de 
¡Cojamos el micropunto!, ¡Otra 
vez don Juan! o El Tenorio 
Complutense (ambas diverti
das comedias estrenadas por 
T.I.A.) y La vaquita romana 
(cuento para guiñol, también 
estrenado por T.l.A. en su an
terior montaje Érase en Com
plutum... en la última edición 
de Clásicos en Alcalá). Luis 
Alonso es además el director 
artístico de T.l.A. desde 1992 y 
compositor, junto con Javier 
Álvarez, de las músicas de Los 
Comediantes, y de otras mu
chas de las obras representa
das últimamente por T.I.A. 

T.l.A. , una vez más, espera 
divertir a grandes y chicos en 
un espectáculo para todos los 
públicos, en el mejor sentido 
de la palabra. Les aconsejamos 
que no falten a alguna de las 
citas que les hemos propuesto, 
buenas ocasiones para palade
ar el trabajo de este veterano 
grupo de teatro que nos viene 
obsequiando con sus recetas 
desde 1979, fecha de su funda
ción. 

Nota.- La fotografia que se 
utilizará en la publicidad de 
Los Comediantes (foto supe
rior) fue tomada por Baldomero 
Perdigón, hijo, el 5 de octubre 
de 2002, con motivo del En
cuentro de Arrieros en el Mer
cado Cervantino. 

I& de noviembre de 2002 



La actuación del grupo Acetre en el auditorio municipal registró una entrada de más de 500 personas 

El Cenuo Extremeño de Alcalá de Henares sigue con su celebración horadas extremeñas, con los 
verdagios, fados o corridiños 
portugueses. Música v gastronomía en el fin de semana Pero tras la música, lo mejor 
es llenar los estómagos y así lo 
hacía el Centro Extremeño en la 
jornada del domingo 10 de no
viembre, con la degustación, ex
posición venta de productos ex
tremeños, en la que participó el 
establecimiento alcalaino 'Mén
dez, productos de Extremadura'. 
Una degustación a la que se 
unió el tradicional concurso de 
gastronomía extremeña en el 
que estuvieron presentes entre 
otros junto a los socios y el pre
sidente del centro, el alcalde Ma
nuel Peinado, el concejal de Ciu
dad Saludable, Salvador Guar
dia, o el secretario del PSOE en 
Alcalá de Henares, Miguel Bue
nestado. 

El pasado fin de semana los extremeños afincados en Alcalá de Henares no sólo tuvieron 
tiempo para deleitarse con la música folk de su tierra. sino que también tuvieron la opor
tunidad de degustar los más variados y tipicos platos y productos de Extremadura. 

El Centro Extremeño de Alcalá 
de Henares sigue festejando ac
tivamente su vigesimoquinto 
aniversario con sus ya habitua
les jornadas culturales, en la 
que se mezclan numerosos actos 
tanto culturales, como festivos y 
por supuesto gastronómicos. 

El turno en la pasada jornada 
del sábado 9 de noviembre le lle
gaba a la faceta musical. El Au
ditorio Municipal presentaba 
una entrada con más de qui
nientas personas, que abarrota
ron este punto complutense 
para presenciar la actuación de 
uno de los grupos de folk más 
importantes y emblemáticos de 
la región extremeña, el grupo 
Acetre. Este conjunto proceden
te de Olivenza entusiasmó al pú
blico asistente, que pudo disfru
tar con esta música folk que 
ofrece perfectamente las dos in
fluencias culturales que sobre 
ella actúan, la española y la por
tuguesa, dada la cercania de su 

PERSONA CON LV.A. 
40EUROS 
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Fueron los restantes presiden
tes de las diferentes casas regio
nales de Alcalá de Henares, los 
encargados de degustar los di
versos típicos platos y postres de 
la región cocinados para tan es
pecial ocasión. 

El propietario de "Méndez Productos de Extremadura" 
junto al alcalde y al presidente del Centro Extremeño 

Este fin de semana y tras el 
acto institucional que tenia lu
gar el jueves 14 de noviembre, 
se llegará al punto y final de es
tas bodas de plata celebradas 
por el Centro Extremeño de Al
calá de Henares. 

localidad de origen con el terri
torio portugués. 

Acetre hizo las delicias del res-

petable con su música en la que 
aúnan los perantones, rondas, 
tonadas festivas, pindongos o al-

TAllEI 
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A 

MEDIDA 
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Collado dice que el avuntamiento crea empleo en plena crisis 

El Avuntamiento va tiene más de 2.200 empleados 
.. Habremos creado 300 puestos de trabaJo en cuatro años" 
El concejal de Racionalización y Organización Administrativa, el socialista Francisco Calles, aseguró a PUER
TA DE MADRID que al término del actual mandato municipal el gobierno del que forma parte habrá creado 
300 puestos de trabajo: "Es un hecho incuestionable que en plena crisis somos la institución que más puestos 
de trabajo está creando en toda la comarca. Nosotros habremos creado esos 300 puestos de trabajo en cuatro 
años de mandato y estamos por ello muy satisfechos. Las colas en el ayuntamiento de Alcalá para entregar las 
solicitudes que permiten participar en las oposiciones que están convocadas "son el mejor ejemplo del interés 
que nuestras ofertas públicas de empleo despiertan no sólo en nuestra ciudad sino en toda la región". 

Collado añadió que "en térmi
nos absolutos yo calculo que han 
sido más de 200 puestos de traba
jo los que hasta ahora se han cre
ado, pero todavía quedan plazas 
por salir, lo que hara que al térmi
no municipal estemos en 300 
puestos de trabajo puesto que cal
culamos que la oferta pública de 
empleo del año 2003 va a ser de 
aproximadamente un centenar". 

Aspirantes 
El edil especificó que para las 

16 plazas de agentes de Policía 
Local se han presentado unas 400 
personas. Para las plazas de auxi
liar administrativo se han presen
tado 2.100 solicitudes. Para las de 
conserje se presentaron 700 
mientras que para las de peones 
se presentaron 1.052 y de subal-

Francisco Collado 

ternos unos 800. Por tanto en los 
últimos procesos puestos en mar
cha hay unos 5.000 aspirantes. 

En la actualidad el ayuntamien
to supera los 2.200 empleados. 

Francisco Collado explicó que 
"la oferta pública de empleo del 
año pasado fue la de mayor cuan
tificación de toda la región a ex
cepción del ayuntamiento de la 
capital. Fuimos nosotros el ayun
tamiento que creó más empleo". 
El concejal socialista añadió que 
"la aprobación que los años ante
riores hicimos de las ofertas pú
blicas de empleo se están sacando 
ahora y se han recogido en el re
gistro municipal las solicitudes de 
las personas que están interesadas 
en la participación. Ha habido va
rios procesos que ya están finali
zando o que ya ha finalizado. Por 
ejemplo está el proceso para cu
brir la plaza de oficial de Policía 
Local así como tres plazas de po
licías. El día 4 de noviembre to
maron posesión los 38 nuevos pe
ones para el parque municipal de 
servicios y para el servicio muni
cipal de la limpieza. También ha 
habido otra oferta de empleo pú
blico para cuestiones relaciona
das con la informática. Ese proce
so también se ha terminado y los 
trabajadores se incorporarán pró
ximamente". 

Cuídala. 
hasta la última. 

El edil socialista manifestó que 
en estos días están saliendo nue
vas plazas: "Ya se han publicado 
las 16 nuevas plazas de Policía 
Local a las que hay que añadir las 
34 de auxiliares administrativos, 
las 49 de peones, las 4 de conser
jes y las 6 de subalternos. Estas 
son las plazas que se han ofertado 
últimamente y es una mezcla de 
las ofertas públicas de los años 
2001 y 2002". 

Según Collado "hemos sido el 
ayuntamiento que ha ofrecido el 
mayor número de plazas para los 
turnos de minusválido. General
mente los compromisos de los 
ayuntamientos son para tener en 
cuenta el 2 por ciento de las pla
zas que salen en oposición para 
minusválidos, pero nosotros en 
algunos casos hemos sacado has
ta el 10 por ciento" . 

El concejal de Racionalización 
y Organización Administrativa 
recordó que "en total hemos saca
do 109 plazas en estos últimos 
procesos. Pero como decía ante
riormente ha habido otros proce
sos que ya finalizaron y que aca
ban de incorporarse, como por 
ejemplo los 38 nuevos peones de 
los que hablaba anteriormente. 
Desde que yo dirijo el área de 
personal del ayuntamiento se ha 
mcrementado la plantilla munici
pal en aproximadamente un 20 
por ciento". 

,, de noviembre de 2002 

en la ducha 

lavando los platos 

en la piscina 

cocinando 

gota. 

lavándose los dientes afeitándose 

lavando la ropa en el inodoro 

usando los gri fos baf'\ando a tu mascota 

en toda la casa en tu empresa 

1 5°/o 
reserva actual del Embalse de Beleña 

-Gracias por tu colaboración 
Sigue utilizando el agua de forma racional. 

lavando el coche 

en el jardín 

revisando la fontanería 

EN TU CIUDAD 
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En ocrubre se superaron los 9.000 parados, la cnra más ana de los úmmos cuatro años 

El paro se dispara en Alcalá 
Ya lo anticipó en PUERTA DE MADRID el propio concejal de Desarrollo Económico y Empleo, Francisco 
Calles, y el gerente del OADE, Juan Antonio Pérez: para la navidad toca apretarse el cinturón. El obser
vatorio local de empleo tiene datos inquietantes sobre la evolución del desempleo en la ciudad compluten
se y es que en sólo un mes el número de desempleados ha aumentado en 432 personas y se ha superado la 
cifra límite de los 9.000 parados situándose concretamente en 9.073 personas inscritas en las oficinas del 
INEM. Esta cifra supone la cota más alta registrada en los últimos cuatro años. Por si fuera poco, en Alca
lá aumenta más el paro que en el resto de la comunidad de Madrid y que en el resto del territorio nacional 
donde también se ha detectado el crecimiento del desempleo por la situación económica mundial. 

Según los datos del observato
rio local de empleo, en el mes de 
octubre el número de parados re
gistrados en las oficinas del 
INEM para el municipio de Al
calá se ha visto incrementado, 
por segundo mes consecutivo, 
contabilizándose un 5,0 por 
ciento más que en septiembre, es 
decir, en 432 personas. Con ello 
los desempleados alcalaínos se 
cifran en 9.073, que es la cota 
más elevada registrada en los úl
timos cuatro años. También en la 
Comunidad de Madrid y en Es
paña se observan subidas que se 
concretan en el 4,12 por ciento y 
en el 3,23 por ciento, respectiva
mente. Por tanto el paro crece 
más en Alcalá. 

La tasa de desempleo registra
do en el municipio, teniendo en 
cuenta los datos sobre la pobla
ción activa correspondiente al 
segundo trimestre de 2002, se si
túa en el 9,60 por ciento. Para la 
región esta tasa ha sido del 8, 19 
por ciento, mientras que en el 
conjunto nacional se coloca en el 
8,99 por ciento. 

En el año, el desempleo crece 
un 8,52 por ciento (712 personas 
más), desacelerándose con res
pecto al mes anterior. Muy su
perior es el crecimiento experi
mentado en la Comunidad de 
Madrid con respecto a octubre 
de 2001, registrando un 12,59 
por ciento más de parados. En 
España, esta tasa interanual se 
sitúa en el 6,60 por ciento. 

Mayor incidencia 
entre los hombres 
La subida del paro, en este 

mes, afecta a ambos sexos, si 
bien, en términos relativos, la in
cidencia ha sido mayor entre los 
hombres, entre los que ha au
mentado un 6,47 por ciento, que 
entre las mujeres, entre las que el 
crecimiento del desempleo ha 
sido del 4,26. Dichas subidas si
túan la cifra de parados para el 
colectivo masculino en 3.079 
(187 personas más) y en 5.994 
para el femenino (245 personas 
más). 

Con respecto a octubre de 
2001, el incremento del paro es 
significativamente superior en el 
caso de los hombres, los cuales 
experimentan una subida del 
17 ,65 por ciento ( 462 desemple
ados más), frente al aumento del 
4,35 por ciento (250 personas 
más) de las mujeres. 
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Por edades, tan sólo el colecti
vo de alcalaínos de 55 y más 
años reduce su cifra de parados 
(-0,57 por ciento, 6 parados me
nos), mientras que el paro entre 
los menores de 25 años crece un 
7,74 por ciento (136 personas) y 
un 5,18 por ciento (302 perso
nas) entre los de 25 y 54 años. 
En términos interanuales el úni
co colectivo que desciende es el 
de las mujeres menores de 25 
años (-5,5 por ciento). 

El número de parados que bus
ca su primer empleo, cifrado en 
1.153, crece un 3,87 por ciento, 
43 personas más que en el mes 
anterior, y desciende con respec
to a octubre del pasado año un 
2,45 por ciento (29 personas). 

Por sectores de origen de los 
parados, la industria, que en este 
mes contabiliza 1.398 desemple-

ados, continúa aportando el dato 
positivo registrando descensos, 
tanto con respecto al mes ante
rior ( -0,85 por ciento) como en 
términos interanuales (-5,41 por 
ciento). 

Los restantes sectores experi
mentan subidas con respecto a 
ambos periodos de referencia: 

En la agricultura que cuenta 
con 45 desempleados, el paro 
crece un 18,42 por ciento con 
respecto a septiembre y del 4,65 
por ciento respecto a octubre de 
2001. 

La construcción, con 650 para
dos, por su parte contabiliza un 
5,86 por ciento más de parados 
que el mes anterior y un 17 ,54 
por ciento más que en el mismo 
periodo del pasado año. 

Por último, el sector servicios, 
que suma un total de 5.827 para-

En el úldmo año se han creado en nuestra región 
31.300 nuevos empleos para la mUier 

Peral destaca que la tasa de paro 
de Madrid es del JAB %, interior a 
la media nacional del 11A1 % 
El consejero de Trabajo, Luis Peral, manifestó que los datos de la 
Encuesta de Población Activa del tercer trimestre de 2002, hechos 
públicos el lunes 11 de noviembre, "ponen de manifiesto que conti
núa el crecimiento del empleo en la Comunidad de Madrid". 

Peral resaltó "la creación de 
37.300 nuevos empleos para mu
jeres, consecuencia del fomento 
del empleo femenino que se ha 
hecho desde el gobierno regio
nal, a través de la formación 
ocupacional, de las medidas de 
creación de empleo estable para 
mujeres", con lo que se confirma 
que el empleo femenino en la 
Comunidad de Madrid tiene un 
dinamismo más destacado que 
en el resto de las economías de 
nuestro entorno inmediato. 

La tasa de paro de la Comuni
dad de Madrid se sitúa en el 7,48 
por ciento, inferior a la tasa de 
paro nacional del 11 ,41 por cien
to, con una economía, en pala
bras del consejero de Trabajo, 
"dinámica, expansiva, en la que 
la población activa ha aumenta
do en casi 60.000 personas en 

los últimos 12 meses, un 2,44 
por ciento" . 

Por otra parte, el consejero de 
Trabajo anunció que "por prime
ra vez en su historia, la Comuni
dad de Madrid ha superado los 
dos millones y medio de afilia
dos a la Seguridad Social" . Peral 
informó también del "incremen
to espectacular" que ha habido 
en el último mes de octubre en el 
número de afiliados a la Seguri
dad Social en nuestra región, con 
un total de 21.662 trabajadores, 
que representa el 44 por ciento 
del total de nuevos afiliados en 
toda España. En los últimos doce 
meses, 85.103 personas se han 
dado de alta en la Seguridad So
cial en la Comunidad de Madrid. 

"La conclusión -explicó el 
consejero- es que el hecho de 
que de los más de 85.000 afilia-

Ensáloun•es 

lla llabldo 432 

1arados•ás 

dos, aumenta un 6,55 por ciento 
con respecto al mes de septiem
bre y el 14,14 por ciento en tér
minos interanuales. 

Crisis 
El caso es que llámese crisis, 

desaceleración de la economía, 
dígase que hay que apretarse el 
cinturón o que vienen tiempos 
de vacas flacas, la cuestión es 
que la situación económica mun
dial, con las caídas generalizadas 
en los mercados bursátiles inter
nacionales, el temor a un nuevo 
conflicto bélico en oriente próxi
mo está produciendo un inicio 
del siglo XXI ciertamente deli
cado. Los datos con respecto a 
Alcalá son significativos; hacía 
cuatro años que no se superaban 
los 9.000 desempleados y esto es 
lo que ha ocurrido en el mes de 
octubre. Pero es que la tendencia 
sigue siendo al alza. 

Luis Peral, consejero de trabajo 

dos en estos últimos doce meses, 
21.000 se han dado de alta el pa
sado octubre, es un claro sínto
ma que indica que nuestra eco
nomía está saliendo de la situa
ción de menor crecimiento que 
ha tenido en los últimos meses". 

El consejero de Trabajo con
cluyó haciendo referencia a las 
perspectivas de futuro de la eco
nomía regional, que consideró 
muy positivas. "Insisto en que 
estamos en una economía diná
mica, pujante que no solamente 
crea trabajo para las personas 
que residen en ella sino también 
para muchos trabajadores que a 
ella acuden desde las Comunida
des limítrofes", manifestó Luis 
Peral. 
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Pablo González Manuel Peinado 

Peinado también ha ascendido a Magdalena Moreno 

Pablo González alcanza 
una tenencia de alcaldía 
Manuel Peinado ha premiado a dos de sus más fieles colaboradores después de la crisis que 
vivió la semana anterior al tener conocimiento de que la Federación Socialista Madrileña 
daba via libre a la moción de censura. Como si quisiera castigar a quien lo ha embarcado 
en la aventura contra Miguel Buenestado, Manuel Peinado ha ascendido a dos de sus más 
estrechos colaboradores, Magdalena Moreno y sobre todo, Pablo González. Ambos estarían 
en el polo opuesto de aquellos supuestos aliados de Peinado que en realidad no han hecho 
más que darle problemas a lo largo del mandato municipal. En la nueva remodelación del 
gobierno municipal la concejala de Mujer asciende a la segunda tenencia de alcaldia, mien
tras que el portavoz socialista se convierte en el tercer teniente de alcalde. 

El lunes 11 de noviembre, 
justo al terminar la semana 
de la crisis que se vivió en el 
entorno del alcalde al tener 
conocimiento de que la FSM 
autorizaba la celebración de 
la moción de censura, Ma
nuel Peinado firmó los de
cretos de nombramiento de 
Pablo González, portavoz del 
grupo municipal socialista y 
concejal de Hacienda como 
tercer teniente de alcalde, 
delegación que hasta el mo
mento ocupaba Magdalena 
Moreno, concejala de Mujer 
que a su vez ha sido desig
nada segunda teniente de 
alcalde. Como se recordará 
la segunda tenencia de al
caldía había quedado va
cante desde que Julián 
González del Cerro fuera ce
sado de sus competencias. 

Según la explicación ofi
cial desde el gabinete de co
municación del ayunta
miento, estos cambios tie
nen como objetivo agilizar el 
trabajo del día a día del 
ayuntamiento y permitir al 
alcalde dedicar un mayor 
esfuerzo a la consolidación 
de los grandes proyectos del 
mandato municipal. Según 
el gabinete de comunica-
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ción, este objetivo está en 
consonancia con la necesi
dad expresada por el alcalde 
complutense de diseñar un 
programa participativo para 
consolidar el futuro de la 
ciudad en los próximos 
años. 

Pero es dificil no pensar en 
la influencia que ha podido 
tener la crisis de la pasada 
semana a cuenta de lamo
ción de censura. ¿Quiere 
poner el alcalde tierra de 
por medio con aquellos que 
lo han embarcado en lo que 
no deja de considerarse un 
error político? Y es que Pei
nado aparentemente lo , te
nia todo ganado. Fue nom
brado candidato a la alcal
día para las próximas elec
ciones municipales prácti
camente sin despeinarse, o 
sin bajarse del autobús 
cuando de pronto aparece 
su nombre y el de varios fa
miliares suyos presentando 
una moción de censura con
tra su secretario general, 
Miguel Buenestado, quien 
por cierto se anticipó en
viando una carta a todos los 
militantes anunciando la 
candidatura de Peinado y 
pidiendo a todos el trabajo 

para conseguir que vuelva a 
ser alcalde. 

Puede que Peinado se de
jara convencer de que pre
sentando las firmas, la FSM 
iba a intervenir, que incluso 
impediría que interviniera el 
propio Miguel Buenestado 
en la elaboración de la can- . 
didatura y que se garantiza
ba al polémico Javier Ocaña 
como concejal de Urbanis
mo en el próximo mandato 
municipal, en caso de victo
ria de la izquierda, y a algún 
otro exmilitante del extinto 
PDNI. Sólo con la presenta
ción de esas firmas ocurriría 
todo eso y por supuesto no 
habría moción de censura, 
algo de lo que se jactaba en 
la noche electoral de la uni
versidad, en plena euforia 
por la victoria de Zapatero, 
uno de sus más estrechos 
colaboradores. 

Pero habrá al fin moción 
de censura, porque la FSM 
ha dado a Buenestado vía li
bre para convocar la asam
blea. Peinado siempre había 
dicho que prefería vivir des
conectado de la vid~ orgáni
ca de su partido, que lo 
suyo era la gestión munici
pal. Pues bien, la primera 

Magdalena Moreno 

vez que ha intervenido lo ha 
llevado a una crisis en la 
que está incluso en juego su 
propia candidatura a la al
caldía complutense, algo 
que parecía ya cerrado. Y es 
que son cada vez más los 
militantes socialistas que 
dicen que si la moción de 
censura no sale adelante, 
Peinado debería dimitir y no 
ser el candidato. 

Remodelación 

Y en medio de esta situa
ción de crisis interna, sur__ge 
esta remodelación de go
bierno municipal que tiene 
escasos efectos prácticos 
pero sí parece tener mucho 
contenido político. En ella 
se asciende precisamente a 
quienes más cerca han esta
do de Peinado y quienes me
nos importancia han tenido 
en el viaje hacia la moción 
de censura. Magdalena Mo
reno es el vinculo de Peina
do con Madrid, con los reno
vadores de la base, mientras 
que Pablo González es el 
ilustre renovador ganado 
para la causa peinadista en 
un recorrido curioso porque 
el veterano concejal llegó a 
la candidatura impuesto por 
la FSM, concretamente por 
el que fuera secretario gene
ral, Jaime Lissaveztky, 
cuando el dúo Peinado-Bue
nestado se lo habían quita
do de en medio. Entró por la 
puerta de atrás y con una 
concejalia humilde, la de 
Obras y Servicios, pero se 
fue haciendo cada vez más 
imprescindible sin hacer 
mucho ruido. Después del 
cel"e de Marta Luna, el al
calde le encomendó la por
tavocía del PSOE y la conce
jalía de Hacienda y ahora 
remata la jugada siendo ter
cer teniente de alcalde. 
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El avuntamiento no ha habilitado una nave v Sanidad busca en Torreión hacer uso de la base e~ ~..:. ..... 

lá, pero el ayuntamiento n'o 
tenia por entonces arreglada 

Alcalá puede perder la base del SERCAM y acondicionada la nave del 
centro de empresas. De 
hecho ni siquiera han empe
zado todavia las obras. Diversos cargos de la consejería de Sanidad de la comunidad de Madrid visitaron el jueves 7 de 

noviembre el ambulatorio de El Juncal, en Torrejón de Ardoz, y vieron sus dependencias para es
tudiar la posibilidad de ubicar allí la nueva base provisional del SERCAM en el Corredor del He
nares, una base que estaba prevista en Alcalá pero que la ciudad complutense podría perder mien
tras las autoridades municipales extienden los trámites administrativos desde hace casi un año. 

Así es que la consejería de 
Sanidad está buscando otras 
alternativas y de hecho la del 
ambulatorio del Juncal en 
Torrejón es convincente. El 
problema es que la provisio
nalidad de esa base en la lo
calidad torrejonera puede 
convertirse en definitiva con 
lo que Alcalá hubiera perdido 
la base del SERCAM por la 
que tanto luchó. Y todo por 
unos extensísimos trámites 
administrativos que a la pos
tre parecen mucho más lar
gos que los que se emplearon 
en la adquisición por parte 
del concejal de Urbanismo, el 
polémico Javier Ocaña, de la 
casa de los Casado por más 
de 500 millones de pesetas. 

Mientras el ayuntamiento 
de Alcalá completa unos ex
tensos trámites burocráticos 
sólo para proceder al arreglo 
y acondicionamiento de una 
nave en el centro de empre
sas como base provisional 
del SERCAM, la consejería 
de Sanidad de la comunidad 
de Madrid ha eQ.contrado en 
el ambulatorio de El Juncal, 
en Torrejón de Ardoz, un 
lugar más que ideal puesto 
que dispone de cocina y dor
mitorios y sólo necesitaría 
una adaptación para las co
municaciones de la base del 
SERCAM. 

El problema es que el SER
CAM tiene ya parado al per
sonal contratado para la 
base del Corredor del Hena
res. La contratación y la for
mación del personal conclu
yó en el mes de septiembre, 
fecha en la que hubiera sido 
conveniente que estuviera ya 
todo listo para que pudieran 
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Helicóptero del SERCAM durante una intervención en Alcalá. 

Y mientras tanto, en las úl
timas semanas se ha vuelto 
a agravar el problema de los 
retrasos que tiene en actuar 
la asistencia médica de 
emergencias en Alcalá. Los 
complutenses vuelven a su
frir esperas de más de media 
hora, de incluso más de una 
hora para la llegada de un 
simple recurso sanitario de 
emergencias. 

Alcalá de Henares, 22 de Noviembre de 2002 - 10:00 h . 

]ornada: 

Delegación de la Cámara de Madrid 
Pza. de la Victoria, 1 

Alcalá de Henares 

"Mejora de la Gestión Energética 
en la Empresa a través de la Eficiencia 
y la Energía Solar" 

•:•Objetivo: 
Informar a los empresarios de las ventajas de la mejora de la eficiencia energética y 
de los medios de apoyo existentes para conseguirla. 

•:• Programa: 
·Uso racional de la energía: auditorías energéticas y contabilidad energética. 
• Programa de meíora de la eficiencia energética. 
·Aprovechamiento de la energía solar para generación de calor. 
·Generación de electricidad mediante energía solar. 
·Ayudas y subvenciones a la inversión en efiéiencia energética y aprovechamiento 

de las energías renovables. 
• Nuevas formas de financiación de proyectos. 
·Caso práctico: Electramec, S. L. Grupo Seminsa. 
·Actuaciones en materia de energía del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

información e inserí ciones: 
Asociación de Empresarios del Henares - AEDHE 
Tel. : 91 889 50 61 - Fax: 91 889 11 12 

www.camaramadrid.es 
aedhe@aedhe.es 
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El comité ejecutivo del Partido Popular en Alcalá eligió al comité electoral para las municipales de 2003 . 

.. Estamos más unidos que nunca para recuperar la alcaldía .. 

El PP aclama a Bartolomí González 
como candidato a alcalde 
El Partido Popular de Alcalá iniciará los próximos días su precampaña electoral de cara a las mu
nicipales y . autonómicas del mes de mayo de 2003 y lo hace en ambiente de tranquilidad y de 
alegria: ''Viendo como están PSOE e ru, la verdad es que nosotros afrontamos los meses decisi
vos en condiciones óptimas", aseguró Bartolomé González y añadió: "Estamos más unidos que 
nunca para recuperar la alcaldía". El PP ha establecido como objetivo estratégico que Bartolomé 
González vuelva a sentarse en el sillón de alcalde y no va a ahorrar esfuerzos. De momento y en 
apenas quince días vendrán a la ciudad complutense y celebrarán actos relacionados con el par
tido el vicepresidente económico del gobierno, Rodrigo Rato, que es uno de los posibles suceso
res de José Maria Aznar, y la candidata a la presidencia de la comunidad de Madrid, Esperanza 
Aguirre. Hasta Alberto Ruiz-Gallardón vendrá al acto de proclamación oficial de Bartolomé Gonzá
lez como candidato, que se celebrará el sábado dia 30 de noviembre en el Teatro Salón Cervantes. 

Por el momento el comité 
ejecutivo del Partido Popular 
reunido en la tarde del martes 
12 de noviembre decidió por 
unanimidad la designación de 
los miembros que compon
drán el comité electoral del 
partido en Alcalá. 

Este órgano es el responsa
ble de todos los asuntos relati
vos a la confección de candi
daturas para el ayuntamiento 
de Alcalá. El comité electoral 
propondrá al candidato oficial, 
que es evidente que será Bar
tolomé González, el cual cuen
ta con todas las bendiciones 
de la dirección regional e in
cluso nacional del PP. Además 
el comité electoral consultará 
al candidato y propondrá al 
comité ejecutivo y a la direc-
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ción regional del PP en Madrid 
la composición de la candida
tura completa que presentará 
el partido en las elecciones 
municipales de mayo de 2003. 

La reunión del comité ejecu
tivo del martes 12 de noviem
bre sirvió entre otras cuestio
nes para elegir al comité de 
campaña, el cual está com
puesto por un presidente que 
es el concejal Javier Fernán
dez Abad y un secretario que 
es José Manuel Costero de la 
Muela. El comité electoral 
tiene seis vocales que son Ana 
Belén Gallego López, Javier 
Legido Archilla, José Maria del 
Val Conde, Maria del Carmen 
Sacristán Casas, José Luis 
Criado y Diego García Gómez. 
Además se suma un miembro 

de Nuevas Generaciones que 
ha sido designado por su co
rrespondiente comité ejecutivo 
del que es presidente el conce
jal Marcelo Isoldi. 

Los miembros del citado co
mité, con excepción del presi
dente y del secretario, tendrán 
incompatibilidad para formar 
parte de las listas que elabo
ren y aprueben, salvo renun
cia expresa a pertenecer al co
mité, efectuada en los dos días 
hábiles siguientes a la convo
catoria de las elecciones. 

Según explicó el presidente 
del comité electoral, Javier 
Fernández Abad, la lista elec
toral con la que el PP alcalaíno 
concurrirá a las elecciones 
municipales se confeccionará 
a principios del mes de febrero 
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de 2003. Hasta entonces los 
miembros del comité irán es
tudiando las diferentes candi
daturas. 

Rodrigo Rato 
y Esperanza Aguirre 
Por tanto es un hecho que el 

PP comienza la carrera electo
ral y quiere hacerlo por todo lo 
alto: "Oficialmente vamos a 
iniciar la campaña electoral el 
dia 1 de diciembre. El día 30 
de noviembre vamos a tener 
en Alcalá, en el Teatro Salón 
Cervantes, la presentación de 
los candidatos del PP a las al
caldías de los municipios del 
Corredor del Henares", explicó 
Bartolomé González que aña
dió que "en ese acto se me pro
clamará oficialmente candida
to y a partir de ahí, una vez 
que esté la aprobación de mi 
partido comenzaré la campaña 
electoral". 

Según Bartolomé González 
"lo que se pretende es demos
trar por parte de la dirección 
regional del PP que Alcalá es, y 
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Bartolomé González, con Esperanza Aguirre y con José Maria Aznar y Rodrigo Rato. Como se ve. no le faltan apoyos. 

debe seguir siendo, la capital 
del Corredor del Henares. El 
problema es que en los últi
mos años el ayuntamiento de 
Alcalá ha perdido esa priori
dad que tenía que haber teni
do en sus formas de trabajar 
con la idea de liderar la co
marca. Y eso ha sido por el in
dividualismo de unos y la falta 
de compromisos de otros. El 
caso es que por parte de Alca
lá no ha habido en este último 
mandato municipal esa fuerza 
ante la comunidad de Madrid". 

En el acto del día 30 de no
viembre en el Teatro Salón 
Cezvantes estarán los candi
datos del PP en los municipios 
de la comarca, pero también 
estará el presidente regional 
del PP, Pío García Escudero, el 
secretario general del PP en 
Madrid, Ricardo Romero de 
Tejada, e incluso el todavia 
presidente de la comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz-Gallar
don. También estará la candi
data a la presidencia del go
bierno regional, Esperanza 
Aguirre. 

Precisamente la exministra 
de Cultura y presidenta del 
Senado se va a prodigar por 
Alcalá en los próximos días. El 
día 22 de noviembre visitará la 
ciudad complutense y se en
trevistará con diversos colecti
vos sociales y culturales para 
a continuación, y en un acto 
estrictamente de partido, reci
bir el premio anual que otorga 
cada año el PP de Alcalá al 'Po
pular del año'. La elegida este 
año ha sido Esperanza Agui
rre, la cual sucede en el histo
rial de este premio a Rodrigo 
Rato. 

Y este último es otro de los 
que visitará Alcalá en los pró
ximos dias, concretamente el 
lunes 18 de noviembre. El vi-
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cepresidente económico del 
gobierno firmará en la ciudad 
complutense un convenio y 
también aprovechará para 
estar algún tiempo con sus 
compañeros de partido. Rodri
go Rato pedirá con su presen
cia el voto para el PP en las 
municipales y autonómicas. 

Según Bartolomé González 
"debido a la importancia estra
tégica que para el PP nacional 
tiene recuperar la alcaldía en 
Alcalá, se han asignado a 
nuestra ciudad varios lideres 
nacionales de nuestro parti
do". Entre ellos están el propio 
Rodrigo Rato y Esperanza 
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Aguirre , pero también estarán 
la ministra de Cultura, Pilar 
del Castillo, y la alcaldesa de 
Valencia y presidenta de la Fe
deración Española de Munici
pios y Provincias, Rita Barbe
rá. 

El que va a ser candidato del 
PP a las elecciones municipa
les afirmó que "lo que tenemos 
muy claro es que es necesario 
que ganemos las elecciones 
porque Alcalá está en una si
tuación lamentable. Durante 
estos últimos cuatro años la 
ciudad complutense ha perdi
do protagonismo y no ha 
avanzado nada. Sabemos que 
partimos como favoritos pero 
no nos sizve de nada ganar si 
no lo hacemos por mayoria ab
soluta. Nosotros les vamos a 
trasladar a los alcalaínos que 
tienen dos posibilidades: la de 
seguir como estamos, es decir, 
en lamentable estado en cuan
to a calidad de vida, y para eso 
deben votar a Manuel Peinado 
o abstenerse, o votar un pro
yecto único de ciudad, que no 
va a tener que buscar la coali
ción de nadie y que ya demos
tró lo que fue capaz de hacer 
aun estando en minoria. Se va 
a votar entre tensión, división 
y guerra por el poder, y un 
proyecto serio de unidad y tra
bajo en tranquilidad". 

Según González, "en estas 
elecciones los alcalaínos van a 
tener la oportunidad de elegir 
entre un proyecto fracasado y 
elitista, como es el de Manuel 
Peinado, y un proyecto ilusio
nante, que cuenta con todos 
los alcalaínos, como es el del 
PP. Desde ese punto de vista 
yo creo que tenemos muchas 
posibilidades porque los alca
laínos van a tener elementos 
claros de comparación". 
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• El distrito IV es el símbolo del fracaso 

del gobierno PSOE·IU. 
• Se ha perdido calidad de vida y hasta la presidenta, 

Magdalena Moreno, se ha ido a vivir a otra zona. 
• Fracaso de la reforestación de la isla de los García. 
• El recinto ferial tiene el punto limpio más sucio 

de todo el mundo. 
• La solución a la plaga de ratas que da el gobierno 

PSOE·IU es un cartel diciendo que hay ratas. 
• El caz es un vertedero de basura. 
• PSOE e IU no han elaborado el plan de 
seguridad contra incendios para Nueva Alcalá. 

• La inseguridad ciudadana hace temer a vecinos 
y comerciantes. 

• La peatonalización del cascó histórico ha dejado 
incomunicado al distrito IV. 

• El tráfico está colapsado en Nueva Alcalá 
y en el barrio Venecia. 

• Sólo hay una línea de transporte urbano, 
la Línea 7, que se colapsa en horas punta. 

•¿Cuándo habrá un nuevo recinto ferial? 

Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Grupo de Concejales 
del Partido Popular 

Peinad o: Partido Popular 

El distrito IV también está en Alcalá 



Según la vocal del PP en el dist rit o IV, la tónica general en éste es la que se ve: la suciedad. 

Para el PP. la presidenta está más preocupada por ·1a alta política' 

"El distrito IV es el símbolo del fracaso 
del gobierno PSOE-ID" 
El Partido Popular dijo que en el distrito IV se sintetizan t odos los incumplimient os y errores del 
gobierno municipal formado por el PSOE e IU. Tanto es así que, según la vocal del PP en la dele
gación municipal, Nuria García Gómez, "el distrito IV es el s ímbolo del fracaso de est e equipo de 
gobierno". El PP dijo que el fracaso de la política municipal en el dist rito IV es patent e en todas 
las áreas de la gestión y eso ha contribuido a reducir la calidad de vida en el barrio: "Se ha per
dido tanta que hasta la president a de la delegación municipal del distrito, Magdalena Moreno, 
que vivia en Nueva Alcalá, ha acabado marchándose a vivir a otro sitio , ha huido. Será porque no 
ha cumplido ninguna promesa y debe tener miedo a relacionarse con los que hasta ahora h an s ido 
sus vecinos", manifest ó el concejal del PP Jesús Dominguez Picazo y añadió: "Magdalena Moreno 
prefiere dedicarse a la política de 'altos vuelos' y a las conspiraciones internas de su partido". 

Según Nuria García "lo la
mentable es que Magdalena 
Moreno parece estar más dedi
cada a la 'alta política' que al 
distrito IV. Yo lo que veo es 
que con la cantidad de fami
lias internas que hay en el 
PSOE, que si se une al acuer
do con IU y las relaciones que 
tienen, están dando la sensa
ción de que se ponen la zanca
dilla unos a otros. Eso reper
cute muy negativamente en 
los temas de ciudad y en este 
caso concreto en el distrito IV. 
Al final, unos a otros se ponen 
la zancadilla y los grandes 
perjudicados somos los veci
nos". 

La vocal del PP afirmó que 
"aquí es donde han naufraga
do las mayores promesas del 
gobierno de Peinado. ¿Dónde 
está aquí la Alcalá en verde y 
azul que proclamaron? Sim
plemente np existe. Ahí está 
para corroborarlo la isla de los 
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Domínguez y García dicen que la suciedad del caz es pat ente . 

"S8 ha Dlnli 
11111 calillad 

lle vida ••• hasta 
Ma11111111 M1re11, ···-· 81 ll lllllrill, 

ha acallad• 
man:híndae· 

García. Ese era un proyecto 
fundamental de este gobierno 
pero muchos de los árboles 
que plantaron ya están muer
tos". Según Nuria García "el 
gobierno municipal dijo que se 
habían plantado en la primera 
fase más de 1.000 árboles, 
pero hasta eso, que es tan 
sencillo como contarlo, es 
mentira. Realmente hay plan
tados 858 árboles de los cua
les sobreviven sólo 343 y ya 
están secos 483. Además hay 
32 tarais que han perdido su 
forma arbórea al no tener nin
gún tipo de cuidado; están 
creciendo de forma arbustiva 
y también se han perdido 
como árboles". 

Plantación 
sobre ladrillo 
Por tanto. para Nuria García 

es "toda una tomadura de pelo 
el famoso plan de reforesta
ción del que han presumido. 
Ahora han dicho que van a 
plantar otros 5.000 árboles en 
la isla de los García. Pues si 
van a hacer lo mismo que en 
la primera fase, lo mejor es 
que ni se molesten porque a la 
vista está el fracaso que han 
tenido en la primera fase. Con 
ese plan de Manuel Peinado se 
ha perdido el dinero y se han 
perdido las plantas. Ni siquie
ra ha sido un proyecto partici
pativo, en el que los vecinos 
hubiéramos tenido la oportu
nidad de hablar, de proponer 
cosas". 

Según el PP el alcalde Peina
do ha ideado en la isla de los 
García un nuevo modelo de 
plantación de árboles, concre
tamente sobre residuos de la
drillo: "El catedrático de biolo
gía vegetal que tenemos por al
calde nos ha sorprendido a 
todos con este modelo de plan
tación. A lo mejor resulta por
que como se puede ver ha 
plantado árboles en lugares 
donde había escombro de la
drillo. Yo creo que dificilmente 
pueden sobrevivir ahí los ár
boles y de hecho ya hay algu
nos secos". 

Y sin embargo, en la isla 
nació y crece una olmeda de 
forma natural que está abso-
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Los cascotes de ladrillos son bien visibles. Éste es el .. punto limpio" más sucio de Europa, según García. 

lutamente degradada: "Frente 
a la incompetencia de este 
equipo de gobierno la natura
leza ha sido sabia y ha surgido 
una olmeda de forma natural. 
El problema es que está com
pletamente abandonada y es 
un foco de suciedad". 

Pero para Nuria García "lo 
que ya riza el rizo es el punto 
limpio del recinto ferial, que 
parece un chiste de pésimo 
gusto. No habrá en toda Euro
pa, en el mundo entero, un 
punto limpio más sucio que 
ese. Yo creo que Fernando 
Marín no ha debido de ver nin
guno en su vida, porque algo 
se le habría quedado. Hay un 
olor insoportable y hasta verti
do de aceites de coches. Ese 
punto limpio es en realidad un 
contenedor, ni siquiera es un 
lugar donde pueda haber una 
selección previa de residuos". 

Insulto 
a la inteligencia 
El PP considera que este go

bierno no siente rubor a la 
hora de reconocer los proble
mas, otra cosa es solucionar
los: "Los carteles que han colo
cado en el paseo fluvial son un 
insulto a la inteligencia de los 
vecinos". En esos carteles se 
pide a los vecinos que no den 
de comer a los animales, sobre 
todo a los patos que hay en el 
río Henares ya que hay plagas 
de ratas: "Si se sabe que hay 
plagas digo yo que tendrán 
que hacer algo. Sin embargo 
se limitan a poner cartelitos 
anunciándolo. Yo creo que eso 
daña la inteligencia de los ve
cinos". 

Pero más curioso aún es la 
recuperación de las márgenes 
del río y del caz: "El concepto 
que tiene este gobierno de la 
recuperación del caz sobre 
todo es para dejar alucinado a 
todo el mundo. El caz es un 
auténtico vertedero". El edil 
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Los embotellamientos de tráfico son muy frecuentes. 

Jesús Dominguez Picazo aña- paseo de las Moreras y en 
dió que "con todos los desma- otras calles del distrito, pero 
nes que estamos viendo, lo aquí no se ve a la Policía de 
mejor seria que Manuel Peina- forma permanente". El conce
do se fuera a su cátedra a re- jal Jesús Domínguez Picaza 
ciclarse". añadió que "esta es una de las 

grandes deudas que tiene el 
Inseguridad ciudadana actual gobierno del PSOE e IU 

con los vecinos. Nos dijeron 
La vocal del PP en la delega

ción municipal del distrito 
afirmó que "no hace falta que 
diga yo que hay inseguridad 
en el distrito. Lo han dicho los 
propios comerciantes y veci
nos. Incluso la ha podido com
probar in situ la propia conce
jala del distrito, Magdalena 
Moreno, que al parecer fue 
testigo de un atraco en un es
tablecimiento en el que ella es
taba comprando". 

Según Nuria García "no sólo 
hay robos y atracos en esta
blecimientos. Se están produ
ciendo también atracos en el 

que iban a incrementar la 
plantilla de la Policía Local y 
no han hecho prácticamente 
nada. La política de seguridad 
de este gobierno es errática y 
no tiene objetivos, de ahí todos 
los cambios que ha habido. 
Mientras tanto el concejal de 
Seguridad se permite el lujo de 
decir que la culpa es de los po
licías a los que llama vagos". 

Pero además el PP se pre
gunta dónde están los planes 
de seguridad contra incendios 
para Nueva Alcalá que pedían 
el PSOE e IU en el anterior 
mandato municipal: "Nosotros 
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no hemos visto ningún plan de 
seguridad; no nos los han pre
sentado". 

Peatonalización 
Según el PP. otro de los 

grandes problemas en el dis
trito N es el colapso de tráfico 
existente de forma cada vez 
más habitual: "El gran plan de 
peatonalización del casco his
tórico que ha llevado a cabo 
Manuel Peinado ha consistido 
en cerrar éste a la circulación, 
algo que ni siquiera está sien
do como estaba previsto por
que sigue habiendo circula
ción en el casco histórico y lo 
que es peor, a gran velocidad 
por el menor número de vehí
culos que hay en el mismo", 
explicó Jesús Domínguez Pi
caza que añadió que "mientras 
tanto en la periferia del casco 
y muy especialmente en el dis
trito N hay una sobresatura
ción del tráfico. Estamos vien
do auténticas caravanas de 
vehículos en la Ronda Fiscal, 
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La calle Río Manzanares sufre un gran incremento de robos. 

pero también en calles como 
Gran Canal, Pescadería. En el 
tramo de dirección única de la 
calle Santo Tomás los vehlcu
los circulan en dirección pro
hibida para atajar y meterse 
por la calle Colegios". 

Para Nuria García "la reali
dad es que la peatonalización 
del casco histórico nos ha per
judicado a los vecinos del dis
trito N porque se nos ha pro
hibido el acceso con nuestros 
propios vehlculos al distrito 
centro; hemos quedado inco
municados y sufrimos el co
lapso más absoluto en el tráfi
co. El barrio Venecia, sobre 
todo, está colapsado porque 
sus vecinos ni pueden dirigir
se al centro de Alcalá ni tam
poco hacia la Ronda Fiscal ya 
que ésta está atascada muy a 
menudo". 

Otro fracaso según Nuria 
García es el del plan de apar
camientos en el distrito N: 
"Anunciaron estacionamientos 

en el paseo de Pastrana, en la 
puerta del Vado y en Sementa
les, y ahl está el rotundo fra
caso. Los vecinos no lo han 
visto claro y tampoco las em
presas constructoras. Cada 
vez tenemos menos aparca
miento porque el barrio Vene
cia se ha convertido en el esta
cionamiento disuasorio del 
centro". 

Sobre el barrio Venecia reco
noció la vocal del PP que "hay 
un problema flagrante de falta 
de mantenimiento. Hay aceras 
que tienen más de 30 años y 
rro se han tocado. En esta 
zona del distrito viven muchas 
personas mayores y esto es un 
auténtico peligro para ellas". 

Transporte 
Otro de los problemas que 

viven los vecinos del distrito, 
sobre todo los de Nueva Alca
lá, es el del transporte urbano: 
"Sólo tenemos una línea de 

En Nueva Alcalá no hay un plan contra incendios. 

autobuses, la linea 7 , que nos 
lleva a la estación de tren. En 
horas punta por la mañana los 
autobuses van colapsados. 
Nos llevan como si fuéramos 
ganado. Desde el mes de abril, 
que se lo pedí al concejal 
Eduardo Calderón, sigo recla
mando que aumenten la dota
ción de autobuses porque es 
vergonzoso. Pero aquí en lugar 
de solucionar las cosas las 
complican más porque encima 
impiden que la Continental 
haga trayectos urbanos". 

Y más problemas: El campo 
de petanca de Nueva Alcalá 
fue una ilusión porque hoy es 
algo totalmente abandonado: 
"Más grave aún es el caso del 
pabellón polideportivo del dis
trito, algo que es atribuible a 
José Luis García Pezuela. El 
pabellón no tiene la nueva ins
talación de calefacción ni de 
agua caliente. Además hay 
partes del techo en muy mal 
estado". 

Pero, para situación de dis
criminación con respecto a 
otros barrios, Nuria García 
Gómez señala la de la ilumina
ción navideña: "Está por ver 
que alguna vez nos pongan 
luces de Navidad en el distrito 
N . Siempre nos han dicho que 
el problema era que lo pedía
mos fuera de plazo. Este año 
ya hemos hecho todo lo que se 
nos ha pedido dentro de plazo. 
A ver si esta vez tenemos más 
suerte". 

Por último, Jesús Domín
guez Picazo afirmó: "La mayor 
reivindicación de los vecinos 
del distrito N es la construc
ción de un nuevo recinto fe
rial. Miles de vecinos llevan 
sufriendo y padeciendo ruidos 
y vandalismo por culpa de las 
ferias . Peinado lleva prome
tiendo un nuevo recinto ferial 
desde que fue nombrado alcal
de, pero ésta es una más de 
sus promesas incumplidas". 
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Semáforos nuevos en Lope de Figueroa con Juan de Soto Aparcamiento en superficie en la calle Sepúlveda 

la izQuierda, contra la imagen neuauva que da el PP: 

'1ivir en el distrito V es un privilegio" 
Los miembros de izquierdas de la delegación municipal del distrito V protestaron por las decla
raciones efectuadas por el vocal del PP, José Manuel Costero, en las que decía que hay una si
tuación de abandono en todo el barrio. El presidente de la delegación, el concejal de IU Francis
co Calles, la vocal de entidades culturales, Teresa López, el vocal del PSOE, Mariano García, y la 
vocal de IU, Teresa Arlas, pidieron a Costero "que asista a los plenos de la delegación para que se 
entere de todo lo que se ha hecho". Frente a la imagen negativa que del estado en que se en
cuentra el distrito da el PP, la izquierda afirma con rotundidad que "estamos en un lugar privile
giado para vivir. El distrito V es un balcón abierto a la naturaleza". El presidente y los vocales de 
izquierdas añadieron: "Somos el distrito que mejor dotación de servicios tiene en Alcalá". 

El presidente de la delega
ción del distrito afirmó que "el 
vocal del PP, José Manuel Cos
tero, lo primero que tiene que 
hacer es enterarse de cómo 
está el distrito. Yo no sé si se 
ha dado muchas vueltas por el 
barrio, y si se ha dado alguna 
ha sido conmigo precisamente 
para arreglar deficiencias y 
hablar con los vecinos. Yo creo 
que habitualmente no lo hace, 
con lo cual poco puede saber 
del distrito". Según Calles, 
todo se reduce "a una cuestión 
de electoralismo del PP. Se 
acercan las elecciones munici
pales y lo que están haciendo 
es darse una vuelta por los 
distritos, pero lo hacen ahora, 
a seis meses de los comicios. 
Se dedican a ver deficiencias". 
Calles aseguró que "es eviden
te que hay problemas, raíces 
de árboles que levantan ace
ras, jardines más o menos de
teriorados. Pero yo creo que es 
evidente que se están remode
lando y arreglando esas defi
ciencias. El vocal del PP no lle
va razón en la mayor parte de 
las cosas que critica". 

Teresa López, vocal de enti
dades culturales, manifestó 
que "lo que tiene que hacer el 
vocal del PP es ·asistir a los 
plenos de la delegación muni
cipal porque sus ausencias 
son reiteradas. Es en los ple
nos donde .se aprueban los 
proyectos que la delegación 
rnUnicipal pone en marcha, 
así es que si no asiste dificil-
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mente se puede enterar de lo 
que se ha hecho y de lo que te
nemos en proyecto". 

Teresa Arias, vocal de Iz
quierda Unida, manifestó que 
"muchos de los problemas que 
argumenta José Manuel Cos
tero sobre el supuesto aban
dono en que está inmerso 
nuestro distrito, vienen cole
ando desde el mandato muni
cipal de cuatro años que tuvo 
el PP entre 1995 y 1999". Te
resa Arias fue precisamente en 
ese mandato municipal presi
denta de la delegación munici
pal del distrito V aunque corno 
concejala de IU estaba en la 
oposición: "El ejemplo más 
claro es el del semáforo de la 
avenida Lope de Figueroa en 
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su confluencia con la calle 
Juan de Soto. Ese semáforo se 
llevaba reivindicando desde el 
año 1996. El PP decía que no 
se podia poner porque hay dos 
semáforos muy próximos y 
que si queríamos un semáforo 
lo hiciéramos desde la delega
ción municipal sabiendo que 
nos costaría 8 millones de pe
setas. Pues bien, ahi está ya el 
semáforo gracias a la insisten
cia de esta delegación". 

Actuaciones 
en el distrito 
La propia Teresa Arias puso 

también como ejemplo la re
modelación del parque de la 
Juventud: "Históricamente se 
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pedia que se pusieran unos pi
votes, que fue lo único que nos 
pusieron, y una puerta que in
cluso el distrito iba a pagar. 
De esa forma sólo habría acce
so en coche para la carga y 
descarga de la casa de la ju
ventud y del quiosco y se evi
taba que se metieran los co
ches. Ahora el PP echa las cul
pas de todo lo que pasa a esta 
delegación de distrito y al ac
tual gobierno municipal, pero 
la realidad es que hay asuntos 
que llevan coleando desde el 
mandato anterior; por aquel 
entonces no nos hicieron ni 
puñetero caso". Francisco Ca
lles añadió que "hemos tenido 
que llegar nosotros para solu
cionar muchos temas". 

Calles afirmó que otra de las 
actuaciones importantes ha 
sido el saneamiento de la red 
de agua: "Esa era una reivin
dicación por parte de los veci
nos de la avenida del Val. Eso 
ya se ha terminado en la ave
nida y se está continuando 
hasta la calle Cuenca". 

Otro proyecto llevado a cabo 
es la instalación de una red de 
hidrantes en la plaza de Tor
desillas y en la plaza Pedro 
Blas: 'También se ha atendido 
allí una reivindicación de los 
vecinos porque ahi no pueden 
entrar camiones de bomberos. 
Pues bien, se ha trabajado 
para garantizar la seguridad 
de los vecinos y se ha instala
do una red de hidrantes, de 
toma de aguas en caso de in
cendioM. 

El presidente de la delega
ción municipal citó otras ac
tuaciones como la remodela
ción de la plaza de Sepúlveda, 
"donde hoy hay un aparca-
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Urbanización de la plaza de Huesca 

miento en superficie y zona in
fantil cuando hasta que llegó 
la izquierda en el gobierno ha
bía una gran laguna y un ba
rrizal". 

Teresa López se refirió tam
bién a las conversaciones 
mantenidas con el INSALUD 
para que arregle la parte de la 
acera que le corresponde jun
to al ambulatorio del Val: "Es 
una acera que está en lamen
table estado y que les corres
ponde a ellos arreglar. Tam
bién tiene que arreglar su va
lla metálica porque tal y como 
está es un peligro". 

Proyectos 
Los miembros de la delega

ción municipal del distrito ex
plicaron que "se ha arreglado 
casi un kilómetro de aceras 
con presupuesto de la delega
ción municipal, que tampoco 
dispone de mucho dinero para 
.este tipo de actuaciones. Apar
te hay que contar que hace un 
par de años se realizó el se
gundo plan de aceras y queda 
por desarrollar el tercer plan 
de aceras". Según Calles "he
mos puesto un centenar de 
bancos en todo el distrito. Se 
han puesto también muchos 
bolardos para impedir aparca-

mientos indebidos". 
Entre los proyectos que es

tán ya aprobados y dispuestos 
para su ejecución está el de la 
remodelación y ampliación del 
parque de la calle Cuenca: "Se 
trata de arreglar este parque 
que hay frente a la delegación 
municipal del distrito y am
pliarlo a la superficie que hay 
detrás del pabellón del Val, 
que está lleno de contenedores 
y se encuentra en muy mal es
tado. El proyecto está aproba
do y probablemente se saque a 
concurso y empiecen las obras 
a finales de este año". 

Otro proyecto aprobado es el 
de la remodelación del parque 
Salvador de Madartaga. "Cree
mos que empezará a realizarse 
durante el año 2003. Se trata 
de hacer un parque mucho 
más abierto de lo . que ahora 
está y que sirva de disfrute 
para todos los vecinos". Tam
bién se va a realizar, según los 
miembros de la delegación 
municipal del distrito V, la re
modelación de la plaza de la 
Villa de Talence. 

Además hay una serie de 
proyectos de mayor enverga
dura que también están pen
dientes de ejecución, como ha
cer un albergue juvenil en el 

Francisco Calles en la mediana de la avenida Lope de Figueroa 
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Los miembros de la delegación de distrito en la Plaza de la Juventud 

antiguo molino, así como la 
rehabilitación de la zona flu
vial. 

Teresa Arias añadió que 
también hubo actuaciones en 
la calle Olavide junto a la gale
ría Juan de Austria: "No ha
bía, por ejemplo, recogida de 
aguas, y eso se ha hecho en 
este mandato municipal gra
cias a la delegación municipal 
del distrito". 

Asfaltado y aceras 
Calles añadió que se van a 

asfaltar de inmediato un total 
de 19 calles del distrito, con
cretamente Azucena, Ronda 
Ancha, Giner de los Ríos, Don 
Quijote, Ambrosio Morales, 
Juliana Merino, Manuel Meri
no, paseo del Val, avenida del 
Val, Cuenca, Corinto, Herma
nos Bautista, plaza de Carlos 
11, Juan de Guzmán, Juan de 
Zúñiga, Garcilaso de la Vega, 
Miguel de Moneada, Segovia y 
Castellón. 

Además el tercer plan de 
aceras contempla el arreglo de 
las mismas en las calles Sala
manca (zona ambulatorio y tó
rres) , Lope de Figueroa (esqui
na con Salamanca), Castellón 
(lateral del ambulatorio) y 
zona de torres (hasta la entra-

da de aparcamientos), Lope de 
Figueroa (desde calle Sigüenza 
hasta parque de Santander) , 
Juan de Austria (a la altura de 
los números 24 y 26), Juan de 
Zúñiga con Juan de Guzmán y 
arreglo de bordillos en toda la 
calle, Garcilaso de la Vega es
quina con Juan de Soto, Sego
via (incluyendo plaza) , Miguel 
de Moneada (esquina con 
Juan de Soto), Castilla (hasta 
confluencia con calle Segovia). 
Avenida del Val (hasta con
fluencia con avenida de Casti
lla) , paseo del Val hasta la ca
lle Miguel de Barrera, Toledo, 
Cristóbal de Bustamante, Sa
lamanca y Castilla (desde calle 
Salamanca hasta el colegio 
Pablo Picasso) . 

El concejal de IU añadió que 
también se ha arreglado la 
media."'1.a de la avenida Lope de 
Figueroa y el talud de la plaza 
de Huesca, justo por detrás 
del ambulatorio del Val: "Ahí el 
distrito va a hacer una serie de 
aceras circundantes para que 
los vecinos no pisen barro". 

Cultura y deportes 
Según Francisco Calles "es 

ridículo que el vocal del PP 
diga que no hacemos nada en 

Parque infantil de la Plaza de Sepúlveda 
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el distrito. Un ejemplo claro 
son las actividades culturales 
y deportivas: "Además de las 
fiestas del distrito, tenemos la 
carrera popular, el campeona
to de Madrid de ciclismo en 
pista con el que colaboramos, 
el certamen de tarjetas navide
ñas para escolares. Por otra 
parte la sede de la delegación 
se cede para actividades de 
personas mayores como son 
gimnasia y baile, al grupo cul
tural El Val, a la banda sinfó
nica complutense y al grupo 
de teatro Argos. Incluso se 
subvencionan actividades 
como las de las APAS de los 
colegios e institutos del distri
tos, a los clubes de jubilados y 
a la asociación de vecinos; se 
subvenciona la natación para 
la tercera edad y hay apoyo 
económico en la legua popular 
alcalaína de marzo y a la lucha 
contra el cáncer". 
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en 
un distrito 
Los miembros de iz

quierdas de la delegación 
municipal del distrito V 
aseguran que en el mismo 
están todos los servicios 
que puede tener una ciu
dad. La casa de la juven
tud satisface las necesida
des de jóvenes y es un im
portante centro cultural 
para la ciudad. La ciudad 
deportiva es un símbolo 
del Val. El río Henares 
contribuye a hacer del dis
trito V un lugar enclavado 
en la naturaleza: "Incluso 
está hasta la ermita de la 
patrona de Alcalá", señaló 
Teresa López. 

Francisco Calles añadió 
que "el distrito V es uno de 
los mejores barrios de Al
calá. Yo creo que es el que 
más zonas verdes tiene de 
toda nuestra ciudad; el río 
está a dos metros y éste es 
un distrito multifuncional 
en el tipo de vivienda, en el 
amplio espectro social de 
sus vecinos". 

En cuanto a los servi
cios, en el ámbito geográfi
co del distrito V está el 
cuartel de la Guardia Civil, 
los bomberos, los servicios 
sociales del ayuntamiento 
y un colegio de integración 
social, como es el Pablo Pi
casso. También en el dis
trito V hay un ambulatorio 
de especialidades, el único 
de toda la ciudad, y un 
centro de salud. Los 
miembros de la delegación 
municipal señalan tam
bién "los nueve colegios 
que hay y los tres institu
tos de secundaria, que ha
cen de nuestro distrito 
uno de los mejores dota
dos de nuestra ciudad 
para la enseñanza". 

Mariano García, vocal 
del PSOE, afirmó que "el 
vocal del PP, José Manuel 
Costero, desconoce cómo 
es este distrito. Cuando 
hemos quedado para ver el 
distrito y encontrar solu
ciones a los problemas, él 
siempre nos ha dado la es
palda y siempre ha estado 
ausente. Él no sabe qué 
hay en este distrito y qué 
necesidades tiene. Pero 
mucho menos puede saber 
lo que se ha hecho. En 
una delegación se está 
para trabajar, no para po
ner piedras en el camino". 
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Teresa lópez: vocal de entidades del distrno V 

Cultura popular: una asignatura pendiente 
Teresa López es vocal de entidades en el distrito V, es decir, representa a todas las entida
des culturales y deportivas en la concejalía del distrito. Para ella la cultura es algo funda
mental para educar en respeto y cuidado de nuestra ciudad, y en lo que el Ayuntamiento, 
según ella, no está invirtiendo suficiente dinero. 

Teresa López representa, 
dentro del distrito V, a todas 
las entidades culturales. Es la 
encargada de subvencionar y 
promocionar todas aquellas 
asociaciones y entidades que 
realicen cualquier tipo de acti
vidad deportiva y cultural. El 
distrito V posee un amplio 
abanico de posibilidades en 
cuanto a lugares para la reali
zación de este tipo de activida
des, ya que aparte de todos los 
lugares habilitados para ello, 
también cuenta con el polide
portivo y la casa de la juven
tud. 

Cierto es que, como en todos 
los distritos, el presupuesto es 
limitado y a todas las asocia
ciones culturales y deportivas 
hay que añadir los dos institu
tos y varios colegios con los 
que la delegación participa 
mediante subvenciones y apo
yo en las actividades que se 
realizan en los centros. Como 
dice Teresa López: "El presu
puesto se nos queda muchas 
veces corto para abarcar todo 
lo que nosotros quisiéramos". 

El presupuesto del distrito 
es aproximadamente 72.000 
euros (unos 12 millones de pe
setas) al año, de los cuales, 
dependiendo del tipo de activi
dades que se realicen cada 
año, la mitad van destinados a 
actividades culturales y depor
tivas. Con respectó al limitado 
presupuesto, Teresa afrrmó: 
"Propongo que se dé más dine
ro a cultura porque de esta 
forma proliferarán más los 
grupos de teatro, musicales, 
actividades deportivas.. . esto 
enriquece cada vez más la ciu
dad, aunque cueste más dine
ro al Ayuntamiento, a la larga 
sale mejor para todos". 

Y aunque, durante esta can
didatura algunas cosas se han 
quedado un poco estancadas 
por lo que supuso el cambio 
surgido en la concejalía, se 
han llevado y se s iguen llevan
do a cabo un gran abanico de 
actividades. 

Deportes 
desde el distrito 
Desde la delegación del dis

trito donde se encuentra el po
lideportivo de El Val, se llevan 
únicamente dos deportes: 
"Aunque es un distrito de de
portes, desde la delegación 
sólo llevamos el bolo leonés y 
el ajedrez". A parte de subven
cionar a las distintas entida
des deportivas, también se 
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Teresa lópez 

ofrecen ayudas en las distin
tas actividades que se realizan 
desde éstas. Generalmente el 
distrito es el que ofrece los tro
feos y regalos en las competi
ciones deportivas, así como el 
vestuario de los campeones 
cuando se dirigen a competi
ciones deportivas de alto nivel, 
como es el caso de la campeo
na de Madrid de gimnasia rit
mica, residente en el distrito. 

Gran variedad 
de entidades culturales 
Parece ser que la gran mayo

ria de las asociaciones sub
vencionadas son de tipo cultu
ral. La asociación de mujeres 
de El Val que lleva un grupo de 
danza y de baile, la orquesta 
municipal de Alcalá de Hena
res, varios grupos de teatro y 
un grupo de tertulias, son los 
más importantes en este mo
mento. Según Teresa, "afortu
nadamente, cada vez son más 
grupos los que salen con nue
vas iniciativas". Aunque tam
bién nos contó Teresa que al
gunos de estos grupos se for
man con el único objetivo de 
conseguir la subvención, "hay 

que mirarlos con lupa", afir
ma. 

Y dentro de las actividades 
que se realizan desde el distri
to a nivel cultural, están, des
de el certamen de tarjetas de 
Navidad, cuentos infantiles, 
representaciones teatrales y 
otras pequeñas manifestacio
nes culturales, hasta las fies
tas de El Val. 

Limitaciones 
para el desarrollo 
de la cultura 
Las dos grandes limitaciones 

que se encuentran en el distri
to, según Teresa López, son la 
falta de presupuestos y la fal
ta de lugares donde poder des
arrollar las diferentes activida
des deportivas y culturales: 
"Aunque sea un distrito am
plio, en el que se encuentra 
una casa de la juventud y un 
polideportivo, resulta que a la 
hora de la verdad no tenemos 
sitio para que muchas perso
nas puedan ejercer lo que de 
verdad les gusta". Un ejemplo 
de esto es la reciente demanda 
de un sitio donde poder hacer 

TAHONA "La Inmacufada" 
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gimnasia para los miembros 
del centro de la tercera edad. 
Según Teresa, "de nada sirve 
invitar a la gente a que reali
cen y propongan actividades 
culturales si luego no tenemos 
un sitio donde puedan reali
zarlas, ni presupuesto para 
afrontarlas". 

Parece ser que esta es la 
causa fundamental por la que 
no se pueden llevar a cabo to
dos los proyectos culturales 
que Teresa López querria, 
como un taller de iniciación a 
la literatura, una ampliación y 
mayor difusión de los talleres 
de pintura y fotografia , crea
ción de talleres de música y 
canto (no olvidemos que Tere
sa López es una amante de la 
zarzuela, de hecho ahora mis
mo pertenece a la Agrupación 
Lírica de Alcalá de Henares, 
donde canta) , y otros que se 
acometieran no a nivel parti
cular sino a través del distrito 
o del Ayuntamiento. 

Alcalá deja de lado 
la formación cultural 
de sus ciudadanos 
En general, el dinero para la 

realización de estos proyectos 
es muy escaso, y todos los lo
cales que se utilizan para la 
realización de las diferentes 
actividades están repletos, 
"ahora que Alcalá quiere y se 
está expansionando, también 
deberia reservar algunos sitios 
para dar cabida a toda la-de
manda cultural y deportiva, y 
es que Alcalá sólo se preocupa 
por construir viviendas y espe
cular con el suelo". 

"La problemática es que se 
especula mucho con el terre
no", afirma Teresa, que está 
convencida de que hay mu
chos terrenos, propiedad del 
Ayuntamiento, que se encuen
tran en estos momentos muy 
mal aprovechados: "El Ayun
tamiento, al decir que no tiene 
dinero, deja terrenos sin ex
plotar que se quedan obsole
tos y no se aprovechan para 
nada", es el caso del Pabellón 
del Val, que está prácticamen
te en ruinas, o el centro de 
servicios sociales situado en la 
calle Sigüenza, que hace cinco 
años se pensaba destinar a un 
centro de actividades cultura
les, y del que sólo se utiliza 
uno de los tres pisos. 

Como dice Teresa López, "no 
es sólo el Juan Tenorio lo que 
vende fuera, ni se trata de ha
cer cosas grandes, sino hacer 
cosas pequeñas y asequibles, 
para que la gente de Alcalá se 
sienta cómoda participando de 
la cultura en el dia a día, ade
más el nivel cultural es lo que 
enseña a conservar y respetar 
el entorno, y lo que fomenta el 
civismo". 
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• El gobierno municipal PSOE·IU ha creado y mantiene 
nuevos parques y iardines en el distrito. 

• Gracias al trabaio de la delegación municipal se ha hecho 
una rampa de acceso al colegio Nebri¡a. 

• El distrito disfruta de nuevos aparcamientos 
¡unto a la estación de tren .. 

• La entrada a Alcalá desde Daganzo ha meiorado gracias 
al gobierno municipal .. 

• El distrito VIII es un e¡emplo en cuanto a la práctica del deporte 
gracias al esfuerzo de su delegación .. 

• La cultura es en el distrito un área que se cuida muy especialemente .. 

'I 
Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Delegación Municipal 

Distrito VIII 



Entrada a Alcalá por la carretera de Daganzo con la acera nueva García Pezuela junto al campo de petanca del Campo del Ángel 

García Pezuela alirma que el disUito VIII 
se ha convenido en tres años en el pulmón de Alcalá 

"El PP ha hecho muv poco por el 
Campo del íngel v el Chorrillo" 
El presidente de la delegación municipal del distrito VIll, el concejal socialista José Luis García Pe
~ela, manifestó que "el PP miente cuando dice que nuestro gobierno tiene abandonado el Campo del 
Angel y el Chorrillo. Decir eso es tan falso como decir que en Alcalá no se ha hecho nada en los últi
mos tres años cuando la realidad es que se ha realizado una gran labor". Por el contrario, García Pe
zuela afirmó que "la realidad es que el PP ha hecho muy poco por el distrito VIll; apenas se ha preo
cupado y ahora lo que está hacjendo es electoralismo". El concejal socialista añadió que las zonas a las 
que se refiere el vocal del PP, Angel Lozano Rebollo, han mejorado claramente. No ha); más que dar
se una vuelta por el Chorrillo, por el poblado Antonio de Nebrija y por el Campo del Angel para ver 
las mejoras que hay, y que el PP fue incapaz de hacer cuando gobernó durante cuatro años". 

García Pezuela aseguró que 
"el vocal del PP en el distrito lo 
que tiene que hacer es estar en 
consonancia con el resto de vo
cales, que están haciendo una 
labor muy }n~eresante. Pero so
bre todo, Angel Lozano lo que 
tiene que hacer es decir la ver
dad porque miente descarada
mente cuando dice que yo no 
vengo al distrito, que no paso 
por la delegación municipal. Yo 
suelo estar normalmente a las 
seis y media de la tarde salvo 

cuando me coincide alguna 
reunión de concejales de De
portes en la comunidad de Ma
drid; cuando esto ocurre suelo 
llegar algo más tarde. Con la 
secretaria de la delegación sue
lo despachar a diario, yendo a 
la delegación municipal del 
distrito o por teléfono. Además 
todos los martes voy a la dele
gación". 

El presidente del distrito VID 
añadió que "el vocal del PP ha 
estado callado durante muchísi-

mo tiempo, por lo que ahora 
pienso que está haciendo elec
toralismo puro. El anterior vo
cal del PP no apareció práctica
mente por el distrito debido a 
cuestiones de trabajo o de estu
dios. Esto quiere decir que el 
PP no ha estado presente en el 
distrito durante más de un año. 
Después llegó este nuevo vocal 
del PP y se ha limitado a estar 
allí pero sus aportaciones, apar
te de alguna pequeña queja, han 
sido nulas". 

Rampa de acceso 
al colegio Nebrija 
El mejor ejemplo para José 

Luis García Pezuela de la ac
tuación del actual gobierno mu
nicipal en el distrito vm fue la 
rampa de acceso al colegio An
tonio de Nebrija: "Durante años 
los padres se quejaban de que 
para llegar desde el Chorrillo al 
colegio Antonio de Nebrija ha
bía que trepar por la ladera del 
propio Chorrillo en unas condi
ciones lamentables. Había que 
dirigirse campo a través por un 
auténtico barrizal. Hoy hay una 
rampa de hormigón perfecta
mente urbanizada cuando aque
llo era toda una montaña de tie
rra que se venía encima". CJar
cía Pezuela afirmó que "todavía 
hay que realizar mejoras en la 
rampa. Eso es evidente. Hay 
que hacer un muro de conten
ción, pero ya hemos hecho algo 
muy importante para facilitar el 
acceso a muchas personas. Y lo 
hemos hecho donde antes no 
había nada. Ahora por lo menos 
pueden pasar las mamás con los 
cochecitos de niños". 

Según García Pezuela "esa 
era una demanda de hace más 
de quince años por parte de los 

En total se han puesto 30 bancos en todo el distrito VIII García Pezuela en el Parque del Camarmilla 
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"El tráfico es menos denso de lo que dice el PP", según Pezuela En avenida de Daganzo se hizo una nueva acera y parada de autobús 

vecinos. El PP tuvo la oportuni
dad cuando gobernó de haber 
realizado esa obra. No lo hicie
ron y hemos tenido que ser nos
otros los que lo hiciéramos". 

Aparcamiento 
en el paseo de la Estación 
García Pezuela manifestó 

también que ha sido su gobier
no "y no el del PP" , quien hizo 
el intercambiador norte de la 
estación: "Es un aparcamiento 
muy bueno y tenemos otra zona 
de estacionamiento alü que no 
ha llegado a terminarse pero 
que también hace las veces de 
aparcamiento. Tenemos en de
finitiva unas superficies a las 
que hemos podido darles un 
destino cuando antes era un te
rruño". 

El concejal que preside la de
legación municipal del distrito 
añadió que "ahora mismo hay 
una buena comunicación entre 
el distrito y la estación de tren. 
Yo invito a todo el mundo a que 
vean lo que han supuesto los 
aparcamientos que hemos he
cho en esta zona". 

Proyectos 
que son realidades 
El propio García Pezuela afir

mó que "hay en el distrito VIII 
proyectos que se han converti
do en realidades gracias a que 
desde el gobierno entre PSOE e 
IU se ha trabajado con intensi
dad y eficacia. ¿O es que el PP 
no quiere hablar de la gran obra 
que se ha hecho en la carretera 
de Daganzo? Es una de las en
tradas a Alcalá más importantes 
y hemos hecho de una simple e 
incómoda carretera toda una 
calle de acceso a la ciudad. 
Ahora hay una acera por la que 
por primera vez los vecinos 
pueden transitar sin ningún pe
ligro hasta la guardería que hay 
o hacia el centro de empresas". 

Y también recuerda que en la 
misma avenída de Daganzo ha
bía frente al parque del Chorri
llo un tramo de la ladera por el 
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que transitaban muchas perso
nas sin que hubiera una acera: 
"Hoy está ahí la parada de auto
buses del Chorrillo en unas 
magníficas condiciones ya que 
hay una acera cómoda y ancha. 
Estoy muy satisfecho de esta 
obra; puede que no tenga la im
portancia de otras actuaciones 
de mayor presupuesto y vistosi
dad, pero ha sido lo que yo con
sideraría una obra muy útil". 

El presidente de la delegación 
municipal del distrito VIII afir
mó que "bien que me gustaría 
poder abarcar muchas más co
sas. Pero el distrito es tan su
mamente amplio, porque tiene 
la Garena, Espartales, ,El En
sanche, el Campo del Angel y 
el Chorrillo, que con el exiguo 
presupuesto que tengo se inten
ta hacer lo que se puede. Ade
más frecuentemente transmito 
a mis compañeros en el gobier
no las necesidades que hay. Y 
me consta que ellos han hecho 
también un esfuerzo grande 
para realizar cosas en el distrito 
VIII". De hecho García Pezuela 
Pezuela aplaudió en su momen
to al entonces concejal de 

Obras y Servicios, Julián Gon
zález del Cerro, por su decisiva 
contribución en la realización 
de la obra de la acera de la la
dera del Chorrillo. 

Tráfico 
José Luis García Pezuela dijo 

que el PP "parece desconocer 
que el problema de tráfico exis
te en toda Alcalá, no sólo en el 
distrito VIII. Y que también hay 
problemas de tráfico en Madrid 
y en muchas otras ciudades. Es 
cierto que hay que buscar solu
ciones pero todo el mundo tie
ne que entender que cada vez 
son más los vehículos que cir
culan. El PP sabe que ese es un 
problema que tiene difícil solu
ción". 

El presidente de la delegación 
municipal del distrito afirmó 
que "en estos tres años de go
bierno entre el PSOE e IU el 
distrito VIII se ha convertido en 
el pulmón de Alcalá a tenor de 
las zonas verdes que tiene y del 
cuidado que hay de las mismas. 
Tenemos el parque del Camar
milla, que es un auténtico ver-

La nueva rampa de acceso al colegio Nebrija 
fue una reivindicación de miles de personas 

gel, que necesita y tiene un 
mantenimiento enorme. Pero 
hemos logrado crear una gran 
zona de esparcimiento para el 
distrito VIII, para todo el norte 
de nuestra ciudad". 

García Pezuela añadió: "hH 
vivido 37 años en el distrito y 
nunca ha estado tan bien como 
está en estos momentos. Ese es 
un logro de este gobierno. Que 
alguien me diga qué hizo el PP 
por este gobierno en los cuatro 
años que gobernó esta ciudad. 
En muy poco tiempo hemos 
puesto treinta bancos nuevos 
por el barrio. Es cierto que te
nemos que mejorar el paseo de 
los Pinos, y lo vamos a hacer, 
que no le quepa duda al PP. 
Que me digan qué hicieron 
ellos porque yo sí estoy con
vencido de que nosotros sí he
mos hecho cosas. Y ahí están. 
Algunas estarán mejor hechas y 
otras peor, pero ahí están". 

Deporte 
José Luis García Pezuela afir

mó que "este distrito ha mejo
rado mucho. Si de algo pode
mos presumir es por el deporte 
y eso es porque la delegación 
hace un esfuerzo importantísi
mo para tener una vigilancia en 
las instalaciones deportivas del 
Antonio Machado. De lo con
trario no podría organizarse allí 
deporte puesto que el convenio 
exige este extremo, el de la vi
gilancia". 

El concejal socialista añadió 
que "también hemos creado in
fraestructuras deportivas. Ahí 
está la obra del campo qe pe
tanca del Campo del Angel. 
Hemos apostado por el deporte 
como lo demuestra la obra que 
hemos realizado en el Antonio 
Machado, que ha requerido una 
inversión de 1 millón de pese
tas" . 

"Somos un distrito privilegia
do porque tenemos una auténti
ca casa de la cultura. Es el Cho
rrillo, en el antiguo colegio San 
Diego de Alcalá, y ahí se reali
za una importantísima activi
dad cultural", dijo Pezuela. 
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Tauro-quia 

Una intensa semana repleta de actos con un detenninante común, los toros 

la Semana Cuhural de la Peña Luis Miguel Encabo 
terminó con ane taurino en su cena-aniversario 
Un año más y ya son tres la ediciones celebradas, la Peña Taurina Luis Miguel Encabo orga
nizaba su ya conocida Semana Cultural. Una semana en la que bajo la figura de su matador de 
toros, el co~plutense Luis Miguel Encabo, disfruta de la fiesta taurina desde muy diferentes 
puntos. La semana concluia con la cena conmemorativa del noveno aniversario de la peña. 

La III Semana Cultural de 
la Peña Taurina Luis Miguel 
Encabo llegaba a su punto 
culminante el pasado sába
do 9 de noviembre con la 
cena aniversario en la que 
una vez más se dieron cita 
numerosos personajes del 
mundo del toro, todos ellos 
encabezados por el matador 
complutense Luis Miguel 
Encabo, quien estuvo acom
pañado entre otros por los 
compañeros de profesión 
Gregario Sánchez, José Pe
dro Prados El Fundi, Jesús 
Romero, Rafael González 
Amigo o los novilleros com
plutenses Paquiro Chico y 
Matias Tejela. Una verdade
ra cena de hermandad a la 
que tampoco faltaron dife
rentes peñas taurinas, así 
como los ganaderos Pablo 
Mayoral o la hija de Victori
no Martín, quien recibió el 
premio otorgado a su padre, 
el premio Gesto Taurino en 
su séptima edición. El con
cejal popular Bartolomé 
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Luis Miguel Encabo posó con los más pequeños aficionados 
taurinos en la entrega de trofeos del concurso de dibujo 

-

González también acudió a 
esta agradable velada tauri
na, a la que llegaron a los 
postres el alcalde Manuel 
Peinado y el concejal de Fes
tejos José Luis García Pe
zuela. 

En familia y bajo un puro 
ambiente de toros, en el que 
el socio José Ignacio Duque 
se encargo de resumir la 
brillante temporada de En
cabo, se llegaba al final de 
una Semana Cultural que 
ha· contado con un bello 
gesto de humanidad. La 
peña, organizaba el pasaao 
3 de noviembre una capea 
benéfica en el complejo tau
rino El Cordobés en Honta
ba (Guadalajara). Una capea 
a beneficio de la Asociación 
Española de Ayuda Huma
nitaria a Caritas Cubana a 
la que asistieron un total de 
183 personas y en la que se 
recaudaron, también con la 
ayuda de numerosas em
presas, 2.549, 50 euros. 

Una completa Semana 
Cultural que se encargaba 
de abrir el rapsoda complu
tense Antonio Sarta y que se 
completaba con un vibrante 
coloquio con el mayoral Bal
tasar Iban y Luis Miguel En
cabo, y con la conferencia 
'Julio Robles en pantalla' 
presentada por el matador 
complutense. 

Los más pequeños aficio
nados taurinos han tenido 
también un importante pro
tagonismo, con el concurso 
de dibujo organizado desde 
la peña y cuya entrega de 
trofeos tenía lugar el pasado 
viernes 8 de noviembre. 

Durante toda esta semana 
los grandes seguidores del 
mundo del toreo han podido 
disfrutar con la exposicipn 
fotográfica de toros cedida 
para la ocasión por la peña 
taurina 'El Puyazo'. 
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El matador Luis Miguel Encabo pasó una agradable velada junto a compañeros de 
profesión, amigos, socios de la peña y aficionados al arte taurino. Una velada con la que 

se daba por cerrada la 111 Semana Cultural organizada por la Peña del torero complutense, 
una cena que suponía además el noveno aniversario de la peña y en la que se premió a la 

ganadería de Victorino Martín con el galardón Gesto Taurino en su séptima edición. 
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Ajedrez 

Juguemos 
al aiedrez Nº 40 

Aiedrez en el Espacio 
En el número anterior se hacía refe

rencia a una partida de ajedrez jugada 
"en la luna", pues bien la referida par
tida se disputó el día 9 de Julio del año 
1970, entre los tripulantes de la nave 
espacial rusa Soyuz 9 y el cosmódromo 
de Baikonur. 

Las piezas blancas eran conducidas 
por los cosmonautas Nikolayev y Sevas
tianov (comandante de la nave) y las ne
gras por, el también astronauta, Gor
batko y el general Kamanin. 

La partida se prolongó durante apro
ximadamente seis horas, mientras la 
nave espacial completaba varias órbi
tas. Como puede apreciarse la partida 
no es de gran nivel, si bien y en cual
quier caso se trata de una partida his
tórica. 

Como anécdota señalar que los cos
monautas de la Soyuz no tenían a su 
disposición un tablero, desconociendo 
si en el control de tierra disponían de 
tablero y piezas o también jugaban "a la 
ciega". 

Veamos la partida. 

Nikolajev-Sevastianov Vs. Gorbatko
Kamanin [D20] 
Baikonur, 09.07.1970 

1.d4 d5 2.c4 dxc4 3.e3 e5 4.Axc4 
exd4 5.exd4 Cc6 6.Ae3 Ad.6 7 .Cc3 
Cf6 8.Cf3 0-0 9.0-0 Ag4 10.h3 Af5 
11.Ch4 Dd7 12.Df3 [12.Cxf5 Dxf5 
13.Ad3 Dd7 14.Df3 Ab4 15.Ce4 Cxe4 
16.Dxe4 f5] 12 ... Ce7 13.g4 Ag6 [ 
13 ... Ae6 14.Axe6 fxe6 15.Dxb7 Tab8 
16.Dxa7 Txb2 l 7.Da4 Ced5 18.Dxd7] 
14.Tael Rh8 15.Ag5 Ceg8 16.Cg2 
[16.Cxg6+ hxg6 17.Tdl Tfe8 18.Ae3 a6 
19.g5 b5 20.Ab3 b4] 16 ... Tae8 [me
jorl6 ... h6] 17.Ae3 [l 7.Txe8 Cxe8 
18.Dxb7 f6 19.Ab5 Dd8 20.Ah4 c5 
21.dxc5 Axc5] 17 ... Ab4 [ l 7 ... Ce4 
18.Acl Cgf6 19.Ch4 Ab4 20.Cxg6+ fxg6 
21.Dd3 Cd6 22.Ab3] 18.a3 [18.Dxb7 
Axc3 19.bxc3 Ae4 20.Da6 Ad5 21.Ab5 
c6 22.Ad3 Ce4] 18 .. .Axc3 19.bxc3 Ae4 
20.Dg3 c6 [ 20 ... Dc6 2 l.Ae2 Dxc3 
22.Af4 Dxd4 23.Axc7 Axg2 24.Rxg2 Ce4 
25.Dd3] 21.f3 Ad.5 22.Ad.3 b5 23.Dh4 
[ 23.g5 ] 23 ... g6 [ 23 ... Ac4 24.Axc4 bxc4 
25.Cf4 Cd5 26.Ad2 Cgf6] 24.Cf4 Ac4 
25.Axc4 bxc4 26.Ad.2 [ 26.d5 Dd6 
27.g5 Ce7 28.Ad4 Cf5 29.Df2 Dxf4 
30.Axf6+ Rg8] 26 ... Txel 27.Txel Cd5 
28.g5 Dd6 29.Cxd5 cxd5 30.Af4 Dd8 
[30 .. . Dxa3 31.Dg3 Dxc3 32.Ad6 Dxd4+ 
33.Df2 Dxf2+ 34.Rxf2 Tc8 35.Ae5+] 
31.Ae5+ f6 32.gxf6 Cxf6 33.Axf6+ [ 
33.Tbl De7 34.Tb8 Rg7 35.Txf8 Dxf8 
36.Dg5 a6 37 .Axf6+ Dxf6] 33 ... Txf6 
34.TeS+ Dxe8 35.Dxf6+ Rg8 1/2-1/2 

Ricardo RECUERO 
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El exseleccionador nacional José Antonio Camacho presidió la cena y fue nombrado socio de honor de la Peña Venecia 

30 intensos años dedicados a animar v apoyar a la R.S.D. llcalá 

la Peña Alcalaína Venecia celebró su aniversario 
con José btonio Camacho como protagonista 

los trofeos de la pasada cam
paña al jugador revelación, al 
máximo goleador, al jugador 
más regular, y por la entrega 
y sacrificio a los colores de la 
RS.D. Alcalá. 

La entrega de estas nomina
ciones Venecia 2002 estuvo 
precedida por el nombramien
to de José Antonio Camacho 
como socio de honor de la 
peña, con la entrega del diplo
ma y la ya tradicional estatui
lla del Quijote. De esta mane-

Una edición más socios, simpatizantes y amigos de la Peña Alcalaina Venecia se reunieron 
para festejar un nuevo aniversario de la peña más veterana de la R.S.D. Alcalá. Los salones 
Tupamaro acogieron una velada a la que asistieron más de 200 invitados y que tuvieron 
como protagonista de excepción al ex-seleccionador nacional José Antonio Camacho, quien 
fue nombrado socio de honor d~ esta peña presidida por el veterano Pedro López. 

Por todo lo alto, la Peña Alcalaína Ve
necia celebraba el pasado viernes 8 de 
noviembre su trigésimo aniversario. Un 
aniversario que contó con un invitado 
de excepción, el entrenador y ex-selec
cionador nacional José Antonio Cama
cho, un verdadero 'pata negra', como lo 
definió el propio presidente Pedro López. 
Pero Camacho estuvo acompañado por 
más de doscientos invitados que con 
sus aplausos mostraron la ilusión que 
levantó en los españoles el murciano al 
frente de la selección. Una vez más la 
Peña Alcalaína Venecia reunió en su 
cena-aniversario a los representantes de 
todas las peñas futbolísticas de la ciu
dad, además de contar con la presencia 
del alcalde Manuel Peinado, el concejal 
de Deportes José Luis García Pezuela, el 
presidente de la Deportiva Rodolfo Gó
mez, el vicepresidente de la Federación 
Madrileña de Fútbol, Casildo Caricol, o 
los generales Gómez-Hortigüela y Sierra 
Tabuenca, este último también socio de 
honor de esta ya mítica peña. 

Una velada puramente futbolística en 
la que se brindó por que la Deportiva lle
gue a cotas más altas en la presente 
temporada, una temporada en la que de 
momento el equipo complutense está 
manteniéndose muy regular. Un Alcalá 
que también estuvo representado en la 
cena por el equipo técnico, así como los 
jugadores Leal, Montero, Toñin y Jose
lu, galardonados respectivamente con 

ra José Antonio Camacho to
maba el relevo de la presidenta del 
Rayo Vallecano, Mª Teresa Rivero, nom
brada sociá de honor en la pasada edi
ción. 

Camacho: "Espero ver 
al Alcalá en segunda división" 
Tras la entrega de galardones y el ha-

bitual sorteo de regalos y recuerdos en
tre todos los asistentes, llegaba el tur
no de oradores. El primero en tomar la 
palabra sería el galardonado, quien 
mostró su satisfacción por el galardón y 
por el ambiente deportivo vivido duran
te toda la velada. Camacho remarcó 
que el apoyo y la ilusión que allí se no
taba, había sido lo que la selección ha
bía notado durante su etapa y muy en 
especial durante el pasado mundial de 
Corea y Japón. El ex-seleccionador na
cional concluyó: "Me hubiera gustado 
venir con algo que espero que se pueda 
conseguir muy pronto", en referencia a 
la consecución del titulo mundial. José 

Toñín, Montero, Joselu y Tomás recibieron sus premios de la Peña Alcalaína Venecia 
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Antonio Camacho también tuvo pala
bras de ánimo para la Deportiva. "Espe
ro ver al Alcalá en segunda división". 

Rodolfo Gómez en su intervención, no 
dudó una vez más aprovechando la pre
sencia del alcalde y el concejal de De
portes, en pedir un mayor apoyo por 
parte del ayuntamiento complutense. 
"Ellos saben de sobra que para que la 
R.S.D. Alcalá siga adelante, tienen que 
apoyar más de lo que lo están haciendo. 
Tenemos pendiente una entrevista des
de junio y a ver si el alcalde tiene un 
hueco en la agenda para recibirnos". 
Tras este llamamiento a su compañero 
de mesa y después de alabar la agrada
ble velada organizada por la Peña Vene
cia, Gómez apuntó: "Esperemos que 
subamos a segunda A. Esto va para 
adelante y es imparable". 

En el turno de alocución del presiden-

PUERTA de Madrid 

te de la peña, Pedro López agradeció el 
cariño mostrado por todos los asistentes 
y un año más se dirigió a los jugadores 
presentes. A diferencia del año pasado 
en el que les pidió que sudaran más la 
camiseta, en esta ocasión valoró el es
fuerzo que el equipo está realizando y 
los animó a seguir en esta línea para co
locarse en cabeza. El veterano presiden
te resaltó el seguimiento que las peñas 
realizan al equipo y apuntó: "A esta ciu
dad la queremos y donde vamos deja
mos a esta Ciudad 
Patrimonio de la 
Humánidad en to
do lo alto". 

por el presidente de la Deportiva. "Es 
importante que los equipos se hagan 
desde la base y este año se está mejor y 
en buen camino; se ha televisado un 
partido por televisión gracias a la ilumi
nación puesta por el ayuntamiento". 

De esta forma y con la frrma de nume
rosos autógrafos por parte de José An
tonio Camacho se ponía el punto y final 
a la cena conmemorativa del trigésimo 
aniversario de la Peña Alcalaína Vene
cia. 

El alcalde com
plutense Manuel 
Peinado fue el en
cargado de cerrar 
el turno de pala
bras. Peinado re
cordó que en el año 
del debut de Cama
cho con el Madrid 
hace 30 años, los 
madridistas gana
ron la liga y que su 
equipo del alma, el 
Granada, descen
día a segunda divi
sión sin ya volver a 
la categoria de oro 
del fútbol español. 
El primer edil alca
laino devolvia el 
mensaje lanzado El presidente de la peña junto a la "Miss Venecia 2002" 
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Fútbol 

El Alcalá perdió una inmejorable ocasión para meterse entre los grandes del grupo 

1-2, frenazo en el municipal del Val 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Toñín, min. 21); C.D. Corralejo, 2 (Santi, min. 62; 
Saulo -p.-, min. 90). 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Joselu, Romero, Diego, Fran, Toñín, Contreras, Javi López 
(Rabadán, min. 65), Esaú (Turu, min. 74), Montero (Dani Clavo, min. 56) y Nico. 
C.D. CORRALEJO: Criado, Carlos (Joropo, min. 46), Germán, Ciro, Santi, Orlando 
(Heraclio, min. 85), Yeray, Ángel, David (Simón, min. 70), Castro y Saulo. 
ARBITRO: Gómez Gómez. Amonestó a los locales Fran, Nico y al técnico David Gor
do. Por parte visitante vieron la amarilla Germán y Ángel. 
INCIDENCIAS: Unos 1.100 espectadores presenciaron el encuentro. Se guardó un 
minuto de silencio por el fallecido presidente de la A.D. Henares Andrés Jiménez. 
Su hijo recogió una placa de manos del capitán de la Deportiva. 

Dos partes bien diferencia
das y un Alcalá que perdonó 
en exceso, puede ser el resu
men de un partido en el que la 
Deportiva tenía muchas ilu
siones puestas para meterse 
entre los primeros del grupo 1 
de la Regional Preferente, ilu
siones que finalmente no pu
dieron completarse con una 
derrota que no sentó nada 
bien en la entidad compluten
se. Y no sentó nada bien, por
que el Alcalá dejó escapar una 
inmejorable oportunidad en 
un partido en el que no supo 
concretar sus numerosas 
oportunidades de la primera 
parte, mientras que el Corra
lejo aprovechó con máximo 
acierto sus escasas aproxima
ciones a la meta defendida por 
el guardameta complutense 
Leal. 

El Alcalá comenzó el en
cuentro bien plantado y con 
un Toñín, que una vez más 
supo controlar el centro del 
campo. Fue el propio Toñín el 
encargado de abrir el marca
dor con un perfecto cabezazo 
a la salida de un córner. Un 
gol que dio más alas a los 
complutenses y encerró aun 
más a los canarios, que inten
taban sólo salir a base deba
lonazos. Pero una vez más el 
Alcalá no estuvo acertado de 
cara a la portería, con ocasio
nes cantadas, como la de 
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Contreras, que solo mando el 
balón fuera de los tres palos. 
Como dice el dicho, quien per
dona lo acaba pagando, y así 
sucedió en la segunda mitad. 
Las tornas dieron la vuelta y 
los cambios del Corralejo le 
dieron otro aire. El Corralejo 
se estiró logrando un empate 
en una de sus primeras llega
das. La sorpresa no quedó 
ahí, y cuando todo parecía 
acabar en empate, un penalti 
contra el Alcalá, suponía la 

derrota fmal de los complu
tenses. 

Una derrota que ha supues
to que el Alcalá de estar en la 
segunda posición de la tabla, 
haya quedado relegado a la 
séptima a cuatro puntos del 
líder. 

Este fin de semana el Alcalá 
tiene un dificil compromiso en 
uno de los derbis madrileños 
de este grupo 1 de segunda B. 
El equipo complutense se des
plaza hasta la ciudad de Al-

corcón para enfrentarse al 
equipo local que viene de em
patar en la pasada jornada a 
domicilio al Avila, en un parti
do que concluyó con el marca
dor de 1-1. 

David Gordo: 
"El resultado es muy 
injusto, pero esto 
es fútbol" 
Para el técnico complutense 

David Gordo, su equipo mere
ció con claridad los tres pun
tos. "Si ha habido un equipo 
que ha hecho méritos para ga
nar hemos sido nosotros.- El 
equipo contrario en una estra
tegia ha marcado y ahí hemos 
estado muy mal, nos hemos 
despistado en los marcajes y 
ha cambiado un poco el parti
do. Es uno de los tópicos, que 
el equipo que perdona lo aca
ba pagando, pero hoy noso
tros hemos perdonado y el Co
rralejo ha llegado dos veces a 
portería y ha hecho dos goles". 

El comienzo de la segunda 
mitad no fue bueno para la 
Deportiva. "Los primeros se
gundos veinte minutos no he
mos estado centrados, y la 
verdad es que de ahí haya ve
nido el no crear ocasiones, 
pero luego con el equipo mejor 
ha llegado el gol de ellos y el 
resultado es muy injusto. pero 
esto es fútbol. Espero que no
sotros algún dia nos encontre
mos con un partido en el que 
lo hagamos tan mal como lo 
ha hecho el Corralejo y que lo 
ganemos". 

Gordo no dudó en resaltar el 
mal arbitraje del colegiado. 
'También espero que tenga un 
arbitraje fuera de casa como 
el que hemos sufrido hoy en 
casa o como el Corralejo ha 
disfiutado fuera de su campo. 
Ha habido un par de decisio
nes muy claras, una de ellas 
un penalti a Esaú que no ha 
querido pitar". 
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A David Gordo, entrenador 
del Alcalá, el resultado 
le pareció muy injusto 

Gordo apuntó que "lo que he 
notado en los jugadores es 
1I1ucho enfado porque saben 
que este partido lo he1I1os per
dido nosotros. He1I1os fallado 
ocasiones claras y luego he
IIlOS metido al Corralejo en el 
partido regalándoles un gol. y 
el enfado de todos nosotros 
viene por eso, porque no he
mos sabido re1I1atar este par
tido". 

Un año 1I1ás el estado del te
rreno de juego del IIlunicipal 
del Val e1I1pieza a e1I1peorar a 
pasos agigantados, con la 
consiguiente desventaja para 
el conjunto que quiera tocar el 
balón. "Al equipo que venga a 
defender le beneficia que el 
campo esté 1I1al. Ya lo vengo 
repitiendo desde hace varios 
dias y la verdad es que no está 
bien, pero tenemos que adap
tarnos a él y ser 1I1ucho 1I1ás 
listos" , concluyó el técnico 
COIIlplutense. 

CLASIFICACIÓN 
JGEPFCPt. 

l. u. LasPalmas 11 6 3 2 21 13 21 
2. Zamora - u ~--- 5_ 118 _12 20 
3. Ponl2vedra u 6 2 ___ 3. 18 19._ 2t) 
4. R. Madrid B 11 5 3 3 18 14 18 

. ············- . 
5. Atlético!~ _ U 5 __ 3.. U4_ 10 JB 
6. Playas ~i!t l1 - ~ -5_ -i 19_ 13 17 
7. ALCALA 11 4 5 216 10 17 
s. l.anzarol! _u _ 5 2 4 ~)2 _11 
9. °"1!nse 11 4 5 2 15 13 J 7 

10. Poitf8,. _ú - 4 -3_ 417 13 15 
11. c. Leonesa 11 3 6 2 14 11 15 
12. AlcOn:6li -· 11 3 4 . 4 18 16 ri 
13.langn!o · 11 3 3 5 11212 
14. CeltaB 11 2 5 410 13 11 
15. Aviés 11 2 5 4 10 14 11 
16. Corralejo 11 2 5 -4 9 1_3 11 
17. Marino 11 3 2 6 16 21 11 
18. Rmadesella 11 2 5 4 7 13 11 
19. Avia 11 2 5 4 12 21 11 
20. LugO 11 1 2 8 6 18 5 
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Muchas caras conocidas en el coniunto del Cobeña dirigido por el 
ex-tutbolista Juan Sabas 

1-1, reparto de puntos para el lilial 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Rober, min. 27); Cobeña, (Revilla, min. 75). 
R.S.D. ALCALÁ B: Javi, Alfonso, Esquinas (Sergito, min. 88), Isra, Dani, Sergio (Chino, min. 
69), Ig_nacio, Christian, Rober, Mena (Manu, min. 60) y Álvaro (Fuente, min. 58). 
COBENA: Peralta, Edu (Santi, min. 67), Dado, Jesús, Sanz, Méndez (Acosta, min. 46), Due
ñas, Ramírez (Vallina, min. 46), Revilla, Fran y Rild (Iván, min. 46). 
ÁRBITRO: Díaz Gabriel. Amonestó a los locales Dani, Sergio e Ignacio. Por parte visitante 
vieron la amarilla Jesús, Acosta y Fran. 
INCIDENCIAS: Unos 350 espectadores acudieron al municipal del Val. 

El filial co1I1plutense sólo 
podía lograr un punto ante un 
Cobeña bien reforzado que 
contaba con caras IIlUY cono
cidas para la entidad alcalaí
na, con la presencia en sus fi
las de jugadores que han pa
sado por las filas de la Depor
tiva. Jugadores entre los que 
se encontraban Acosta, Dado 
o el pequeño y veloz Rilti, que 
no tuvo la oportunidad de re
correr con suerte su habitual 
banda. Un equipo que dirigido 
por el ex:futbolista profesional 
Juan Sabas, que cumplió sus 
1I1ejores años en el Atlético de 
Madrid, quiere estar entre los 
1I1ejores de este grupo 1 de la 
Regional Preferente. 

Pero tras dos se1I1anas con
secutivas sin conocer la victo
ria, los pupilos de José Luis 
Morcuende saltaron al IIlUni
cipal del Val con ganas de 
conseguir tres puntos que le 
dieran una nueva bocanada 
de aire para re1I1ontar las po
siciones perdidas en los últi-
1I1os encuentros. La prililera 
IIlitad fue de claro dolilinio 
para los complutenses, que al 
igual que el prililer equipo no 
pudo concretar los numero
sos acercalilientos al área ri
val. Sólo Rober en el IIlinuto 
27 lograba adelantar a su 
equipo tras un pase en pro
fundidad que completaba con 
un perfecto disparo. Con el 1-

O se llegaba al descanso. 
Los cambios en el equipo 

del Cobeña, dieron un 1I1ayor 
e1I1puje a la escuadra dirigida 
por Sabas, que fue coliliendo 
terreno a los de Chava, que 
tampoco quisieron perder sus 
opciones atacantes. Sin elil
bargo seria el Cobeña el que 
conseguía 1I1arcar cuando el 
cronó1I1etro ya señalaba el IIli
nuto 75 de encuentro. Un elil
pate que dio mayores ánililos 
a los jugadores visitantes, que 
incluso estuvieron a punto de 
llevarse el encuentro en el tra
IIlO final. 

Definitivamente ambas es-

R.S.D. Alcalá B 

cuadras tenian que confor-
1I1arse con el reparto de pun
tos tras una segunda IIlitad 
con continuos ataques por 
parte de uno y otro contrin
cante. 

Este fin de semana el se
gundo equipo de la Deportiva 
se enfrentará lejos del IIluni
cipal del Val al Leonés Casti
lla, equipo que bien situado 
en la tabla clasificatoria con
seguía arrancar un ililportan
te y valioso punto en casa del 
actual líder del grupo, el Ba
rrio del Pilar. 

CLASIFICACIÓN 

PT. J G E P F C 

1 u Banio Pilar 20 9 6 2 1 18 6 
2 COimenar 19 9 5 4 o 21 11 
3 Majadahondal9 9 5 4 o 13 4 
4 T._T. cantos 18 9 5 3 1 16 11 
5Torrej6n 15 9 4 3 2 11 8 
6 Pozuelo 14 9 3 5 1 12 9 
7 Leones cast. 13 9 3 4 2 7 7 
8 ALCALÁ Bli 9 3 3 3 16 10 
9UCVillalba 12 9 3 3 3 14 12 

10 Cobei\a 12 9 2 6 1 10 9 
11 s. Federico 12 9 3 3 3 5 11 
12 Moratalaz 11 9 2 5 2 11 12 
13 Coslada 9 9 3 o 6 9 12 
14 EfMO Boadilla 8 9 1 5 3 7 9 
15 Roma 8 9 2 2 5 7 16 
16 cammza 6 9 1 3 5 8 16 
17 Moralzarzal 4 9 1 1 7 5 16 
18 VilaRosa 2 9 o 2 7 5 16 
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Ciclismo 

Podio de vencedores, Gran Premio Macario. Copa de España elite y sub-23 

En eventos organizados 

El Club Ciclista lplacea el más 
activo de nuestra comunidad 
El Club Ciclista Iplacea de Alcalá de Henares volvió a estar en el 2002 a un gran nivel na
cional siendo el club alcalaíno probablemente el más activo de nuestra comunidad, organi
zando pruebas sobre todo de calidad. Se comenzó este año con el IV Gran Premio Macario 
en el mes de marzo, prueba de copa de España, única en nuestra comunidad y solamente 
diez pruebas en toda España, donde obligatoriamente participan los quince mejores equipos 
de España en la categoría élite y sub 23 con una participación ~e los 200 mejores corredo
res nacionales y donde el vencedor este año fue el corredor del Avila Rojas Javier Ramírez, 
que será profesional en el 2003 con el equipo C.S.C. participando también en la clásica Fran
cisco Gutiérrez (Café Baque) quien seria en Bélgica flamante subcampeón del mundo. 

De la categoría de sub-23 a 
la pista el 2 de mayo en el ve
lódromo del Val, Gran Pre
mio Distrito V, Memorial Ja
vier García Crespo, campeo
nato de Madrid para las cate
gorías cadetes, junior, sub-
23 y féminas, donde los 

triunfadores alcalaínos fue
ron especialmente en juveni
les Chapinal, Hernández y 
Plata, campeones de Madrid 
velocidad equipos, y Juan 
Carlos Fernández, campeón 
en kilómetro y persecución 
individual. Así como en fémi-

nas con la corredora cadete 
Jesica Núñez y la sub-23 
mundialista Gema Pascual. 

De la pista se pasó a la. 
base, con el Gran Premio 
Distrito VII para las categorí
as infantiles, alevines y pro
mesas en la Vía Compluten-

Llegada del G.P. Macario 

Francisco Fernández Abad, 
concejal presidente del 

Distrito VII, con el vencedor 
de Promesas B, Adrián Yubero 

se del distrito de San Isidro, 
siendo el más destacado al
calaíno Adrián Yubero en la 
categoría de promesas B. 

En el mes de junio, el e.e. 
!placea organizó en la vecina 
localidad de Villalbilla el 
Gran Premio Memorial José 
Hita. para la categoría de 

Francisco Bernáldez entregó los trofeos en el Trofeo Santos Niños Antonio Barahona junto al trío vencedor, viuda de José Hita y J. C. Mato 
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Ciclismo 

.... CAMPEONATOS 
lllllJ MADRID 

li!lJl!IP1STAli!lJl!I 

En las Ferias no faltó el Gran Premio Autocarpe 

sub-23 donde el triunfo fue 
para el corredor del Alcosto
Fuenlabrada Julio García. 

En el mes de agosto otro 
evento de base, el Trofeo 
Santos Niños Gran Premio 
Distrito 1, Trofeo Agustín 
Sánchez, donde los más des
tacados alcalaínos fueron 
Yubero, Rey, Plata y Romera. 

En el Trofeo Ferias de Alca
lá Gran Premio Autocarpe 
para la categoria de plata eli
te y sub-23 otro triunfo orga
nizativo del e.e. !placea, el 

Acudirá al Campeonato 
de España que 
se celebrará los días 
6, 1 va de diciembre 

El conjunto alevín 
del Club G.R. 
lplacea Alkal'a, 
subcampeón 
de la Comunidad 
de Madrid 

El pasado 3 de noviembre 
se celebró en Alcalá la se
gunda fase del Campeonato 
Autonómico de Conjuntos, 
clasificatorio para el Campe
onato de España de Conjun
tos. 

El conjunto alevín del Ipla-

PUERTA de Madrid 

vencedor fue Raúl Peña 
(Enypesa-Chozas) con el me
jor el equipo alcalaíno El Oli
var-Macario Abel Fernández. 

El cierre de temporada fue 
el pasado domingo día 27 de 
octubre con la marcha ciclo
turista (no federada) Casimi
ro de Pablo, donde el C.C. 
!placea dio el fin de los even
tos. 

El C.C. !placea agradece al 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, especialmente por 
su colaboración con la Poli-

Francisco Calles con J.C. Fernández (campeón de España 
mundialista junior c/r), Campeonato de Madrid de pista 

cía Local y Protección Civil, 
donde gracias a su saber es
tar, las pruebas celebradas 
en nuestra ciudad fueron la 

admiración de deportistas vi
sitantes. Gracias. 

L.S.T. 

Gimnasia Rítmica 

cea consiguió la plata en di
cho campeonato y así logró el 
pase al Campeonato de Es
paña de Conjuntos. 

Las gimnastas componen
tes del conjunto: Desireé Ol
meda, Samanta Jabonero, 
Sara Garvín, Cristina Torres, 

Marta Gil, Azucena Gurrea, 
Mª Isabel Martin y Andrea 
Almeida, viajarán a Murcia 
para participar en dicho 
campeonato de España, los 
días 6 , 7 y 8 de diciembre. 

De las ocho gimnastas, 
sólo dos ya han participado 

en otros campeonatos nacio
nales, por lo tanto para la 
mayoria es algo nuevo y es
tán ilusionadas y emociona
das por que llegue el momen
to y puedan demostrar su 
trabajo en un campeonato de 
un nivel tan alto. 
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Comienzo esperanzador 
Este fin de semana ha tenido 

lugar el primer encuentro, en 
el Consejo Superior de Depor
tes, de la liga de clubes por 
equipos donde el equipo de 
"Alcala 2.000", tanto masculi
no como femenino, estuviron 
presentes. 

El equipo de los chicos, com
puesto por Rubén Pérez, J. A. 
Bretón, Jose Manuel Montero, 
Miguel Ángel Bravo, Eduardo 
Montero, Sergio Rodríguez y 
Carlos Marin, hicieron una 
jornada, espléndida. 

Tuvieron tres encuentros, de 
los cuales ganaron 2 , por 4-1 
al Bushidokwai y 3-2, contra 
el M. Jiménez; y perdiendo el 
último por muy poco por 2-3, 
contra el At. Madrid. Miguel 
Ángel, que dentro de poco tie
ne el campeonato de España, 
estuvo arrasador ganando sus 
tres encuentros. Estos puntos 
hacen que el equipo, se ponga 
por encima de la tabla, con 72 
puntos, contra los 105 del pri
mero. Un comienzo muy espe
ranzador para poder ascender 
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de categoría a División de Ho
nor. 

Por otro lado, en las chicas, 
se notó la ausencia de las ju
dokas alcalainas. El equipo se 
formó por Yolanda Valero, Sa
grario Suárez, Eva Mª Bretón y 
Silvia Garcés. 

También tuvieron tres en
cuentros perdiéndolos todos, 
contra el Judokan 0-4, contra 
el Andorra y el Ciudad de Mur
cia, 1-3 los dos. Aquí hay que 
destacar la actuación de Vale
ro, la cual dio 20 puntos a su 
equipo. 

óscar 
DOMÍNGUEZ RONCERO 

PUBLICACION 
Hasta el día 20 de Noviembre de 2002 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado la Realización y el Suministro de material promocio
na! impreso sobre Alcalá de Henares para la Feria del Tu
rismo FITUR 2003. (Expedientenº 2.886). 

Precio tipo: 21.800.- euros. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 21 de 
Noviembre de 2002 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 20 de Noviembre de 2002 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado la Realización y el Suministro de material promocio
na! publicitario (tipo merchandising) sobre Alcalá de Hena
res para la Feria del Turismo FITUR 2003. (Expedientenº 
2.889). 

Precio tipo: 30.000.- euros. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 21 de 
Noviembre de 2002 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



VIII Encuentro de Historiadores 
del Valle del Henares 

La Institución de Estudios 
Complutenses ha organizado 
para los días 21, 22 y 23 de no
viembre el VID Encuentro de 
Historiadores del Valle del He
nares cuyo programa es el si
guiente: 

El jueves día 21 a las 7 de la 
tarde tendrá lugar la sesión so
lemne de apertura a cargo del 
presidente de la Institución de 
Estudios Complutenses, Fran
cisco Javier García Gutiérrez. 
Posteriormente el profesor Ma
nuel Peinado Larca, catedrático 
de Biología Vegetal de la U.A. y 
alcalde de Alcalá de Henares, 
ofrecerá la conferencia "La qui
mera de las ciudades sosteni-

bles". La jornada finalizará con 
un vino de honor. 

El viernes día 22 de noviem
bre, a las 9'30 de la mañana se 
entregará la documentación a 
los participantes, para proceder 
a la lectura de comunicaciones 
científicas que se iniciarán a las 
10 de la mañana y también en 
sesión de tarde a las 16'30 h. 

El sábado 23 de noviembre a 
las 1 O de la mañana: Visita a lo 
profundo y desconocido de la 
ciudad de Alcalá de Henares. A 
las 14'30 horas, comida de con
fraternización, clausura del 
acto, palabras de autoridades, 
entrega del libro de actas y en
trega de diplomas de asistencia. 

11 Encuenuo Coral Santa Cecilia 2002 
El próximo fin de semana ten

drá lugar el XI Encuentro Coral 
de Santa Cecilia 2002 que con
tará con los siguientes actos: El 
día 22 de noviembre a las 19'00 
horas: Misa en honor de Santa 
Cecilia, en la Magistral-Cate
dral, en la que intervendrán las 
siguientes corales: Coral Polifó
nica Complutense, Coral Alca
laína Pueblos de España, Coro 
Vrrgen del Val, Sociedad Lírica 
Complutense y Schola Canto
rum. A causa de compromisos 
adquiridos con anterioridad, no 
podrán participar este año el 
Coro de la Universidad y el 
Coro Sotto Voce. 

Bajo la dirección de Juan Luis 
Díaz Martín, las corales canta
rán todas juntas, agrupadas por 
cuerdas. Se cantará la misa que 
habitualmente cantan los fieles, 
algunos salmos responsoriales y 

las siguientes obras: Alleluia be
nedicat vobis, Ave Verum y Can
ticorum Jubilo. 

El sábado día 23 de noviem
bre, a las 19'00 horas, tendrá lu
gar en el auditorio municipal el 
Concierto de Santa Cecilia, pre
sentado por Juan Salvador Cam
prubi y en el que intervendrán 
las siguientes corales por orden 
de actuación (aproximadamente 
15 minutos por coral): Sociedad 
Lírica Complutense (Montserrat 
Font), Coral Polifónica Com
plutense (Juan Luis Díaz), 
Schola Cantorum (Nuria Mata
mala), Coral Alcalaína Pueblos 
de España (Carlos Prieto), Vir
gen del Val (Carmen Cerezo). 

Finalmente, y dirigidos por 
Carmen Cerezo, todas las cora
les participantes se reunirán en 
el escenario para interpretar la 
obra Signore delle cime. 

Andrés Huuuet presenta su libro 
"Cancionero tradicional de Alcalá de Henares" 

'Cancionero tradicional de Al
calá de Henares'. Este es el 
nombre del libro editado por 
Andrés Huguet Corral, en el que 
recoge el pasado musical popu-

la Peña Adédca 
Campo del Angel 

INFORMA 
de que quedan anuladas 
las participaciones de la 
Lotería de Navidad del 
número 30.967 de la 55 
a la 100, ambas inclui
das, de 6'60 euros. 

PUERTA de Madrid 

lar de la ciudad complutense. 
Con tal motivo Huguet presen
tará públicamente su libro hoy 
viernes 15 de noviembre en la 
Biblioteca Pública Cardenal 
Cisneros (Archivo Municipal), 
situada en la calle San Julián. 

Asimismo y durante el citado 
acto, el grupo de música tradi
cional 'Pliego de Cordel', pre
sentará también su primer traba
jo discográfico, trabajo que lle
va por nombre 'De la tradición 
y otras verdades'. En este su pri
mer disco, el conjunto ha inclui
do canciones populares extraí
das de este cancionero realizado 
por Andrés Huguet. 

Ambas presentaciones, ten
drán lugar a partir de las ocho 
de la tarde. 

Ha sido párroco de San Isidro durante 35 años 

Don Inocente lópez 
Moraleda se iubHa 

La comunidad parroquial 
de San Isidro comunica que 
el día 1 7 de noviembre a las 
12'30 horas, se celebrará un 
acto religioso de "acción de 
gracias" con motivo de la ju
bilación de D. Inocente López 
Moraleda, párroco de San Isi
dro durante 35 años. 

Inocente ha sido y sigue 
siendo un hombre querido 
por todo el barrio, comprome
tido con los más pobres y 
siempre ha estado al lado de 
los obreros y de los más nece
sitados. Ahora, la parroquia, 
el barrio y muchos alcalaínos 

quieren manifestar su amis
tad y agradecimiento. 

Los actos preparados se 
desarrollarán de esta forma: 

- Celebración de la Eucaris
tía en la explanada del par
que de San Isidro (la ermita 
se queda pequeña para tan
tas personas que quieren 
acudir). 

- Durante la homilía se lee
rá una historia del barrio y de 
la parroquia. 

- Sangría y aperitivo (invita
ción del Distrito VII). 

- Recital de varias corales y 
rondallas de Alcalá. 

ALCALÁ DE HENARES CL. JOSÉ MARÍA DE PEREDA 

MACNÍFICO ÁTICO DUPLEX 

153 m2 Construidos aprox. 
PLANTA BAJA: 2 dormitorios C/ A.E., 2 baños, salón c/ terraza, 
cocina amueblada c/ tendedero. 
PLANTA ALTA: Diáfana, c/ terraza, trastero, 2 plazas de garaje, 
piscina. ¡¡MUY LUMINOSO!! (Ref. 707) 

ALCALÁ DE HENARES 
SE VENDE PISO EN NUEVA ALCALÁ (Ref. 759) 

Totalmente reformado recientemente. 3 dormitorios. 
Armarios empotrados. Cocina amueblada. Parquet. Aluminio 

lacado blanco. Climalit. Gas natural. 151.000 euros. 

ALCALÁ DE HENARES 
SE VENDE PISO EN REYES CATÓLICOS (Ref. 1705) 

3 dormitorios. 1 baño. Cocina amueblada. Salón de paso. 
Totalmente reformado. 113.591 euros (18.900.000 pts). 

SE ALQUILA 
CASA DE 2 PLANTAS CERCANA A ALCALÁ (Ref. 759) 

Bien comunicada. 4 habitaciones. 
Cocina amueblada con electrodomésticos. Salón. 

2 baños y aseo. A estrenar tras reciente reforma total. 
Mejor verla. 510'86 euros/mes (85.000 pts/mes) 

INFORMA: 

r.·.• o BILI ARIOS . 

e/ Cruz de Guadala¡ara, 1 
local (¡unto 4 Caños) 

Telf.: 91 8n 10 22. Fax: 91 889 73 os 
ALCALÁ DE HENARES 
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El herido fue atendido en principio por las personas allí presentes hasta que llegó el personal sanitario especializado 

En el colegio Cervantes, un trabajador herido al caer de espalda al suelo 

Trabajaba con su hiio en la realización 
de un recinto acristalado en el paUo para 
que no se mojen los niños pequeños 

Sucedió el pasado rmerco
les, dia 13 de noviembre, en 
el colegio público Cervantes, 
situado en el número 5 de la 
calle Giner de los Ríos. Sobre 
las 13 horas se produjo un 
accidente laboral· en el que 
resultó lesionado un operario 

que en ese momento se en
contraba colocando un teja
do de poliuretano en el patio 
del colegio que da a la calle 
Azucena donde salen al re
creo los niños pequeños y en 
el que se está construyendo 
un recinto acristalado para 

Rompieron el cñstal del escaparate v todas las vttñnas 
del inteñor de la uenda pero nadie se dio cuenta 

Roban móviles por 11or de unos 3.511 euros 
En la madrugada del jueves día 14, fue robada la tienda de te 
lefonía Telyco situada en la c alle Daoiz y Velarde. Los ladrones 
consiguieron entrar dentro y llevarse unos 3 .500 e uros en te
léfonos. Al parecer, los autores conocian bien la tienda, ya que 
actuaron de forma rápida llevándose sólo teléfonos móviles. 

Nadie sabe a qué hora suce
dió exactamente. A pesar del 
estruendo que tuvo que resul
tar de la rotura del cristal blin
dado de la tienda, ningún veci
no se percató. Además, luego 
rompieron todos los cristales 
de las vitrinas, algunos de 
ellos también blindados, en el 
interior de la tienda que conte
nían teléfonos. Tampoco sonó 
la alarma, como contaron los 
propietarios del establecimien
to: "La alarma suena cuando 
estamos aquí trabajando a las 
seis de la tarde, y no cuando 

'11 de noviembre de 2002 

están robando de madruga
da". Fue sobre las 6:30 cuan
do un vecino del barrio, que es 
policía, se percató de lo suce
dido. 

Los ladrones rompieron el 
cristal del escaparate con la 
reja de una alcantarilla, que 
hizo un agujero suficiente 
para que pudieran entrar den
tro, romper todas las vitrinas y 
llevarse todos los teléfonos 
móviles que se encontraban 
expuestos, dejando los fijos y 
las maquetas. Según la policía 
científica, que llegó a primera 

que los niños puedan jugar 
sin mojarse. 

El trabajador, un señor lla
mado Enrique, de unos 50 
años de edad, cayó al suelo 
desde una altura de unos 
dos metros, cuando se en
contraba colocando un teja-

hora de la mañana, ha sido 
imposible recoger huellas por
que los ladrones llevaban 
guantes, probablemente, no 
para evitar dejar huellas, sino 
para no cortarse con los cris
tales rotos. 

Las pérdidas materiales as
cienden a unos 3.500 euros en 
productos, los daños aún no 
han sido cuantificados. Con 
esta es ya la sexta vez que ro-

do de poliuretano subido en 
una escalera, con tan mala 
fortuna que cayó d e espalda 
produciéndose una impor
tante lesión. En el m omento 
del suceso se encontraba tra
bajando con su hijo y otro 
operario, fue atendido de in
mediato por las personas que 
allí se encontraban que die
ron aviso a la policía y a los 
servicios sanitarios, lo arro
paron con una manta y en 
vista de la lesión no lo movie
. ron hasta la llegad a de la -UVI 
con personal sanitario espe
cializado. La UVI tardó unos 
20 minutos en llegar, atendió 
a la victima y la trasladó al 
hospital Principe de Astu
rias. 

ban en este establecimiento 
desde que fue abierto hace 11 
años, sin embargo, es la pri
mera vez que entran dentro de 
la tienda. En ocasiones ante
riores han roto el escaparate 
llevándose únicamente lo que 
había en éste. Esta vez los ex
positores donde se encontra
ban todos los móviles se en
contraban demasiado alejados 
del escaparate. 

PUERTA de Madrid 
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Un robo más en la zona del Ensanche Un ioven de 11 
años, herido grave "Según entré, me encontré con 
por arma blanca que todo estaba revuelto", dice 

Un joven de 17 años vecino 
de Alovera (Guadalajara) sufre 
lesiones de carácter grave tras 
recibir un navajazo en el 
pecho, debajo del pezón iz
quierdo. Según el parte facul
tativo, el herido presenta "he
rida por arma blanca en el 
sexto espacio intercostal iz
quiedo, derrame pericárdico, 
pronóstico grave". 

Según informa la comisaria 
de policía de Guadalajara y 
posteriormente, dada su gra
vedad, trasladado al Hospital 
Clínico universitario San Car
los de Madrid, iniciaron las in
vestigaciones para su esclare
cimiento. 

Los hechos sucedieron el pa
sado fin de semana, durante 
la madrugada del día 9 de no
viembre, cuando un grupo de 
pesonas jóvenes, residentes en 
la localidad de Alovera, se 
trasladaron a Guadalajara 
para pasar la noche. Después 
de permanecer durante una 
hora en un pub, alrededor de 
las tres de la madrugada el he
rido y dos integrantes del 
grupo abandonaron el local y 
al pasar por la puerta de la 
plaza de toros, junto a la puer
ta de entrada al patio de caba
llos, fueron provocados y gol
peados por varias personas 
que, según testificaron los dos 
acompañantes mencionados, 
eran de origen sudamericano. 

Al defenderse los agredidos, 
los supuestos sudamericanos, 
que exhibieron armas blan
cas, les lanzaron un navajazo 
que uno de ellos logró esquivar 
pero hirió al mencionado joven 
de 17 años. Sus propios ami
gos, al comprobar la gravedad 
de la herida, lo trasladaron al 
hospital. La policía continúa 
las gestiones para averiguar 
las causas que motivaron esta 
agresión e identificar y detener 
a sus autores. 

iOPORTUNIDAD! 

Se vende 
MERCEDES 

CLK 200 
Año 98 - 80.000 Kms. 

AUTOTACH 
Vía Complutense, 100 

Telef. 91 881 27 12 

16 de noviembre de 2002 

la propietaria de la vivienda 
Como siempre, el riesgo de ser víct ima de un robo en un chalet, 
aumenta si éste se encuentra ubicado en una zona de reciente 
construcción, donde la mayoría de sus vecinos aún no se han 
trasladado y se encuentra rodeado de obras. Los autores de los 
robos saben perfectamente que un chalet recientement e habi
tado no posee aún sistemas de seguridad, pero s í va equipado 
con objetos personales de valor, dinero, televisión y ordenador, 
cosas sin las que no sabemos vivir. 

El último robo en los chalets 
de la zona del Ensache ha sido 
en la calle Maria Zambrano. 
Como de costumbre, se trata 
de una de las viviendas recien
temente construidas en esta 
calle y al lado de una obra. 

Los ladrones no lo tuvieron 
dificil. La falta de vecinos, que 
aún no se habían trasladado a 
sus nuevas casas, y el aisla
miento por la obra vecina, die
ron las condiciones apropia
das a los ladrones para que 
éstos pudieran entrar en la 
casa, registrar sus tres plan
tas y llevarse lo que quisieran. 
Además debían de llevar un 
vehículo con gran capacidad 
para poder transportar lamer
cancía. 

Los dueños del chalet lleva
ban tan sólo tres meses vivien
do allí y aún no disponían de 
sistema de alarma ni rejas que 
impidieran saltar la valla. 
Como no hubo aviso por parte 

Pelea 
iunto al autobús 
de la metadona 

de ningún vecino, la policía 
vino cuando los propietarios 
entraron y vieron todo destar
talado. La policía llegó al ins
tante, pero no hubo nada que 
hacer, los ladrones se habían 
ido llevándose las pocas joyas 
que había en la casa, algo de 
dinero, el ordenador, una tele
visión, un móvil y una peque
ña cadena de música. 

El robo fue exactamente el 
día tres entre las 7'30 y las 12 
horas, que fue cuando los pro
pietarios salieron. No se dispo
ne de ningún dato de los posi
bles autores. La policía cientí
fica no obtuvo pistas sobre la 
posible identidad de los ladro
nes, que actuaron con guan
tes. Lo único que se sabe es 
que intentaron entrar por el 
garaje forzando la ventana y 
luego la puerta que comunica 
éste con la casa, pero no con
siguieron abrir ésta. De modo 
que lo volvieron a intentar for-

•:• Tributos Locales 

zando la puerta del salón, a 
través de la cual entraron en 
la casa. Ahora los dueños de la 
vivienda afirman que tienen 
miedo por la falta de seguridad 
en la zona. 

r7a-=-~ 
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El martes día 12 de noviem
bre sobre las 12 horas se pro
dujo una pelea en la avenida 
del ejército, donde gran núme
ro de drogodependientes espe
raban al autobús de la meta
dona. De improviso, tras una 
discusión, alguien sacó una 
navaja y resultó herida leve 
una mujer joven que fue cura
da y no quiso presentar de
nuncia y adujo que la lesión se 
la había causado sin saber 
cómo. La policía local, que 
acudió al lugar, fue informada 
de que los autores de la pre
sunta agresión habían huido 
en un Citroen BX blanco y que 
eran un hombre y una mujer 
con aspecto de estar bajo el 
síndrome de abstinencia. Aun
que los policías fueron hasta 
San Femando, no lograron lo
calizar el vehículo. 

Del 25 de Noviembre al 4 de Diciembre de 2002 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 120 € 

Gestión de Nóminas Informatizadas 
Del 9 al 18 de Diciembre de 2002 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 140 € 

información: 

~ Plaza de la VICloria, 1 • 28802 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 889 22 76 • Fax: 91 881 37 75 

~ •-.camaramadrid .es 
gte2@camaramadrid.es 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

Una embarazada que sufrió un accidente esperó más de una hora la 
llegada de una ambulancia 

. la Policía local denunció 
al 061 por denegación de auxilio 
Agentes de la Policía Local de Alcalá presentaron contra el servicio de urgencias 061 una denun
cia en comisaría de Policía Nacional por denegación de auxilio. La denuncia será evaluada por la 
fiscalía y por la autoridad judicial de guardia y resolverá sobre la misma; la denuncia afecta con
cretamente al conductor y a un celador de la UVI móvil número 9 con base en el centro de salud 
Luis Vives de Alcalá que permanecieron de guardia en la noche del domingo 10 de noviembre. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 23'45 horas del do
mingo 1 O de noviembre y 
consistió en un accidente, 
una colisión por alcance en
tre dos vehículos en la con
fluencia de la calle Río Sala
do con Ronda Fiscal. En uno 
de los vehículos circulaba 
como acompañante una mu
jer; el conductor, su marido, 
explicó a los agentes policia
les que llegaron al lugar del 
accidente que su esposa es
taba embarazada y que su 
avanzado estado de gesta
ción estaba considerado 
como de alto riesgo. La mu
jer se quejaba de un fuerte 
dolor en la espalda por lo 
que los agentes policiales so
licitaron a través de su emi
sora la presencia de una am
bulancia, llamada que se 
efectuó desde el cuartel poli
cial al servicio de urgencias. 

La mujer quedó sentada en 
el coche, reclinada en el 
asiento delantero y sufría 
dolores en la espalda. Los 
minutos fueron pasando y la 
ambulancia no llegaba. Al 
cabo de 30 minutos de espe
ra los agentes policiales vol
vieron a requerir la ambu
lancia al centro coordinador 
de emergencias desde donde 
les dijeron que se enviaba 
una desde San Fernando de 
Henares. Como luego pudo 

comprobarse era una ambu
lancia de tipo convencional, 
es decir, lo que técnicamente 
se conoce como soporte vital 
básico, de la asamblea de 
Cruz Roja de San Fernando. 

Extrañado, uno de los 
agentes policiales se dirigió 
al centro de salud Luis Vi
ves, lugar donde está la base 
de la UVl del 061. El centro 
de salud se encuentra a es-

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• LANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

PUERTA de Madrid 

e/ Almería, 3 
Tif.: 91 881 25 94 

ALCAlÁ DE HENARES 

casos 300 metros del lugar 
del accidente. Sorprendente
mente el recurso sanitario se 
encontraba allí estacionado. 
El agente policial llamó y 
después de "un largo periodo 
de tiempo de espera"; le 
abrieron la puerta según 
consta en su denuncia. El 
policía explicó a las dos per
sonas que le abrieron, un ce
lador y un conductor de la 
UVl móvil, que había una 
mujer embarazada herida en 
un accidente y que necesita
ba asistencia. Les dijo que el 
embarazo era de alto riesgo y 
que llevaban más de media 
hora esperando un recurso 
sanitario sin que apareciera. 

Sin autorización, no 
El conductor y el celador 

de la UVl móvil le dijeron al 
Policía que ellos no podían 
hacer nada en tanto en 
cuanto no los activara su 
central. De hecho uno de 
ellos dijo que lo único que 
podian hacer era llamar ellos 
mismos y pedir autorización 
para hacer el servicio, mien
tras que el otro dijo que no, 
que el único procedimiento 

r "' 
As61o 

sao metros 
del lugar 

del accidente 
11ermaneci6 
la UVI m6vil 

delO&t 

era que llamara Policía Local 
al 061. Por tanto se negaron 
a intervenir a requerimiento 
del agente policial. 

Unos minutos antes de la 
una de la madrugada llegó al 
lugar del accidente una am
bulancia de Cruz Roja. Ha
bía pasado más de una hora, 
concretamente casi 75 mi
nutos y la mujer embaraza
da seguía sufriendo dolores. 
El personal sanitario de 
Cruz Roja inmovilizó a la vic
tima y la trasladó al hospi
tal. La mujer, vecina de Gua
dalajara, fue posteriormente 
trasladada al centro sanita
rio de esa capital puesto que 
allí se le está haciendo un 
seguimiento de su embara
zo. 

Una vez auxiliada la -vícti
ma los agentes policiales se 
dirigieron a la base del 061 a 
fin de identificar a las dos 
personas que se negaron a 
intervenir, sin embargo éstas 
se negaron a identificarse. 
Ante esta situación, el agen
te policial decidió que la me
jor decisión que debía tomar 
en ese momento era, junto 
con su otro compañero de la 
policía local, presentar dili
gencias en comisaría por un 
posible delito de denegación 
de auxilio. 

interi :. ~ansf 
SERVICIOS 

FINANCIEROS 
Préstamos 
personales, 

privados 
e hipotecarios 

C/. Cruz de Guadalajara, 1-local
Ounto 4 Caños) 

ALCAIÁ DE HENARES 

TU. 91 81110 21 
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sucesos 

oos coches de policía v una turuoneta de atestados llegaron puntuales 
al lugar de los hechos, pero los ladrones se salieron con la suva 

Un marroquí hirió a 
un compauiota de 
un navajazo v le 
seccionó un dedo 
parcialmente 

Espectacular persecución entre policía 
v ladrones en el barrio Venecia Un joven marroquí de 24 

años resultó herido el viernes 
día 8 de noviembre en Azuque
ca al ser agredido con arma 
blanca por un compatriota 
suyo, de 23 años de edad, con 
el que comparte piso. Sobre 
las 22 horas, en plena vía pú
blica, en la calle Río Ebro, tras 
una fuerte discusión entre 
ambos, el agresor hirió con 
una navaja y un cutter a la víc
tima causándole herida incisa 
en el palmar de la muñeca de
recha, el cual quedó parcial
mente seccionado, y un pro
fundo corte en el brazo iz
quierdo. Fue atendido en el 
centro médico de Azqueca y . 
en vista de las lesiones. luego 
fue trasladado al hospital de 
Guadalajara, donde quedó in
gresado. La Guardia Civil de
tuvo al agresor en la madruga
da del martes día 12 de no
viembre, cuando lo localizó . 

A primera hora de la madrugada del domingo día 10, cinco individuos rompieron uno de los cris
tales del bar El Albero, situado en la calle Góndola, entrando en el local y llevándose todo el efec
tivo que había dentro de las máquinas. La policía llegó rápido, y los cinco autores del robo hu
yeron en un coche, donde fueron perdidos de vista por la policía a la altura de la fábrica Fiesta. 

Los ladrones rompieron la luna con una maza. 

El bar El Albero, propiedad 
de Juan Ramón Sánchez y 
Laura Sánchez, fue robado a 
primera hora de la mañana del 
domingo día 10, cuando ya 
había cerrado sus puertas. 
Rompieron la luna más próxi
ma a la puerta con una maza 
de grandes dimensiones, en
traron dentro del local, rom
pieron las máquinas tragape
rras y se llevaron todo el efec
tivo que había dentro de éstas. 

En total, se calcula que den
tro de las máquinas hubiera 
unos 900 euros, una cantidad 
parecida se ha estimado en 
daños dentro del local, en total 
1.800 euros en pérdidas por 
daños y sustracciones. 

"·s:o;.c BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
IN V ITA C I O NE S 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
e.e. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

Po DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 
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Fue sobre las 2:30 de la ma
ñana cuando un vecino, asus
tado por el fuerte ruido produ
cido por el impacto de la maza 
en el cristal, se asomó a su 
balcón, justo enfrente del 
local, y les llamó la atención. 
Los ladrones lo ignoraron y 
continuaron con su operación. 
A parecer, se trataba de cinco 
personas que llegaron al lugar 
en un coche robado de gran ci
lindrada, BMW 125. Sólo tres 
de los autores entraron en el 
local, permaneciendo uno en 
el coche y otro en la esquina 
entre la calle Góndola y la 
calle Gran Canal. 

Los vecinos llamaron ense
guida a la policía que llegó 
cuando los ladrones aún esta
ban en el lugar de los hechos. 
Según nos cuenta Juan 
Ramón Sánchez, "hubo una 
persecución en el barrio entre 
los coches de policía y el de los 
ladrones. Según los ladrones 
se estaban montando en el 
coche, el coche de la policía 
local giraba para meterse den
tro de la calle, en ese momen
to los ladrones intentaron 
huir. La furgoneta de atesta
dos que estaba llegando en 
esos momentos les intentó ce
rrar el paso inútilmente", fi-

nalmente otro coche de la po
licía los siguió hasta la fábrica 
Fiesta donde los perdieron de 
vista. 

"Fue todo muy rápido", afir
ma Juan Ramón, "los vecinos 
nos contaron que la persecu
ción fue de película". Con lo 
cual, a pesar de los tres co
ches de policía que intervinie
ron en la operación, no se les 
consiguió dar caza. Tampoco 
se sabe quiénes son, ya que, a 
pesar de que varios vecinos 
presenciaron los hechos, se 
encontraban lo suficientemen
te lejos como para que no con
siguieran ver los rasgos facia
les de los autores con total cla
ridad. 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 263 

de fecha 5 de noviembre de 2002 aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE IMPERMEABI
LIZACIÓN DEL APARCAMIENTO DE LA CALLE VIOLETA 
(expediente nº 2.819). 

Precio de licitación máximo: 570.522'75.- euros 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue

den presentarse hasta las 13 horas del día 2 de diciembre 
de 2002 en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 1 O de diciembre de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 11 de noviembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

Ui de noviembre de 2002 



Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

- Sábado, 16 y Domingo, 17 de 
Noviembre - 20'00 horas. Teatro. 
La compañía Extrema Arte, presenta 
la obra ''Sexual perversity in Chica
go". Autor: David Mamet. Direc
ción: Cristóbal Anaga. Sexual Per
versity in Chicago fue La primera 
obra emblemática de David Mamet, 
con la que se dio a conocer a media
dos de los 70 como autor innovador 
especialmente en el tratamiento de 
los diálogos, logrando convertir en 
poético el lenguaje cotidiano. 

ENTRADA LIBRE 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes 15 y Sábado 16 de no
viembre - 20'00 horas. CLOWN: 
Andrés del Bosque presenta "El día 
del juicio". Autor: Andrés del Bos
que. Dirección: Andrés del Bosque. 
Intérpretes: Andrés del Bosque. Un 
comediante se presenta ante su públi
co declarando que está muerto y rea
liza su propio velorio. Saca de un pe
queño ataúd un muñeco que es su do
ble y cuenta la historia de cómo mu
rió. Entrada: 6 €. 50% descuento a 
estudiantes, pensionistas y parados. 

- Jueves, 21 - 20'00 horas. AM
BIGÚ ARTÍSTICO (Café teatro). 
Entrada: 3 €.(incluye consumición). 

TEATRO SALÓN 
CERVANTES 

- Domingo 17 de noviembre. 
12'30 h. Dentro de los actos con mo
tivo del Festival de Cine. La Orques
ta Ciudad de Alcalá ofrece un con
cierto con partituras de películas 
como El mago de Oz, Anastasia o La 
guerra de las galaxias. Un pequeño 
homenaje a Henri Mancini, artífice 
de composiciones como las de La 
pantera rosa o Desayuno con Dia
mantes, y un concierto para saxo y 
orquesta de cuerda de Glazounov 
completan el concierto. Dirige la jo
ven orgesta Vicente Ariño. La Or
questa ha dado más de 50 conciertos 
desde su creación, en Alcalá y en dis
tintos lugares de la geografía españo
la. 

- Miércoles, 20 de noviembre. 
20'00 horas. MÚSICA A ESCENA. 
"Voces Románticas''. Concierto es
cenificado con música de: Fragmen
tos de óperas de Massenet, Verdi, 
Puccini, Bizet, Donizetti, Bellini y 
Offenbach. Dirección escénica: Fer-

TAROT - ESOTERISMO 
MAGIA - OCULTISMO 

DESARROLLO PERSONAL 
MEDICINA NATURAL 

TERAPIAS ALTERNATIVAS 
t------' CURSOS DE FORMACIÓN 

C/ Nebrija 12, Alcalá de Henares 

Tlf.-91.880.14.13 

t & de noviembre de 2002 

A G E 
nando Bemués. Dirección musical e 
interpretación al piano: Manuel Bur
gueras. Actriz: Magüi Mira. Actor: 
Adolfo Obrerón. Soprano: Ernilia 
Honrubia I Sonia de Münk. Mezzoso
prano: Susana Santiago I Cristina 
Faus. Tenor: Luis Alberto Giner I 
Francisco Sánchez Marín. Barítono: 
Claudio Ezio Malgesini I Alfredo 
Dugarte. 

Precio de las localidades: Butaca 
de patio: 11 '26 € ; Butaca de anfitea
tro: 10'01 € ; Silla de palco: 8'76 € . 

- Viernes, 22 y Sábado, 23 de no
viembre. 20'00 horas. ''PASEAN
DO A MISS DAISY", de Alfred 
Uhry. Versión de Antxon Olarrea. Re
parto: Amparo Rivelles, Ildefonso 
Tamayo, Mario Vedoya. 

Precio de las localidades: Butaca 
de patio: 11 '26 € ; Butaca de anfitea
tro: 10'01 €; Silla de palco: 8'76 € . 

CINE CLUB 
(Nebrija) 

J ueves 21 de Noviembre, 18'30 y 
21 '00 horas. MULTICINES CIS
NEROS. ''Berlin is in Germany". 
Alemania, 2001. 93'. Director:Han
nes Stoehr. Intérpretes: Robin Bec
ker, Julia Jaeger, Tom Jahn, Valentín 
Platereno, Jan Schuettauf. Precios: 
General: 2'50€. Socios: 1' 00 € . 

XXV JORNADAS 
CULTURALES 
EXTREMEÑAS 

- Sábado, 16 - 18'00 h. FIESTA 
JUVENIL. Sesión de Play-Back por 
el Grupo de Juventud del Centro, 
acompañado por los niños y los me
nos jóvenes. Canciones de los últi
mos 25 años. 20'00 h.: Actuación de 
THE RÉDEMONS. Lugar: Audito
rio Municipal. 22'30 h.: Cena de 
Convivencia. Lugar: Club Universi
tario. Residencia Universitaria. 

- Domingo 17 - 12'30 h.: Degus
tación de dulces extremeños y aguar
diente. 13'00 h.: Misa Extremeña 
oficiada por el obispo de Alcalá, Je
sús Catalá, y cantada por la Coral Al
eaba. Lugar: Parroquia de San Bar
tolomé. 18'00 h.: CLAUSURA de las 
Jornadas, entrega de medallas con
memorativas; actuación del grupo de 
coros y danzas "La Nacencia". Lu
gar: Auditorio Municipal. 

N D A 
FESTIVAL DE CINE 
de Alcalá de Henares. 

- VIERNES, 15. 
Teatro Salón Cervantes: "Tocata 

y fuga de Lolita'', A. Drove (17'30 
h); "Nosotros que fuimos tan feli
ces", A. Drove (20'00 h.); "La verdad 
sobre el caso Savolta", A. Drove 
(22'30 h.). 

Multicines Cisneros (Cine): 
Muestra de cortometraje francés: 
Animación "Despegues". (18'00 h.). 
Certamen de cortometrajes (20' 15 
h.). (vídeo): Animación de plastilina 
(18'00 h.). Certamen de vídeo de au
tores de la Comunidad de Madrid 
(20'00 h). 

- SÁBADO, 16. 
Teatro Salón Cervantes: CLAU

SURA (con invitación). 20'00 h. 
Multicines Cisneros (cine): 

Muestra Cortometraje francés: Ani
mación "Mundos familiares, mundos 
insólitos" (18'00 h.). Europa en cor
tos V (20' 15 h.). Palmarés "Pantalla 
abierta" (22'30 h.). (Vídeo): Antonio 
Drove: "Buñuel. la memoria y los 
sueños" (18'00 h.); Cineastas en ví
deo: "Sidney Pollack y la generación 
del compromiso", J. Ortiz de Landá
zuri (20' 15 h.); Palmarés del certa
men de vídeo (22'30 h). 

- DOMINGO, 17. 
Teatro Salón Cervantes: Concier

to de bandas sonoras de películas por 
la Orquesta Ciudad de Alcalá 
(12'00 h). Cortometrajes ganadores 
(12'00, 17'00 y 22'30 h.). 

EXPOSICIONES 
- "Civitas Librorum" La ciu

dad de los libros. V Centenario de 
la imprenta alcalaína. Del 22 de no
viembre al 22 de diciembre en la 
Capilla del Oidor. Inauguración: 
Día 22 de noviembre a las 13'00 ho
ras. Horario: Mañanas de 12'00 a 
14'00 h. Tardes: de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes cerrado. Entrada libre. 

El 22 de noviembre de 1502 se 
acabó de imprimir en Alcalá de He
nares el primer tomo de la "Vita 
Christi :' del cartujo Ludolfo de Sa
jonia. Este fue el primer libro impre
so en Alcalá en el taller de Estanis
lao Polono. Con esta exposición se 
celebra tan magno acontecimiento 
que abre la historia de la imprenta. 

111 Feria de Andgüedades Alcalá de Henares, 
Patrimonio de la Humanidad 

El próximo día 1 7 de no
viembre de 2002, entre las 
8'00 y las 18'00 horas, se 
va a celebrar en la expla
nada del Recinto Ferial de 
la ciudad (Ronda del Hena
res) la III Feria de Antigüe
dades Alcalá de Henares, 
Patrimonio de la Humani
dad. 

Al igual que en anteriores 
ocasiones, se prevé que la 
feria almoneda, organizada 
por Delta Antgüedades y 
patrocinada por la conce-

jalía de Turismo, sea un 
completo éxito. El número 
de anticuarios participan
tes será aproximadamente 
de 80, siendo la modalidad 
elegida para el evento la de 
"desembalaje". 

Además, la concejalía de 
Turismo ha díspuesto un 
globo aerostático con una 
gran pancarta con la le
yenda "Alcalá de Henares 
Patrimonio de la Humani
dad" que se situará en la 
zona del recinto de la feria. 

- Cineastas fotógrafos. Casa de 
la Entrevista. Hasta el 8 de diciem
bre. Horario: Mañanas de 12'00 a 
14'00. Tardes: de 17'00 a 20'00. 
Lunes cerrado. Entrada libre. Carlos 
Saura, Iván Zulueta y Bigas Luna, 
además de ser tres de nuestros más 
personales y reputados cineastas, 
tienen una larga trayectoria como 
fotógrafos . 

- "Ciencia y j a, ja, ja". Exposi
ción de humor gráfico realizada por 
los alumnos del Taller de Comic de 
la Casa de la Juventud, dedicada a 
los grandes científicos de la huma
nidad. Hasta el 17 de noviembre en 
la Casa de la Juventud. 

- Francisco Funes Rodríguez. 
Dibujos. Hasta el 24 de noviembre 
Sala Manolo Revüla (el Nueva, 10). 

- Rastreando Rostros. Calarcá y 
O'Cuéllar (Colombia). Facultad de 
Derecho. Hasta el 18 de noviembre. 

- "Reuters: Historia en tiempo 
real". Casa de la Juventud. Hasta el 
30 de noviembre. Reuters es el prin
cipal proveedor de fotografías de 
prensa para medios de todo el mun
do. Una Red mundial de muchos de 
los más respetados fotoperiodistas 
produce imágenes durante las 24 
horas todos los días del año, cu
briendo las noticias a medida que 
suceden. Esta muestra, que seleccio
na varias decenas de imágenes, es 
un reflejo del mundo que nos toca 
vivir, como tal, es toda una galería 
de emociones: la alegría y el pesi
mismo, la esperanza y la frustra
ción, la inspiración y la vileza se 
dan cita en ella. 

- Humor Portugués. Cole.ctiva 
(Portugal). Casa de la Juventud. 
Hasta el 30 de noviembre. 

- Artesanía de Extremadura. 
Hasta el 30 de Noviembre. Centro 
Municipal de Artesanía (Ctra. del 
Gurugú, km. 2'2). 

NOVIEMBRE 
Día 7 ......... 70.238 
Día 8 •••••• . •• 79. 776 
Día 10 ........ . 80.097 
Día 11 ......... 12.036 
Día 12 ........ 53.164 
Día 13 .•••••.• 12.639 

RtlnUpl 

7 -2-8 
6 
7 

1-0-6 
5 -1-4 
1-6-9 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1-m. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 



CUTElERA- CINES----

Programación del 15 al 21 de noviembre de 2002 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

"Jimmy Neutrón. El niño 
inventor". (Todos públicos). 
Todos los días: 17'45. (90'). 

"Miedo punto com". (13 
años). Todos los días: 17'20, 
19'50 y 22'20. Viernes y Sába
do, también: 00'40. (110'). 

"Sonrisa peligrosa". (13 
años) . Todos los días: 17'40, 
20'10 y 22'30. Viernes y Sába
do, también: 00'40. (95'). 

"El caso Bourne". (13 años). 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. (115'). 

"Callas forever". (13 años) . 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. (120'). 

"El imperio del fuego". (13 
años). Todos los días: 17'30. 
20'00 y 22'30. Viernes y Sába
do, también: 00'40. (105'). 

"El dragón rojo". (18 años) . 
Todos los días: 19'40 y 22'10. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. (110'). 

@-----

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 918834494 
Precio entrada 5€ 

Miércoles, día espectador: 3'80 € 

Sala 1: "El caballero Don 
Quijote". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Deseo". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Lugares comunes". 
Todos los días: 17'30. 20'00 y 
22'30. 

-----@) -----

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra. N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 

91883 1716 
Venta anticipada: 902 888 902 

Sala 1: "Halloween Resu
rrection". Todos los días: 1 7'30 
y 20'15. "Bienvenido a Collin
wood". Todos los días: 22'30. 

Sala 2: "Los lunes al sol". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 3: "Mr. Deeds". Todos 
los días: 17'30. "XXX". Todos 
los días: 19'130 y 22'30. 

Sala 4: "Dragón rojo". Labora
bles: 17'15 y 22'15. Sábado y 
Domingo: 17'00 y 22'15. "Swe
et home Alabama". Labora
bles: 20'00. 

Sala 5: "Él caso Boume". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 

"El robo más grande ja
más ... " (13 años) . Todos los 
días: 18'00, 20'20 y 22'35. Sá
bado y Domingo, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 00'50. 

"Las rel!}as del juego". (18 
años). Tooos los días: 18'15. 
20'30 y 22'45. Sábados y Do
mingos, también: 16'00. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"Sweet home Alabama". (To
lerada). Todos los días: 17'50, 
20'05 y 22'20. Sábado y Domin
go, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Los lunes al sol". (13 años) . 
Todos los días: 18'25. 20'40 y 
22'55. Sáb. y Dom. . también : 
16'10. Viernes y Sábado: 01'05 

"Minority Report". (13 años). 
Todos los días: 18'45 y 21'45. 
Sábado y Domingo, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 00'45. 

"Darkeness". (18 años). To
dos los días: 22'10. Viernes y Sá
bado: 00'20. 

"El crimen del padre Ama
ro". (13 años) . Todos días: 
18'20. 20'35 y 22'50. Sábado y 
Domingo. también: 16'05. 

"El imperio del fuego". (13 
años). Todos días: 18'05, 20'15 y 
22'25. Sáb. y Dom.. también: 
15'55. Viernes y Sáb. : 00'35. 

"Halloween Resurrección". 
(13 años) . Todos días: 18'10 y 
20'10. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'10. 

"El caso Boume". (13 años) . 
Todos los días: 18'10, 20'35 y 
23'00. Sáb. y Domingo, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 01'20. 

"Mr. Deeds". (Tolerada). To
dos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sáb. y Domingo, también: 
16'00. Viernes y Sábado: 00'00. 

"Clockstoppers". (Tolerada). 
Todos los días: 18'05. 20'20 y 
22'05. Sáb. y Domingo. también: 
16'05. Viernes y Sábado: 00'05. 

"El dragón rojo". (18 años) . 
Todos los días: 18'10, 20'30 y 
22'55. Sáb y Domingo, también: 
15'50. Viernes y Sáfiado: 01'20. 

"El segundo nombre". (13 
años) . Todos los días: 18'05, 
20'05 y 22'05. Sábado y Domin
go, también: 16'05. Viernes y 
Sábado: 00'05. 

"Miedo punto com". (13 
años) . Todos los días: 18'00, 
20'10 y 22'20. Sábado y Domin
go, también: 16'00. Viernes y Sá
fiado: 00'30. 

"Sonrisa peligrosa". (7 años). 
Todos los días: 18'15, 20'15 y 
22'15. Sáb. y Domingo, también: 
16'15. Viernes y Sábado: 00'15. 

"Deudas de sangre". (18 
años). Viernes y Sábado: 01'10 

"XXX". (18 años). Todos los 
días: 18'00, 20'25 y 22'45. Sába
do y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado 01'10. 

"El otro lado de la cama". 
(13 años) . Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Sábado y Domin
go, tamb~én: 16'05. Viernes y Sá
fiado: 01 OO. 

Hiios v Amigos de Alcalá, a Salamanca 

"Eras110 en España" 
Visitar Salamanca es siempre interesante, además de pla
centero, pero en estos momentos tiene un valor añadido 
para los que nos sentimos atraídos por la historia de Espa
ña, y más concretamente por la historia de Alcalá. 

Hasta el próximo mes de 
enero, acoge Salamanca una 
exposición sobre la figura y la 
obra de Erasmo de Rótter
dam, polémico humanista 
holandés, principal intérprete 
del Renacimeinto en el norte 
de Europa, y el principal cen
tro de difusión de esta co
rriente de pensamiento, co
nocida corno erasmismo, fue 
la Universidad de Alcalá, 
aquella que fundara Cisne
ros. 

Erasrno nunca estuvo en 
España, pero la influencia 
que ejerció en la vida intelec
tual, religiosa, espiritual y 
cultural española de la época, 
es indudable. Mantuvo bue
nas relaciones con Cisneros y 
Fonseca, ambos arzobispos 
de Toledo y ambos ligados ín
timamente a nuestra ciudad; 
al primero debernos la uni
versidad y al segundo el ha
ber convertido la fortaleza ar
zobispal en un auténtico pa
lacio renacentista. 

Mucho nos hubiera gustado 
que fuese Alcalá quien diera 
acogida a esta exposición de 
ciento cincuenta y nueve pie
zas, compuesta por dibujos, 
pinturas, grabados, escultu -
ras, orfebreria, tapices, libros 
y documentos, pero no deja
rnos de alegrarnos por esta 
ocasión estupenda y por este 
motivo, la Asociación Cultu-

ral Hijos y Amigos de Alcalá, 
impulsados por su grupo de 
historia, propone a cuantos 
estén interesados conocer la 
ciudad de Salamanca y esta 
exposición, un viaje el próxi
mo día 23 de noviembre, sá
bado. 

Saldremos de Alcalá a las 
7'30 de la mañana, para re
gresar sobre las diez de la no
che, y haremos una visita 
guiada a la Plaza Mayor, las 
Catedrales, la Casa de las 
Conchas, la Clerecía y la Uni
versidad y escuelas menores; 
por la tarde veremos la expo
sición, acompañados por un 
guia que nos explicará buena 
parte de su contenido. 

El precio de este viaje, que 
incluye las visitas guiadas y 
las entradas a museos es de 
25 euros para los socios y 27 
para los no asociados, y pue
den apuntarse todos los inte
resados en nuestra sede. ca
lle Santiago 19 (frente a Sa
natorio Vallés), de lunes a 
viernes, de 7 a 9 '30 de la tar
de. En este mismo horario, 
pueden solicitar más infor
mación llamando al teléfono 
883 41 88. 

Creernos que la ocasión me
rece la pena. Os esperamos. 

Grupo de Historia 
Asociación Cultural 

Hijos y Amigos de Alcalá 

1.11 liil Plllftltlv• 
Jueves, 7 de Noviembre: 4 - 23 - 26 - 29 - 4 7 - 48 

C-46 R-7 
Sábado, 9 de Noviembre: 2 - 3 - 23 - 26 - 33 - 41 

C-37 R-7 

Domingo, 10 de Nov.: 12 - 13 - 28 - 35 - 41 - 43 
C-46 R- 1 

Bono(•] Loto 
Lunes, 11 de Noviembre: 5 - 9 - 19 - 32 - 36 - 39 

C-37 R-4 
Martes, 12 de Noviembre: 2 - 11 - 32 - 35 - 37 - 48 

C-34 R- 1 
Miércoles, 13 de Noviembre: 2 - 4 - 9 - 14 - 21 - 40 

C-37 R- 1 

t& de noviembre de 2002 
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Su CtnlJ'IJ C1Jmt1'elal 11,n /1411,e" - . -
· s u Compra diaria.... Su Ropa y 

Calzado de Moda ..... Su Lugar de 

Reunión ..... El Ocio de toda la Familia ..... 

. 
El Punto de Encuentro, muy pronto, aquí, 

en Meco: Centro Comercial Belvalle, una 

excelente Oportunidad para su Negocio 

en Meco. 

www .belvalle.com 
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